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DIARIO INDEPENDIENTE

Los artificieros desactivaron la bomba oculta en una maceta

ETA intenta asesinar a 
representantes políticos en 
el cementerio de Zarautz

El Ayuntamiento de Toledo 
retirará la ordenanza de 
las VPO si no hay consenso

El Equipo de Gobierno de 
Toledo (PP) retirará, si no hay 
consenso con el resto de grupos 
municipales (PSOE e IU), la 
"Ordenanza Municipal de Edifi
cación en Patrimonio Público de 
Suelo", a través de la cual se 
pretende llevar a cabo el proyecto 
urbanístico de la Vega Baja en 
el que se prevé construir alre
dedor de 1.300 viviendas de di
versas tipologías de protección 
municipal. El concejal delegado

de Urbanismo, Juan Manuel de 
la Fuente, ha manifestado que 
"la ordenanza que se ha redac
tado para regular la tipología de 
las viviendas de protección ofi
cial en la Vega Baja y extensi
ble al resto de la ciudad, se re
tirará si no hay consenso entre 
los grupos porque lo importante 
es que se haga la obra por el bien 
de la ciudad".

(Pág. 3)

El presidente del PP del País Vasco, Carlos 
Iturgaiz, afirmó que el artefacto colocado ayer junto 
a la tumba del edil de este partido en Zarautz 
(Guipúzcoa) José Ignacio Iruretagoyena contenía 
tres kilos de explosivos y "mucha metralla" prepa

rada "para matar a todos los que estábamos allí". 
Iturgaiz dijo, que ETA ha intentado "provocar 
una auténtica masacre" en Zarautz con la colo
cación de la bomba.

(Pág. 35)

El Gran Woyming, junto a Ernesto Alterio y Juan Luis Gallardo, en un descanso del rodaje. M. SOTO

Saura estrenará en Toledo la película 

sobre Buñuel a finales de abril
"Luis Buñuel es para mí, como para los niños de ahora son los superhéroes de 

Pokémon. Es decir, tenía una serie de cualidades a las que aspiro como ser humano", 
confesó ayer el Gran Woy-ming en el patio del Hospital Tavera, escenario del rodaje 
de la película "Buñuel y la Mesa del Rey Salomón", donde el equipo dirigido por 
Carlos Saura ofreció un puñado de pistas sobre la aventura que se fragua en Toledo 
acerca de uno de los grandes genios del siglo XX, y que se estrenará en la capital 
regional a finales de abril, entre los días 20 y 27 de abril.

Los guardias 
civiles destinados 
en Kosovo se
someterán a
revisión

(Pág. 38)

Y además...

La Junta destinará 620 
millones para combatir el 
mal de las "vacas locas"

(Pág. 40)

La Policía localiza un zulo en un 
Polígono Industrial de Irún

(Pág. 35)

Pinochet acepta 
acudir a las 
revisiones médicas
para ver si puede 
declarar

(Pág. 39)

Satisfacción 
generalizada en 
C-LM por el 
trazado del AVE

(Pág. 30 y 31)

Las declaraciones de la ministra de 
Sanidad en relación con el mal de 
las "vacas locas" levanta críticas en 
todos los sectores

Los jueces se quejan ante Delgado 
por las críticas recibidas por el 
"caso Liaño" (Pág. 36)
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CIRUGÍA PLÁSTICA REPARADORA YESTÉTICA
El Instituto Nacional de Meteorología (INM) anuncia para hoy miércoles, cieios muy nubosos en 

el norte y oeste de Castilla-La Mancha, con precipitaciones débiles, que serán de nieve en cotas 

superiores a los 1.700 metros. En el sureste de la región estará parcialmente nuboso, 

pudiéndose producir también alguna precipitación débil y aislada y se formarán nieblas en zonas 

altas de montaña. Subirán notablemente las temperaturas mínimas y más swemente las 

máximas y soplarán vientos moderados de! suroeste, conrachM locales fuertes en zonas altas de 

montaña, y flojos con intervalos moderados en el resto.

Predicdón para d jueves, día 11:

Predominarán los cielos con intervalos nubosos y las temperaturas estarán en ligero descenso.

HNANCIACIÓN.
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MADELEINE HJORT, LA MODELO MÁS FRESCA
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Félix Ramiro

Es alta como solo puede 
serio una modelo o unajuga- 
dora de baloncesto, y posee 
una mirada que proclama la 
inocencia de sus solo dieci
séis años recién estrenados. 
Su nombre esconde a una 
española de padre sueco que, 
según los entendidos, lo tiene 
todo paraser otra nueva nú
mero uno en el mundo de la 
moda. Madeleine es el futu
ro.

De pequeña ya hacía anun
cios, desfiles para niñosy todo 
tipo de catálogos. Poco a poco, 
primero en Madrid, luego en 
Milán, en París, así lleva des
de los catorce años.

No conoce todavía Toledo, 
pero nosotros la hemos invi
tado, yalo mejor hasta se queda 
con nosotros un poco tiempo...

(24 horas); Centro Comercial Buenavista.
(de 10 a 22); Hombre de Palo, 1.
SantaMaría deBenguerenciai  Guadarrama, 22.

CONSUEGRA
Hoy; Plaza Eustaquio M. Palomino:

MAORIDEIOS
Hoy; Real,26.

Vir.T^CAÑAS
Hoyi Calderón de la Barca, 4.

pUlNTANAROE EA GROEN
Hoy; Carretera Villanueva, 4.

lEEESCAS

Me he preguntado alguna 
vez que hacen los toreros en 
invierno. Me refiero lógicamen
te a los que no hacen la tem
porada en América. Los que 
se quedan aquí, se vuelcan 
mucho en la preparación físi
ca y en el toreo de salón. La 
preparación física es funda
mental para estar luego con 
éxito en la cara del toro. Tam
bién empiezan los tentaderos. 
José Montes ha estado ya 
participando en uno, en con
creto en El Escorial y espera 
un par de ellos más para este 
mes de Enero.

Montes se está preparan
do para dar el salto a matador 
de toros esta próxima tempo
rada, que empieza pronto pues 
en Vista Alegre se van a dar 
festejos a partir de principios 
de Febrero así como en 
Valdemorillo. José Montes 
está seguro de sus posibilida
des y a poco que la suerte le 
acompañe, lo veremos confir
mando la alternativael San isi

dro, allá por el mes de Mayo en 
Madrid.

Su padre, Manuel Bello, es 
director de Asepeyo en Toledo. 
Manolo está ya completamen
te restablecido del susto que nos 
dio días atrás con su gran cora
zón. Mucho caminar le mandan 
los médicos y ahí esláél, hacien
do sobre 10 kilómetros diarios 
desde Los Olivos a Olías, ida y 
vuelta. Manolo es un verdade
ro maestro en las artes culina
rias, sobre todo en el asado de 
cordero lechal. No nos quiso 
decir donde había adquirido uno, 
por cierto exquisito, aunque creo 
que fue en Noez. Todo ello vie
ne a cuento tras una comida 
entre amigos donde también 
estuvo presente Antonio La
dera y familia. Antonio es el 
mozo deespadas de Montes, vive 
en la Puebla de Montalbán y 
espera con ansiedad que empie
cen las tardes taurinas para su 
novillero.

BONIFACIO
CERVANTES

OÍS

ULLbOi/P^

Es un mensaje de Lairíbuna
&UIU01M>EnjlIIU.VTt

V

SANTORAL: Juan Bueno, Gonzalo de Amarante 
y Agatón.



Miércoles, 10 de enero de 2001La Ordenanza Municipal de 
Edificación en Patrimonio Público 
de Suelo redactada permite la 
construcción de viviendas protegidas 
de 90, 120 y 135 metros cuadrados

«3
§
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Así lo manifestó ayer el concejal de Urbanismo, Juan Manuel de la Fuente

La ordenanza de las VPO se
retirará si no hay consenso
El Equipo de Gobierno de Toledo (PP) retirará, si no hay 
consenso con el resto de grupos municipales (PSOE e IU), 
la "Ordenanza Municipal de Edificación en Patrimonio 
Público de Suelo", a través de la cual se pretende llevar a 
cabo el proyecto urbanístico de la Vega Baja en el que se 
prevé construir alrededor de 1.300 viviendas de diversas 
tipologías de protección municipal.

E.J.V

El concejal delegado de Ur
banismo, Juan Manuel de la 
Fuente, ha manifestado que "la 
ordenanza que se ha redactado 
para regular la tipología de las 
viviendas de protección oficial 
en la Vega Baja y extensible al 
resto de la ciudad, se retirará si 
no hay consenso entre los gru
pos porque lo importante es que 
se haga la obra por el bien de la 
ciudad".

En este sentido, anunció que 
"la negociación de esta ordenan
za se verá en la próxima comi
sión de Urbanismo que tendrá 
lugar la semana que viene".

Asimismo, subrayó que "si la 
ordenanza no va al Pleno tendrá 
que ir la modificación del Plan 
Especial de Ordenación porque 
vamos a contrarreloj".

De la Fuente dijo que "el pre
cio de la vivienda de 135 metros 
cuadrados no salen tan caras 
como se ha dicho ya que la or
denanza contempla una horqui
lla entre los módulos que la hace 
más asequible".

Por su parte el grupo munici
pal PSOE-Progresistas conside
ra "un disparate" que el Ayunta
miento de Toledo intente urba
nizarlos terrenos de la Vega Baja, 
adquiridos a Defensa por 3.637 
millones de pesetas, a través de 
una ordenanza que -aunque prevé 
medidas que se extenderían a 
todo el término municipal- sur
ge ante la planificación "especí
fica" de esta zona. Según expresó 
el concejal socialista, Roberto 
López, esta opción es "el cami
no equivocado", puesto que la ad
ministración local carece de com
petencias para legislar precios

''i

Juan Manuel de la Fuente y Roberto López. M.SOTO

y tamaños de las viviendas de 
protección oficial y laposible apli
cación de esta ordenanza crea
ría una "burocracia imposible de 
asumir" por parte del Ayunta
miento, sólo en materia de cali
ficaciones de viviendas.

Por su parte el Grupo Muni
cipal de lU-ICAM también se ha 
mostrado contrario a esta orde
nanza debido a varias cuestiones, 
entre ellas, el precio de 35 mi
llones de pesetas por una vivienda 
de 135 metros.

La Policía 
detiene a dos 
jóvenes de 
Toledo por robar 
en once coches

La Tribuna

Funcionarios de la Unidad de 
Proximidad del Cuerpo Nacio
nal de Policía han detenido en 
Toledo a dos jóvenes, de 29 y 
21 años de edad, como presun
tos autores de once delitos de 
robo con fuerza en el interior 
de vehículos.

Según informó ayer la Jefa
tura Superior de Policía, la de
tención se produjo tras la inves
tigación iniciada por la Unidad 
de Proximidad sobre robos co
metidos en el interior de vehí
culos en el casco antiguo de la 
ciudad, para lo cual los presun
tos autores, cuya identidad res
ponde a las iniciales V.M.M.S. 
y O.D.G., rompían una de las 
ventanas triangulares del vehí
culo.

Los dos detenidos, que cuen
tan con antecedentes policiales 
por diversos delitos, fueron 
sorprendidos por una dotación 
policial en una calle escondida 
del Casco Histórico, cuando se 
encontraban repartiéndose el 
botín que acababan de robar en 
el interior de un coche.

Los agentes les incautaron 
dinero, décimos de lotería, un 
bolso, una biblia y un estilete con 
cachas de madera de una lon
gitud de 25 centímetros y en
contraron en las ropas que lle
vaba uno de los detenidos res
tos de cristales del coche que 
acababan de robar en las inme
diaciones.

Molina anuncia que con el AVE se 
llegará a Barajas en 35 minutos

La Tribuna

El alcalde de Toledo, José Ma
nuel Molina, anunció ayer que 
también permitirá conectar la ca
pital regional con el aeropuerto 
de Barajas en unos 35 minutos, 
"con lo que se podría decir que 
se va a convertir en un aeropuerto 
para Toledo".

Asimismo, mostró ayer su sa
tisfacción por la integración de 
la capital castellano-manchega 
en los trazados del AVE Madrid- 
Sevilla y Madrid-Levante, que 
permitirán que la ciudad "salga 
del aislamiento en el que había 
quedado a través de años de 
infraestructuras".

Molina, en declaraciones a los 
periodistas en Toledo tras reci
bir al defensor del Pueblo, Enri
que Múgica, en una audiencia 
privada, calificó de "extraordi
nario" el acuerdo alcanzado en
tre el Ministerio de Fomento y 

los gobiernos autonómicos afec
tados, ya que hará que Toledo 
quede "definitivamente integra
da" en la red española de Alta 
Velocidad.

El regidor toledano aseguró 
que de este modo "se garantiza 
el futuro de Toledo", pues "se 
abren las puertas a las inversio
nes", y destacó que, una vez se 
ejecuten las obras, se podrá uti- 
lizar una nueva vía ferroviariacon 
un recorrido de unos 20 kilóme
tros más corto que el actual que 
discurre por Aranjuez (Madrid) 
para desplazarse a la capital de 
España o hacia otros lugares del 
país. Asimismo, destacó que el 
trayecto a Madrid se podrá ha
cer en menos de media hora con 
el nuevo trazado.

Valoración positiva de 
Feaeto

Por su parte la Federación

Expresó su confianza en el acuerdo.

empresarial Toledana (Fedeto) 
ha considerado positiva la incor
poración de la ciudad de Toledo 
en el trayecto del AVE aLevante.

También confía en que 
Talavera de la Reina pueda for
mar parte del recorrido del futu

ro AVE Madrid-Lisboa.

El PP, satisfecho

Por su parte el PP considera 
que "con el AVE llegará el To
ledo del nuevo milenio".

Así lo manifestó el portavoz 
el PP y diputado por Toledo, 
Alejandro Ballestero, ha señalado 
que " se corrige así, la injusticia 
histórica y el aislamiento en que 
durante muchos años estuvo 
atrapado Toledo por la coinciden
cia de tres administraciones so
cialistas, retrasando así el desa
rrollo y la comunicación de la 
capital regional”. Ballestero des
tacó que "el hecho de que en 
menos de media hora se esté en 
el centro de Madrid, unido a la 
cantidad de trenes que van a 
parar en Toledo, supone "el abrir 
toda una serie de conectados no 
sólo con Madrid, sino con el res
to de España".

El PSOE pide un 
alumbrado para 
el aparcamiento 
provisional de 
Santa Teresa

L.T

El Grupo PSOE-Progresis
tas en el Ayuntamiento de To
ledo ha presentado una moción 
ante la Comisión de Gobierno 
en la que solicitan el acondicio
namiento e iluminación del apar
camiento provisional situado en 
los terrenos de la Fábrica de 
Armas, cerca del barrio de 
Santa Teresa.

En la propuesta, presenta
da por el concejal Pascual 
Aguado, los socialistas piden 
este arreglo ante la gran satu
ración de vehículos que presenta 
este barrio y las dificultades que, 
en su opinión, surgirán con la 
puesta en marcha de la ORA 
en esta parte de la ciudad.

Porello, el PSOE solicita que, 
mientras se busca unasolución 
definitiva al problema del tráfi
co en Santa Teresa, se elimi
nen los baches.
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Vivencias en el Vicente Calderón
Estuve en el Vicente Cal

derón el domingo, donde el At
lético de Madrid y el Albacete 
Balompié empataron a cero go
les, repartiéndose un punto cada 
uno. Personalmente creo que 
un empate con estos guaris
mos debería estar penalizado en 
vez de premiado. De la misma 
forma que se acertó con la re
gla de los tres puntos por vic
toria, el empate a cero goles de
bería dejar alos equipos sin pre
mio alguno de puntos. Sería una 
manera eficaz de castigar la ci
catería de algunos entrenado
res que se aprovechan de que 
ya salen al terreno de juego con 
un punto en su talego. Resulta 
soso y monótono un partido sin 
goles, entre otras cosas porque 
no altera el ritmo y pulso del 
hincha, y a nosotros los perio
distas, nos quita el protagonismo 
de cantar y contar el impacto 
del gol. En resumen, castigo 
para el cero-cero.

Me gustó mucho Carlos 
Aguilera, el cual tiene unapeña 
con su nombre en la localidad 
toledana de Cobeja de la Sa
gra. Aguilera se ha convertido 
con el paso del tiempo en un 
jugador importante dentro del 
equipo, jugando en posiciones 
anárquicas. Hay en Toledo y 
su provincia alrededor de cin
cuenta peñas atléticas lo que 
indica lo hondo que ha calado 
este club en nuestra tierra. Al 
llegar al Manzanares me encon
tré con Emiliano Rodríguez y 
Segundo Dionisio. Emiliano tra
baja en la secretaría técnica del 
C. D. Toledo y Dionisio es el

Los porteros que evitaron el gol en sus puertas.

1 f Í

Me gustó mucho Carlos Aguilera, el cual tiene una 
peña con su nombre en la localidad toledana de Cobeja 
de la Sagra. Aguilera se ha convertido con el paso del 

tiempo en un jugador importante dentro del equipo.

delegado del equipo. Dionisio no 
estuvo en Canarias frente al Ve
cindario porque tiene pánico al 
avión y ha optado por dejar la labor 
de delegado en los partidos de Is
las Canarias ai jefe de prensa 
Jesús Espada. Después y en la 
puerta de tribuna me encontré con 
Antonio González Jerez, delega
do-director de ABC en Toledo. 
Antonio vive en Alameda de 1a Sa
gra y es un sufrido rojiblanco que 
acude siempre a su cita del Cal
derón. Después de tomar un re
fresco en el abarrotado restau
rante rojiblanco, Antonio me re
cuerda la posibilidad de volver de 
nuevo a jugar al fútbol como ve
terano, recordando sus tiempos de 
eficaz mediocentro ofensivo en el 
Alameda y Pantoja.

Vi en restaurante rojiblanco a 
“Cacho” Heredia charlando con 
Adelardo Rodríguez. Dos jugado
res emblemáticos de los 
colchoneros. Heredia (famosa su 
melena en los años 70) fue un 
formidable hombre libre del At
lético. Estuvo en el equipo de la 
final desgraciada frente al Bayern. 
De entrenador estuvo en el Cádiz, 
Marbella y también en Los 
Yébenes. El extremeño Adelardo, 
fue un fino interior de la década 
de los sesenta. Era yo un niño 
cuando Adelardo marcó un gran 
gol de chilena frente a Brasil en 
el mundial de 1962 en Chile. El 
árbitro anuló injustamente el gol 
y nos mandó como siempre para 
casa, ganando los brasileños fi
nalmente el campeonato. Tenían 
a Pelé, Garrincha, Vavá, Didí y 
Amarildo, pero también los árbi
tros a su favor.

VIDA SOCIAL Ensu visita a "CarÓlUs"
MUCHO FRÍO EN EL CUERPO

Mi amigo el gran restaura
dor Adolfo, después de su 
accidente culinario, ya está otra 
vez al pie del cañón haciendo 
maravillas. ¡Me alegro mucho!. 
Eso sí al tener la piel muy sen
sibilizada se ha tenido que dej ar 
barba. Yo lo veo guapísimo, así 
como aristocrático. ¡Besos!.

Y muchos ánimos a Feli
pe Muñoz, sin salir de la fa
milia, que por lo que me dicen 
puede ser que tenga que pa
sar por el quirófano dentro de 
poco. Ánimo. Ya verás que es 
una cosita de nada. En su es
tablecimiento "Osiris" ¡qué 
bonito nombre! suele gozar 
nuestro presidente, José Bono, 
de su buen hacer profesional 
muy a menudo.

Mis amigas se me quejan 
de la suciedad escandalosa que 
existe en el Virgen de la Sa
lud, y también me comentan 
lo agradable y servicial que es 
su personal. Queda dicho.

También otras amigas me 
dicen que en la Clínica del

Rosario están en parte sin ca
lefacción, porque tienen un pro
blema y salta el automático. 
También lo transmito y, por su
puesto, espero que se solucio
ne lo antes posible, si no se ha 
solucionado ya, que hace mu
cho frío estos días.

Y si no que se lo digan a los 
seis mil trescientos setentausua- 
rios de la Avenida de Europa, 
San Antón, Marqués de Men
digorría y Buenavista que se 
quedaron sin fluido eléctrico por 
un corte de luz el lunes a causa 
de una avería, y que según Iber
drola es posible que se repita 
hasta que no se arregle. Suer
te.

Aunque calentito está el 
ambiente con la designación del 
gerente de1 Real Patronato de 
Toledo. Ya veremos.

Y recibo una vez más una 
invitación de mi amiga la gran 
poetisaFina de Calderón para 
sus "Miércoles de la Poesía" en 
el Centro Cultural de la Villa de 
Madrid. Fina, con su corazón 

perennemente anclado en el Ci
garral del Ángel, está llena de 
atenciones. En esta ocasión 
celebrará un homenaje a "Goya 
en Madrid", en el que participa
rán Juan Barrachina, José Pé
rez del Arco, Wifredo Rincón, 
Andrés Ruiz Tarazona y Mi
riam Gómez Morán. Una 
maravilla.

Contenta estoy con la deten
ción del joven, sólo de diecinue
ve añitos, autor de once tirones 
a bolsos desde noviembre en To
ledo. Estamos más tranquilas. Yo 
de todas formas, no baj o la guardia 
y lo tengo bien cogido al mínimo 
"mosqueo", que nunca se sabe. 
Por lo menos el de aquí no iba 
con moto, que conozco un caso 
que "ya-ya" y que ya os conta
ré.

Y muchas felicidades a 
Gema Pérez Palomino y Ju
liana Rodríguez Fernández, 
que estos días cumplieron años 
¡Besos!. Chao a todos.

EVA LISSER 
evalisser@yahoo.com

en

'it '■^•

El presidente de la Asamblea de Madrid, Jesús 
Pedroche y el presidente del Parlamento de Navarra, 
José Luis Castejón, visitaron ayer por la mañana la 
exposición Carolus como respuesta a una invitación de 
su homónimo en Castilla-La Mancha, Antonio Marco. 
Ambos estuvieron acompañados por los miembros de 
las Mesas de sendas Cámaras legislativas y de los 
portavoces de los Grupos Parlamentarios. M.SOTO
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La película "Buñuel y la mesa del rey Salomón"se estrenará en la capital toledana a finales de abril

Saura propone en Toledo "un viaje alucinante 
por el proceso de creación que ideaba Buñuel"

A,RUIZ

"Luís Buñuel es para mí, como 
para los niños de ahora son los 
superhéroes de Pokémon. Es de
cir, tenía una serie de cualidades 
a las que aspiro como ser huma
no", confesó ayer el Gran Woy- 
ming en el patio del Hospital 
Tavera, escenario del rodaje de 
lapeiícula "Buñuel y la Mesa del 
Rey Salomón", donde el equipo 
dirigido por Carlos Saura ofre
ció un puñado de pistas sobre la 
aventura que se fragua en Tole
do acerca de uno de los grandes 
genios del siglo XX, y que se 
estrenará en la capital regional a 
finales de abril, entre los días 20 
y 27 de abril.

Aunque supone varias horas 
de maquillaje para su caracteri
zación como Buñuel con unos 70 
años, el Gran Woyming afirmó 
que lo más difícil de su papel ha 
sido "el trabajo de contención, ha
blar despacito y de forma como 
reflexiva, dado mi carácter 
logorreico. Lo demás ha sido lo 
de menos", dijo sobre una inter
pretación de la que parte toda la 
película y para cuya elección ha 
influido su gran parecido, de nariz 
para arriba, con el realizador 
aragonés creador de "Tristana" 
y "Viridiana".

"Hago de narrador de la pelí
cula, puesto que toda la aventu
ra de Buñuel, Lorca y Dalí de 
jóvenes por Toledo y sus subte
rráneos -cogiéndose unos pedos 
inmensos y haciendo bueno lo de 
pasar noches toledanas- parte de 
mi imaginación y de mis expe
riencias juveniles en la piel del 
realizador, al que le encargan ela

borar un guión", describió el Gran 
Woyming.

Él también presentador de 
televisión calificó de "oportuni
dad única" poder encarnar a 
Buñuel, del que dijo que no re
nunció a caminar, a pesar de las 
dificultades que encontró en Es
paña y que le obligaron marcharse 
muchos años a México, por cau
ces de plena libertad creativa en 
su labor cinematográfica.

Tampoco desdeñó "el placer" 
de trabajar con Saura -"espero 
que no sea la última y que vea el 
gran actor que tiene delante para 
mejorar si cabe su carrera como 
director"-, para ensalzar el film 
de aventuras en la que se ha em
barcado, junto aErnesto Alterio 
-que interpreta al actor encargado 
de dar vida a Salvador Dalí en la 
película que imagina Buñuel de 
mayor-, Adria Collado -como 
Federico García Lorca- y Pere 
Arquillué-como el propio Buñuel 
de joven-.

Aventura por Toledo

Si la estuviese filmando Steven 
Spilberg, sería como "Indiana 
Jones en busca del Arca Perdi
da", pero es una aventura de cine 
de autor, agregó el Gran Woyming, 
alejada de los esteriotipos holly
woodenses marcadamente co
merciales, mientras que Alterio 
la definió como "un viaje aluci
nante a través del proceso de 
creación que tenía Buñuel: cómo 
ponía en juego las variables pro
cedentes de la imaginación y de 
lo vivido en función de su espíri
tu creativo".

El cine dentro del cine -"el

Juan Luis Galiardo y Pere Arquillué discuten en una escena del film. M. S

espectador ve como surge en la 
cabeza de Buñuel las imágenes 
de su película"- y Toledo dentro 
de Toledo -la búsqueda de esa 
especie de santo Grial que es la 
Mesa del rey Salomón, disputa
do por cristianos, judíos y musul
manes, por los subterráneos de 
la ciudad-, en una película que 
atrapa parte de la magia del Casco 
Histórico para elevar los planos 
oníricos e incluso "onanísticos" 
que envuelven la aventura, apun
tó por su parte Collado.

Para ello y en los recorridos 
subterráneos por Toledo -recrea
dos en platós-, Saura ha emplea

do una fotografía similar a la que 
utilizó en "Goya en Burdeos", 
además de aprovechar "el fasci
nante ambiente" que se puede 
perfilar, "con algo de luz o niebla 
artificial", en las calles de Tole
do gracias al legado de "las tres 
grandes religiones monoteístas 
que hoy controlan el universo", y 
cuyo arraigo en la ciudad han 
servido de pretexto para la aven
tura, expresó el realizador os
cense.

En este sentido, Saura califi
có a la actual capital castellano- 
manchega como "una de las ciu
dades más maravillosas y miste

riosas del mundo".

Visión cercana

Lejos de ser una biografía, una 
serie de halagos o "una apología 
de san Luis Buñuel", a diferen
cia de muchos de los actos cele
brados en conmemoración del 
centenario del cineasta, la pelí
cula sigue su senda creativa desde 
la intuición de Saura, como ami
go personal y reconocido, por el 
propio Buñuel, como el continua
dor de sus últimas películas, en 
caso de que faltara.

A este respecto, el Gran Woy
ming resaltó que la película huye 
de todo "halo de solemnidad", ya 
que no está contada desde la 
perspectiva del mito, sino "des
de la altura del cariño", en una 
ciudad que Saura visitó en mu
chas ocasiones con el propio Bu
ñuel, que disfrutaría, de igual modo 
que el equipo de esta película, con 
el transcurso de una aventura ins
pirada en él, dijo convencido.

En la sexta semana de roda
je, el propio guión, coescrito por 
Saura y Agustín Sánchez Vidales, 
ha ido creciendo progresivamente 
yaque, por definición, "es un ma
terial vivo" que todos los días va 
enriqueciéndose, y más en esta 
película "que se presta a estar con 
la cabeza bien despierta para ir 
creándola poco a poco", apuntó 
el realizador del film, en el que la 
actriz italiana Valeria Marini in
terpreta a Ana María de Zayas, 
personaje que reúne la mezcla de 
idealización, pudory tentación que 
Buñuel narró en películas como 
"Belle de jour", con Catherine 
Deneuve.

Mario Muelas 
será el arquitecto 
del Consorcio del 
Real Patronato 
de Toledo

LaTríbuna

El actual arquitecto del pro
yecto de planificación de los 
terrenos de la VegaBaja, Mario 
Muelas, será el urbanista del Con
sorcio del Real Patronato que 
se constituirá en la jomada de 
hoy en la Sala Capitular del Ayun
tamiento.

Por su parte, Gervasio Fer-i 
nández, hasta ahora gerente de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha, será nombrado gerente 
de este organismo, que se cons
tituye tres meses después del 
Real Patronato. El Consorcio 
estará presidido por el alcalde 
de la ciudad,José Manuel Molina 
y tendrá como órganos gesto
res, además del gerente, un Con
sejo de Administración y una Co
misión Ejecutiva.

Valores eomplementariGS a Carolus
Ana Botella, la espo

sa del presidente del 
Gobierno, José María 
Aznar, visitó ayer la ciu
dad de Toledo acompa
ñada de unas amigas con 
la intención de disfrutar 
de la Exposición Interna
cional "Carolus". Parece 
ser que al final, no pudie
ron asistir a ver la mues
tra, aunque de Toledo se 
llevaron un buen sabor 
de boca tras degustaron 
almuerzo en el Restau
rante Adolfo. M. S. estu
vo allí para tomar esta 
imagen. Desbordadas las 
previsiones, la demanda 
de los últimos días de 
Carolus confirma el éxito 
de la muestra.

El Rojas aco^e 
el próximo día 16 
el preestreno de 
"El Lázaro 
de Tormes" ^^

El próximo martes día 16 se 
celebrará, a las diez de la no
che y en el Teatro de Rojas, el 
preestreno nacional de la pelí
cula "El Lázaro de Tormes", 
dirigida por Fernando Fernán 
Gómez y José Luis García Sán
chez.

Organizado por la cadena 
COPE en Toledo y la produc
tora "Lola Films", el preestreno 
contará con la presencia de varios 
de los artífices de esta película, 
rodada en la capital castellano- 
manchega y que llegará a los 
cines de todo el país el próximo 
viernes día 19.

La primera proyección de la 
película servirá para que mu
chos toledanos vean a amigos o 
se reconozcan como extras en 
las calles del Casco.
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Más de 7.000 
turistas al día 
visitan Toledo 
durante 
"Carolus"

Educación subvencionamás de 700proyectos encentras de CLM

La Tribuna

La Junta invertirá 160 millones 
en actividades extraescolares

Cerca de 400 
alumnos recibirán 
hoy los primeros 
diplomas de los 
cursos de Fedeto

La Tribuna

■ Más de 7.000 turistas al 
día visitaron Toledo desde el 
pasado mes de octubre has
ta la fecha, coincidiendo con 
la celebración de la exposi
ción "Carolus", sobre la vida 
del emperador Carlos V, con 
la que se rememora el quinto 
centenario de su nacimiento.

Así lo indicó ayer el alcal
de de Toledo, José Manuel 
Molina, quien explicó que de 
este modo se ha superado con 
creces la capacidad de visi
tas ala exposición, cifrada en 
unas 2.500 diarias, que ha 
hecho que mucha gente se 
haya desplazado hasta la 
capital regional para visitar
ía, pese a no haber podido 
acceder a la muestra que está 
abierta en el Museo de Santa 
Cruz hasta el próximo día 14.

Molina señaló que con 
estos datos "nadie duda de 
que 'Carolus' ha sido muy 
beneficiosa para la ciudad" y 
destacó que desde Toledo 
"hemos sido capaces de 

, afrontar un reto de esta ca
tegoría", lo que, en su opinión, 
demuestra la buena capaci
dad de la ciudad imperial 
como centro de liderazgo 
cultural y para futuros proyec
tos. Entre ellos, el regidorto- 
ledano, citó el mantenimiento 
de la apertura al público de 
los conventos del casco his
tórico, así como al traslado del 
Museo del Ejército, actual
mente en Madrid, al Alcázar 
de Toledo, "donde loque hay 
que hacer es presionar para 
que se hagan las obras y esté 
abierto cuanto antes, porque 
ahí vamos a tener un atracti
vo para los visitantes".

CIFRAS CUADRADAS ^AIpj^lisWIariiidM

La Tribuna

La Consejería de Educación 
subvencionará 157 proyectos de 
actividades complementarias en 
centros escolares de la provin
cia de Toledo, frente a los 227 
de Ciudad Real, los 151 de Al
bacete, 123 en Cuenca y 75 en 
Guadalajara.

En total, la Consejería de Edu
cación va a subvencionar con 160 
millones de pesetas el desarro
llo de 733 proyectos de activi
dades complementarias en los 
centros escolares de Castilla-La 
Mancha, que serán realizados en 
su mayoría por asociaciones de 
madres y padres de alumnos y 
alumnas.

Así, según la resolución de la 
convocatoria publicada en el 
Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha del 5 de enero, las 
AMPA de 714 centros educati
vos de la región recibirán una 
subvención para financiar sus 
actividades complementarias, 
que deberán desarrollarse entre 
el 1 de octubre de 2000 y el 15 
de mayo de 2001.

Junto a estas AMPA, serán 
subvencionadas también las 
actividades que promoverán 
ocho asociaciones culturales o 
deportivas, cinco asociaciones de 
alumnos y alumnas, dos manco
munidades, dos ayuntamientos y 
dos centros educativos.

La cuantía máxima de las 
ayudas concedidas es de 350.000 
pesetas y subvencionarán des
de talleres de baloncesto, gim
nasia o voleibol, hasta talleres de 
cocina, medio ambiente, expre
sión musical o cuenta-cuentos, 
entre otras muchas actividades.

Toledo cuenta con 157 proyectos para el desarrollo de estas actividades. M. S.

La convocatoria de ayudas de 
este año presentaba entre sus 
novedades la ampliación de los 
beneficiarios de las mismas, pues 
hasta el pasado curso sólo po
dían solicitar subvenciones las 
asociaciones de madres y padres 
de alumnos.

Criterios de selección

En los criterios de selección . 
de los programas se ha dado 
prioridad a los que vayan a ser 
compartidos por toda la comu
nidad educativa, los que se rea
licen en colaboración con otras 
entidades del municipio, los pro
gramas que desarrollen la 
interculturalidad y la integración 
de minorías, los presentados por 
varios centros, las actividades

específicas para madres y pa
dres y los proyectos de centros 
que se encuentren en municipios 
de menos de 5.000 habitantes.

En la convocatoria de este 
curso ha sido novedad también 
la posibilidad de que el consejo 
escolar de cada centro pueda 
aprobar dos proyectos para pre
sentar solicitud de ayudas, uno 
para desarrollar exclusivamen
te en el centro por alguna de las 
entidades antes citadas y otro 
para desarrollar por una entidad 
de forma conjunta en varios 
centros.

El curso pasado, con un pre
supuesto de más de 144 millo
nes de pesetas se subvenciona
ron actividades complementarias 
en 692 centros públicos y priva
dos.

El Centro de Formación de 
la Federación Empresarial To
ledana, situado en el Paseo de 
la Rosa, acogerá esta tarde, a 
partir de las siete y media, el 
primer acto de entrega de di
plomas que la organización de
sarrollará por toda la provincia.

En el encuentro se darán cita 
alrededor de 400 alumnos que 
han asistido a los cursos reali
zados en este centro de forma
ción durante el año pasado, rea
lizados en colaboración con la 
Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha.

Cursos de formación 
en toda la provincia

Las personas que recibirán 
sus diplomas son empresarios, 
trabajadores y desempleados. A 
través de estos diplomas se 
reconoce la asistencia al curso 
así como la certificación de que 
el alumno ha asumido los cono
cimientos impartidos durante el 
mismo.

Durante el mes de enero, la 
Federación entregará diplomas 
correspondientes a este tipo de 
cursos de formación en Talavera 
de la Reina, Quintanar de la 
Orden, Torrijos, Sonseca, Illes
cas, Madridejos y Ocaña.

Al acto de esta tarde asisti
rá el delegado provincial de 
Industria, Alvaro Gutiérrez, y el 
presidente de Fedeto, Ángel 
Nicolás, quienes dirigirán unas 
palabras a los asistentes.

Esperanza 
Aguirre visitó 
"Carolus" con los 
miembros de la 
Mesa del Senado

UN VINO MUNDIAL
El popular mercadillo de "El 

Martes" toledano va a conti
nuar en el Paseo de la Vega 
tras la clausura de la exposi
ción Carolus. El Ayuntamiento 
de nuestra capital regional aún 
no tiene una decisión tomada 
al respecto. Sabia decisión.

Según el presidente de la 
Confederación de Empresa
rios de Castilla-La Mancha, 
Jesús Bárcenas, nuestra co
munidad no crecerá al ritmo 
de otras regiones, pero ele
mentos como la bajada del 
petróleo van a ayudar a ser 
competitivos. Hay que serio.

La subida registrada en los 
precios de los hoteles de nues
tra comunidad se cifró en el 
cuatro con tres por ciento, 
similar ala medianacional. Los 
ingresos alcanzaron un tres 
con cuatro por ciento, más 
de dos puntos por debajo de 
la media. Hay que mejorar

Las exportaciones con la 
denominación de origen "La 
Mancha", en los primeros once 
meses de 2000, se dirigieron

a Gran Bretaña, con tres mi
llones veintinueve mil qui
nientas veinte botellas ven
didas. A Alemania, con dos 
millones cuarenta y siete mil 
ochocientas setenta y dos bo
tellas. Holanda, connovecien- 
tas sesenta y siete mil seis
cientas noventa y dos. Sue
cia, con setecientas sesenta 
y dos mil. Dinamarca, con 
quinientas diecisiete mil cua
trocientas sesenta y cuatro. 
Bélgica, conciento ochenta y 
tres mil trescientas treinta 
y seis. Japón, conciento quin
ce mil. México, con cincuen
ta y cuatro mil novecientas 
noventa y seis, y Paraguay, 
con cincuenta y ocho mil 
seiscientas veinte botellas. 
Impresionante.

Felicidades a los emprende
dores Jaime Martín Rivas y 
Raúl Plaza, que estos días 
cumplieron años.

MONTSE ROMERO 
cifrasj^ras @yahoo.com

El alcalde de Toledo, José Manuel Molina, recibió

«7

ayer en el Ayuntamiento al Defensor del Pueblo, Enri
que Mújica, quien visitó la ciudad acompañado de 
varios miembros de la institución.

Efe

La presidenta del Senado, 
Esperanza Aguirre, realizó ayer 
una visita institucional a la ex
posición "Carolus" de Toledo, 
acompañada por los integran
tes de la Mesa de la Cámara Alta.

Según fuentes de esta insti
tución, acompañaron a Aguirre 
el vicepresidente primero del 
Senado Alfredo Prada, el vice
presidente segundo Francisco 
Javier Rojo, María Eugenia 
Martín Mendizabal, Damián 
Caneda, Pilar Novoa y Jaume 
Cardona. Aguirre ya conocía la 
exposición organizada en el to
ledano Museo de Santa Cruz, 
con motivo de la conmemora
ción del quinto centenario del na
cimiento de Carlos V, pues tuvo 
ocasión de visitaría el día de su 
inauguración, el pasado 5 de 
octubre. En aquella ocasión, la 
exposición congregó en Toledo 
a los Reyes de España, don Juan 
Carlos y doña Sofía, el presiden
te del Gobierno español y a diez 
jefes de Estado europeos.

M.C.D.
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Ciclo de conciertos en^lec

Sábado 13 de enero, 21:00 K.

Iglesia de San Juan de los Reyes de Toledo.

Dominus cum Regina celi
Música para la boda de Carlos V e Isabelle Portugal*

Que ofrecerán luj cunjuatM:
Capilla Flamenca, Flanders Recorder Wuartet, Píffaro
Psallentes y Scliola Cantorum Camale Tloininc

Información: 902 10 18 04 - http://www.felipe2carlos5.es
Entrada libre hasta completar el aforo.

ORGANIZA Patrocinan Colabora
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de San Juan 
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CCM -C..Sociedad Estatal 

para la Conmemuración 

de los Centenarios 

de Felipe II y Carlos V
Obra Social 
y Cultural

fundación autor

ÚLTIMO CONCIERTO DEL CICLO DE TOLEDO
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Cuenca y Toledo estarán conectadas a la red de Alta Velocidad. M.SOTO

Sesún ICAM el lunes se produjo una de las mejores noticias

ICAM: ''El AVE asegura un puesto 
prioritario a Castilla-La Mancha''

La Tribuna

La Ejecutiva regional de 
ICAM-NIconsidera que el acuer
do sobre el trazado del AVE 
Madrid-Levante asegura que 
Castilla-La Mancha "estará en la 
Alta Velocidad de manera prio
ritaria" y supondrá una conside

rable mejora de las comunicacio
nes en la Comunidad Autónoma.

ICAM-NI señala que "el lu
nes se produjo una de las mejo
res noticias que se podían espe
rar en materia de comunicación 
ferroviaria", ya que "pocas per
sonas podían imaginar hace unos 
años que a principios del año 2001

existiría un compromiso para dis
poner de las mejores 
infraestructuras ferroviarias entre 
las distintas capitales de la región 
y desde estas con las principales 
ciudades del entorno".

En un comunicado, esta for
mación señala que el compromi
so del Ministerio de Fomento de 
mejorar y adaptar las actuales vías 
de comunicación -Albacete-Al-

La Tribuna
de Toledo

Le ofrece

:_ L05 D0MIMQ05
OFRECE A SUS LECTORES EM EXCLUSIVA LA EXTRAORDINARIA 

COLECCION DE NARRATIVA ESPAÑOLA DEL SIGLO XX
Los escritores más prestigiosos de la Literatura Española e Iberoamericana con sus obras más sonadas

Garzo

4

•On^ Vargas 
Llosa

LLEVESE A SU CASA PERIODICO + MAGAZINE
+ SUPLEMENTOS + LIBRO por sólo 275 ptas.

y

LOS SABADOS
LO MEJOR DE KARAIAN

10 cd s de música clásica en homenaje AL GRAN MAESTRO Y DIRECTOR HERBERT VON KARAJAN

TODOS LOS SABADOS A PARTIR DEL 13 DE ENERO

UNA DE LAS COLECCIONES CON MAS EXITO 
EN EL MUNDO DE LA MUSICA CLASICA

(las mejores sinfonías de Beethoven, Brahms y Mozart, 
la intensidad de Rosini y Verdi, la fuerza de 

Wagner, la elegancia de Dvorak, la delicadeza de Webber 
y Cherubini , la maestría de Tchaikovsky...)

has 
/a

a*}

a;
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OFRECIEfíDO M/\5 ZM MEJOR PRECIO

cázar y Albacete-Murcia- faci
litará a los ciudadanos de 
Albacete una vía alternativa de 
comunicación con Madrid mucho 
más económica que la que se 
realizará a través de Cuenca y 
se evitará el desmantelamiento 
de las vías convencionales tal y 
como reclamaban numerosos 
colectivos sociales.

El acuerdo va a suponer ade
más, según Nueva Izquierda, que 
dos ciudades como Cuenca y 
Toledo estén conectadas a la red 
de Alta Velocidad y que Albacete 
mantenga su carácter de nudo de 
comunicaciones, toda vez que 
quedará conectada con Madrid 
en un hora y diez minutos, con 
Valencia en 45 minutos, con 
Alicante en 40 y con Murcia en 
50.

En este sentido, esta forma
ción se pregunta si alguien pue
de en serio man tener que Albacete 
ha salido perjudicada con este 
acuerdo y destaca que lo que 
buscaban la confrontación en vez 
del acuerdo "sabían y saben que 
de no haberse producido lo más 
probable es que otras infraes
tructuras hubieran obtenido el 
impulso y la inyección que, de esta 
forma, se destinará al AVE 
Madrid-Levante".

El Museo de las
Ciencias de C-LM 
celebra su segundo 
aniversario con 460 
visitantes diarios

La Tribuna

El director general de Museos 
y Patrimonio, Rafael López 
Martín de la Vega, ha mostrado 
su satisfacción por la media de 
visitantes que diariamente man
tiene el Museo de las Ciencias 
de Castilla-La Mancha, que ayer 
celebró su segundo año de fun
cionamiento. La media de visi
tantes, en torno a los 460 diarios, 
le sitúa por encima de los már
genes marcados en los estudios 
previos de viabilidad.

Según Martín, el segundo año 
es mucho más difícil de mante
nér que el primero, marcado por 
la novedad y por fuertes campa
ñas de promoción, y más ahora 
cuando la competencia con otros 
museos empieza a ser una reali
dad, como es el caso de los mu
seos de Alcobendas y Valencia.
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ISegovia esquivó pronunciarse sobre 

la polémica que ha rodeado el proceso 
en torno a Autobuses y se limitó a 
constatar que no tenía "nada que decir" MU

El serente de la empresa municipal se incorporó ayer al trabajo tras su desisnación

Samuel S^ovia: "El de Autobuses es 
un proyecto ilusionante y ambicioso''
Samuel Segovia se incorpo
ró ayer mismo al trabajo tras 
ser designado en la noche 
del lunes gerente de la em
presa municipal. Confesó 
hacerlo con ilusión, porque 
ilusionante le resulta el pro
yecto que existe para la Es
tación de Autobuses que para 
Segovia supone "un salto 
cualitativo" que requiere la 
implicación ciudadana.

C. S. .TARA

Apenas sin tregua, Segovia 
tuvo ayer los primeros contac
tos con el personal de la Esta
ción de Autobuses y con el ge
rente de Crédito Comercial San 
Francisco, la empresa que hasta 
ayer gestionó el servicio. Ha 
tenido un sólo día para aterrizar, 
porque hoy tendrá que incorpo
rarse plenamente a sus funcio
nes; esto, como todo en el pro
ceso de constitución de la Em
presa Pública de Gestión de 
Infraestructuras y Servicios 
Ayuntamiento de Talavera, ha 
sido rápido, igual que la decisión 
del gerente que según confesa
ba ayer en declaraciones a los 
medios de comunicación, apenas 
se lo ha pensado.

"Si me he decidido tan rápi
do", declaraba, "por aceptar el 
cargo de gerente ha sido funda
mentalmente porque he creído 
que el proyecto que tiene el 
Ayuntamiento de la nueva Esta
ción de Autobuses con un gran 
centro comercial es un proyecto 
ilusionante, supone un salto cua
litativo; nos enfoca hacia el siglo 
XXIde verdad". Al hablar del pro
yecto, Segovia deslizó esta refe
rencia al "centro comercial" , que 
es precisamente una de las críti
cas fundamentales de los comer
ciantes de la estación contrarios 
al proyecto, que han venido de
nunciando que el Ayuntamiento 
pretendía demoler el edificio para 
crear un centro comercial.

Esquivó la polémica

En su primera comparecen
cia, esquivó pronunciarse sobre 
la polémica que ha rodeado lodo 
el proceso que se ha seguido sobre 
Autobuses y se limitó a señalar 
que no tenía "nada que decir" al 
respecto, mientras se extendía en 
elogios para el proyecto. Para 
Segovia, "Talavera necesita una 
Estación de Autobuses adecua
da a su condición y con proyec
ción de futuro", condiciones que 
a su juicio cumple el proyecto que

VIADEROSamuel Segovia, ayer, junto al alcalde, con quien se entrevistó en el Ayuntamiento.

4 
¿AJÍ

Lumbreras y Devia explicaron diversos aspectos concernientes a Autobuses. VIADERO

se pretende desarrollar, pero de 
las que estaría muy lejos el ac
tual complejo. Aunque cree que 
la actual estación no tiene otros 
problemas que los habituales en 
este tipo de servicio, admitió que 
"no está en condiciones".

Segovia no concretó de qué 
forma, pero pidió la implicación 
de todos los ciudadanos en el 

proyecto, porque de otra forma 
no considera posible realizarlo.

El nombramiento de Segovia 
se aprobó en la primera reunión 
del consejo de administración de 
la empresa municipal, que se 
prolongó durante más de tres 
horas. Sólo el consejero del PP 
votó en contra, mientras los otros 
ocho integrantes del consejo se 

pronunciaron a favor, según de
tallaba ayer el presidente del 
mismo, Carlos Angel Devia. 
Conócerse entre ellos y los de
talles sobre el proceso que se ha 
seguido para la constitución de 
la sociedad ocuparon esta primera 
reunión, de la que sólo destacó la 
designación del gerente, que se 
incorporó sobre la marcha a la

El Ayuntamiento 
levantará hoy 
acta de la 
situación de 
la estación

C. S. .T.

El Ayuntamiento acudi
rá hoy, a las nueve de la 
mañana, a firmar el acta de 
reversión de la Estación de 
Autobuses con la duda de 
cuántos arrendatarios po
drían negarse a abandonar 
sus locales. Ayer mismo 
varios de ellos apuraban las 
últimas horas en el desalojo 
de los establecimientos, lo 
que parece indicar que hoy 
habrán abandonado con 
normalidad las instalaciones. 
Sin embargo, se espera que 
algunos no lo hagan así, por 
lo que el portavoz del Go
bierno municipal, Tirso Lum
breras, explicaba ayer en 
rueda de prensa que se se
guirán los trámites legales 
preceptivos.

Así, se ha previsto levan
tar acta de la situación para 
que el Ayuntamiento inicie 
después los trámites para 
conseguir la reversión de los 
locales. En cuanto a las ins
talaciones, a la vez que re
cupera la titularidad de las 
mismas, entregará la gestión 
a la empresa municipal, que 
asumirá por subrogación a 
los trece trabajadores que 
prestan sus servicios en el 
recinto. Se trata de un tres 
administrativos, un vigilan
te, un portero y varios mo
zos, que se mantendrán en 
sus empleos.

Mientras tanto sigue sin 
estar fijado el proyecto que 
.se va a levantar en el solar, 
en el que se van a introdu
cir cambios para asegurar 
su viabilidad económica.

reunión, una vez aprobado su 
nombramiento. La vinculación* 
contractual de Segovia con la 
empresa será un contrato de alta 
dirección, que permite su reso
lución en cualquier momento, y 
su sueldo será similar al de un 
concejal con dedicación exclu
siva (5,8 millones de pesetas al 
año).
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Samuel Segovia: "El de Autobuses es un proyecto ilusionante y ambicioso’'

El PP censura que Rivas ’'coloca a SUS 
amigos sodalistas" ai la empresa pública

La Tribuna

El Partido Popular de Talavera 
criticó ayer con severidad el 
nombramiento de Samuel Segovia 
como gerente de la Empresa 
Pública de Gestión de 
Infraestructuras y Servicios del 
Ayuntamiento de Talavera. Del 
currículum de Segovia, el PP se 
ha quedado con un dato: su larga 
trayectoria como asesor del ex 
presidente socialista Felipe 
González, que ha levantado fuer
tes críticas por entender que con 
este nombramiento, "el alcaldede 
Talavera de la Reina colocaa sus 
amigos socialistas en la empre
sa municipal".

En una nota de prensa, los 
'populares' señalan que "el nom
bramiento de un fontanero de la 
Moncloa de la era felipista como 
gerente de la Empresa Munici
pal, confirma los temores del PP 
sobre la colocación de amigos en 
la mencionada Empresa Munici
pal".

A este respecto, añade la nota 
que el PP "lamenta que el alcal
de de Talavera haya utilizado 
criterios políticos para la desig
nación del gerente". Los 'popu
lares' consideran que el gerente 
se debería haber seleccionado por 
el procedimiento de libre concu
rrencia y con criterios de "méri
to, capacidad y experiencia" , cir
cunstancias que a juicio de este 
partido, cuyo representante fue 
el único miembro del consejo de 
administración que votó en con-
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Algunos establecimientos de la Estación de Autobuses cerraron ayer, por última vez, sus puertas. PENA

tra de la designación del geren
te, no se han dado en este caso.

En este sentido, incide en que 
por tratarse de la gestión de di
nero público "el gerente de una 
empresa pública debe tener un 
perfil profesional que recojafor- 
mación en economía, derecho

mercantil, gestión empresarial, 
transporte, arquitectura y reco
nocido prestigio, así como un cu
rrículum con experiencia profe
sional documentada" en estas 
cuestiones.

Así mismo, considera que la 
actuación que se ha seguido en

este caso demuestra la "torpe
za, negligencia y falta de rigor del 
alcalde", del que considera que 
ha antepuesto "los intereses ge
nerales y de Talavera a las su
gerencias del Partido Socialista, 
regional y provincial en las de
signaciones".

Ramos: "Una vez 
más, el Equipo 

de Gobierno 
nos engaña"

"Una vez más, el Equipo de 
Gobierno nos engaña", señaló 
ayer el portavoz del Partido 
Popular, Jaime Ramos, sobre 
el nombramiento del gerente 
de la empresa municipal de 
gestión. Ramos, único miem
bro del consejo de administra
ción que votó en contra de la 
designación del gerente, 
sostiene que el nombramiento 
no ha cumplido con el anuncio 
realizado por el Gobierno 
municipal, según el cual se 
buscaba un gerente con un 
perfil eminentemente técnico. 
Según el portavoz del grupo 
municipal del PP tampoco es 
cierto lo que sostienen miem
bros del Equipo de Gobierno, 
según los cuales Samuel 
Segovia es una persona com
prometida con Talavera. "Ni 
es el hombre idóneo ni tiene 
mucho que ver con Talavera", 
señalaba Ramos, para quien el 
perfil del elegido tiene poco 
que ver con las exigencias del 
puesto que va a ocupar en la 
empresa municipal.

IU critica la designación del 
Consejo de Adnunistración

LaTribuna

Izquierda Unida se mostró 
crítica con la designación de los 
miembros de la Junta General y 
del Consejo de Administración 
de la empresa municipal para la 
gestión del servicio y construc
ción de la Estación de Autobu
ses.

Por medio de un comunicado 
de prensa la formación política 
manifestó que aunque no ponen 
en duda la designación de esos 
miembros elegidos como "perso
nas de reconocida sol vencia", no 
saben "a qué tipo de crédito se 
refiere esa calidad de solvente". 
Al mismo tiempo IU se pregun
ta si se refiere "a la de limpio, a 
la de acomodado, a la de respon
sable o a la de su 'elevada’ éti
ca", o por el contrario se referi
rá "a su fama, celebridad, auto

ridad, reputación, influencia o 
prestigio".

Para la formación que coor- 
dinaEmílio Sales lapaiabra"sol- 
vencia tiene que ver con solven
te" y explican que en química este 
término alude a la "sustancia que 
puede disolver o producir una 
mezcla homogénea con otra", 
aunque añaden "esperemos que 
no se refiera a lo de disolver".

Otros colectivos

Izquierda Unida señaló que al 
igual que están estas personas 
que representan a unos colecti
vos determinados, "tanto o más 
podrían estar otros colectivos tan 
importantes como son los.traba
jadores -a través de los sindica
tos o la junta de personal-, las 
organizaciones políticas y las 
asociaciones culturales y veci

nales".
La formación política mostró 

así su disconformidad con los 
actos que se están formalizando 
para la creación de la Sociedad 
Anónima con capital municipal. 
"Se van dando pasos indefecti
bles hacia la consecución del 
oprobioso fin, el derribo de la 
Estación de Autobuses y la cons
trucción de 'algo' en su lugar", 
prosigue el comunicado, en re
ferencia al acto de hoy en el que 
"se prevé la 'salida' de los últi
mos trabajadores, pequeños co
merciantes y empresarios del 
recinto".

En referencia también a la 
gestión pública el comunicado 
alude al servicio de Autobuses 
Urbanos, que en su día fue pri
vatizado. Izquierda Unida esti
mó que "no es cierto" que la 
Empresa privada que lo gestio-

'A.''

Emilio Sales, coordinador local de Izquierda Unida, PENA

na "asume por completo su res
ponsabilidad en la cuestión eco
nómica". Para ello ofrecencomo 
dato lo aprobado en Comisión de 
Gobierno el pasado 19 de diciem
bre, según la cual "se aprueban

las tarifas que regirán en el Servi
cio de Autobuses Urbanos, así como 
la subvención que se concede a la 
empresa CTSA para el ejercicio 
2001" que asciende a más de 128 
millones de pesetas.
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CITAS CULTURALES

-Congreso Bersit III: 
"Carlos V y su tiempo" en 
el Palacio de Benacazón, que 
finaliza hoy. El encuentro in
ternacional está centrado en 
la figura y el tiempo del em
perador que serán analizados 
desde cuatro perspectivas, con 
sus correspondientes mesas 
temáticas. La de hoy,abordará 
el tema religioso, y la de ma
ñana miércoles el cienlífico- 
técnico-cultural.

- I Festival Internacio
nal de Danza y Ballet en el 
Teatro de Rojas. "Toledo en 
Danza" con Frontera, el Jar
dín de los Gritos. El viernes, 
día 12 a las ocho y media.

CONVOCATORIAS

- Caja Castilla LaTvlancha 
convoca los premios de incen
tivos para 1a Escuela a través 
de la convocatoria "Espíritu 
Verde". Se podrán presentar 
las solicitudes hasta el 30de 
abril. En cualquier oficina de 
CCM.

EXPOSICIONES

Cámara de Comercio e 
Industria de Toledo.

- Plumillas deEmilio Muñoz 
Alemany, representante de la 
"Escuela Granadina de 
Dibujantes a Pluma" . Del 9 al 
19 de enero.

Galería de la Plata
- Reproducciones de Miró, 

Tapies, Chillida, Alberto 
Sánchez, Palazuelo, Rafael 
Alberti, Yacometti y Braque. 
Hasta el 21 de enero.

Museo Santa Cruz
-"Carolus". Hasta el 14 de 

enero.

M. Arte Contemporá
neo

- Artistas españoles actua
les en el V Centenario de 
"Carolus". Hasta el 14 de 
enero.

Caja Rural de Toledo
-Exposición  de pinturas de 

José Ramón Mosquera. Hasta 
el próximo día 20.

Biblioteca del Alcázar
- Exposición de pintura de 

Carlos Galván y Dalila del 
Valle. Hasta el 13 de enero.

Mezquita de Tornerías
- Exposición de cerámica 

parauso doméstico de Gabriel 
de la Cal.

Centro Cultural San 
Ildefonso

- Exposición de Grabados 
Contemporáneos de Cuba. Del 
11 al 24 de enero.

Galería Tolmo
- Pinturas de Carmen 

Jiménez (Realismo). Del 12de 
enero al 7 de febrero.

LA BUENA MESA
CREMA DE CANGREJOS DE RÍO

________ DIFICULTAD: Fácil
TIEMPO: 60 minutos
TEMPORADA: Todo el año

personas): 600 gr 
de cangrejos de río; 1 litro de caldo de pescado; 
80 gr de arróz; 20Ó gr de mantequilla; 2 di de 
nata líquida; 100 gr de apio; 200 gr de tomates 
maduros; 200 gr de cebollas; 2 puerros peque
ños; 2 zanahoras medianas; 1 di de brandy; sal 
al gusto.

Elaboración:
Se lavan los cangrejos. En una cacerola mediana se saltean los 

cangrejos con la mitad de mantequilla, se flambean con el brandy 
y se conserva. En otra cacerola con el resto de la mantequilla, se 
rehogan las cebollas, los puerros, el apio y las zanahorias en dados; 
después se añaden los cangrejos, el tomate picado, el caldo de 
pescado, la sal y se deja cocer durante 20 minutos añadiéndose 
luego el arroz hasta que esté cocido. Se tritura todo y se pasa por 
un chino, colocándose de nuevo en el fuego hasta que empieza a 
hervir. Se deja enfriar en un plato sopero o en una taza y se añade 
un chorrito de nata fría para suavizar la crema y al mismo tiempo para 
decorar.

El caldo de pescado: unas espinas de pescado, un puerro, un 
trozo de apio, media cebolla, un tomate, sal y 3 o 4 litros de agua, 
se deja cocer unos minutos y a continuación se pasa por el chino
solo el caí

Receta cedida por Restaurante Adolfo

TELE
TOLEDO

06:00 Teleagenda
10:00 Informativo matinal
11:30 Local de noche
15:00 La salud y la vida
15:30 Documental
16:00 Película
18:00 Película
19:45 Vida misionera
20:00 Turbo (H.)
20:30 Local musical (P.)
21:30 De sábado a sábado
22:30 Dos butacas por fa
vor
23:00 Película
01:00 Local de noche

CANAL 4
07:00 Videncia en direc
to
08:30 Titulares de pren
sa
08:45 Desayunos con Je
sús
09:00 A trabajar
11:00 Televenta en forma
11:30 El mercadillo
12:00 Repetición “La
Luna"
13:30 Tefeventa
14:00 La buena mesa

CANAL
EMOCESANO
15:55 Salve
16:00 Documental
17:00 Cultura de la vida (R.)
18:00 Santa Misa
19:30 Por amor a la vida
20:00 Profetas del A. Testa
mento
20:30 Imitar a María
21:00 Concierto
22:30 Audiencia de Juan
Pablo 11
23:30 Bizancio.

14:30 Canal 4 Noticias
15:00 capeando
16:00 El Sendero del Desti
no
17:00 Tarot
18:00 Canal 4 Noticias
18:20 El mundo de Jocallito
19:00 capeando
20:00 El banquillo
21:00 Canal 4 Noticias
21:45 La Luna.
23:30 Canal 4 Noticias
00:00 Promos Hot Line

C
IN

E
S

TOLEDO
MULTICINES M* CRISTINA
SALAJ.: "LOS PADRES DE ELLA ", P: 17:30, 20:10 y 22:50.

SALA 2: 'D¡N0SAURÍ0 'P: 17:30; "LOQUELA VERDAD ESCON-

DE". P: 20:00,22:45.-

SALAJ: "LITTLE NICKY". P: 17:30, 20.00 y 22:45.

SALA 4: "MANUELITA".?- .17:30; '-'ANATOMÍA". P: 20:00y22:45.

MULTICINESMAYORAT.
SALA A: "OPERACIÓN RENO". P: 17:15, 20:00 y 22:45.

SALAB: "THE BODY". P: 17:15, 20:00 y 22:45.

SALA C: "EL DORADO". P: 17:30; "¡JA ME MAATEN!". P. 20:00 

y 22:45.

SALA D: "POKEMON 2". P: 17:30; "BESOS PARA TODOS". P: 

20:00 y 22:45.

* Miércoles: Día del espectador. Precio: 500 pesetas.

Recordemos...
EFEMÉRIDES ASTRONÓMICAS

El Sol sale a las 07,36 y se pone a las 17,06 (H. S.).
La Luna sale a las 19,01 y se pone a las 09,09 (H. S.).

EFEMÉRIDES

1495.- Isabel la Católica llega a Toledo consternada por la 
gravedad del Cardenal Mendoza.
1560.- Tercer matrimonio de Felipe II.
1576.- Recas (Toledo) en las relaciones de Felipe II.
1584.- Felipe II ordena que se modifiquen y aumenten los pósitos 
en Toledo.
1607.- Pleito entre autores y - representantes de comedias.
1777.- Obras en la portada del Perdón de la Catedral de Toledo. 
1931.- Nace Gonzalo Payo Subiza, geógrafo, político y escri
tor castellano-manchego.

SER MUJER

REGALO DE REYES
Me contaba una amiga que 

a la hora de escribir su carta a 
los Reyes Magos, había pedi
do: que las barreras, en gene
ral, fueran desapareciendo. Y 
cuando hablaba de barreras se 
refería, además de las arquitec
tónicas, ¡que mira que son di
fíciles de salvar!, a las socia
les, las comunicativas, las psi
cológicas, las de género y cuan
tas otras se quiera que existen 
hoy en día en nuestra sociedad.

Un regalo que en mi opinión 
iba a pesar mucho en las alfor
jas de los camellos de sus ma
jestades, por lo que dudaba de 
que pudieran traer dicho rega
lo a mi amiga. Porque si hubie
ra pedido, le dije yo, por ejem
plo, un patín, o un video-jue
go, o un animalito de esos tan 
feos que hablan y no paran, o 
quiensabe quizá unas medias, 
o una colonia de esas con las 
que nos martillean en los oídos 
desde la tele unas mujeres de 
muy buen ver. Pues bien digo 
yo, que eso, además de que pesa 
menos y se transporta con más 
facilidad en los sacos de rega
los que portan los pajes de los 
Reyes Magos, también les es 
más fácil encontrarlos en los 
grandes almacenees y en las 
tiendas del barrio. Porque, in
sisto, ¿dónde van a adquirir ese 
regalo tan concreto que les ha 
solicitado esta amiga?. Es más 
le dije, "¿seTo has pedido a sus 
Majestades del 2001, del Siglo 
XXI o del TErcer Milenio?" . A 
lo que me contestó, que a los 
tres. Si es así, le comenté su
pongo que tu deseo será posi
ble que se cumpla y que lo vean 
cumplido tus 
"tata...tata...tata...taranietas", 
sobre todo, aquellas que lleguen 
con el cuarto milenio.

Otra amiga me contaba que 
su petición a los Reyes Magos 

ha sido más práctica, sencilla
mente les ha escrito en demanda 
de crema hidratante, gena para 
colorear sus cabellos y un es
tropajo. Desde luego a esta 
amiga los Reyes de Oriente sí 
creo que le traigan todo. Yaque, 
desde luego por el peso de los 
regalos, ¡ no será ! y por el pre
cio, tampoco.

Además de estas amigas, 
conversaba yo con otro grupo 
de mujeres a quienes además 
de felicitar el año, les pregunté 
por los consabidos regalos de 
reyes, y esto fue lo que me 
dijeron. Unade ellas, señaló que 
había pedido una falda, unas 
gafas, "un marido que me haga 
caso" y un pañuelo. A lo que 
señalé que había sido poco 
original en su demanda. Y es 
que ya he escuchado a más de 
un amigo y amiga decir aque
llo de "he solicitado un madio/ 
mujer que me haga caso", mo
mento en el que les recordaré 
aquello de derribar barreras de 
comunicación que había pedi
do otra persona.

Cuando me preguntaba a mí, 
como es lógico; acto seguido 
le contaba que mi petición ha 
sido pedir salud. Salud para mi 
madre, para una amiga, para 
la madre de una amiga, para otro 
amigo y su mujer, también 
amiga, para el resto de mi fa
milia y amigos, y como com
probé que me estaba li ando con 
tantas peticiones de salud para 
tantos y tantos conocidos, 
decidií que a esa lista tan larga 
tenía que añadir que para to
dos los toledanos y asi lo hice. 
Un regalo que como el de mi 
primera amiga, se lo he solici
tado a los Reyes del 2001, del 
Siglo XXI y del Tercer Milenio, 
para ver cual de ellos puede 
hacer realidad ese deseo.

A. S. VARA
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OPINIÓN
Una buena asignatura todos los pecados cura

Es fácil explicarle a un hijo lo bueno que es 
leer mientras me apoltrono cuatro horas 
seguidas delante de la televisión
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Una buena asignatura todos los
pecados cura

ALFONSO 
RUXZDE 
AGUIRRE 
BULLIDO 
(Arqiinnedes)

U
na buena mañana conecto la radio para 
amenizarme el desayuno y me encuentro a los 
habituales contertulios empeñados en su heroi
ca y quijotesca cruzada. Estos señores lo van a arre
glar todo a fuerza de perorar y de charlotear acerca de 

lo que ignoran. Hoy le ha tocado a la ya difunta edu
cación cívica. Se quejan, ellos y los oyentes, con toda 
la razón del mundo, de la falta de modales que exhibe 
la gente (o sea, nosotros), y comparan el lamentable 
comportamiento de sus conciudadanos con las galan
terías propias de los extinguidos caballeros de tiempos 
pasados. Por supuesto, la moraleja final es la consabi
da: mira tú que eran todos educados antes, y cómo ha 
cambiado el tercio. Llama un minusválido y se queja de 
que no se respeten sus vados, luego interviene una 
embarazada que no comprende que nunca le cedan el 
sitio, después un anciano con más de lo mismo. 
Auíomáticamente llega el vilipendio contra las nuevas 
generaciones. Cargar todos los problemas al debe de 
los jóvenes se ha convertido en deporte popular. Quien 
critica a los maleducados parece vindicar a la vez su 
calidad de caballero. Mi mujer está embarazada de 
gemelas. Dado su estado de gravidez, a nadie puede 
pasarle desapercibido este detalle. Mi mujer cruza todo 
Madrid para llegar a su trabajo, en plena hora punta. 
Sesenta minutos de ida; otros tantos de vuelta. A ve
ces le ceden el asiento. Pocas veces. Siempre son 
MUJERES de entre 30 y 35 años. Sólo una vez en todos 
estos meses se lo cedió un varón de más de 40 años. 
¿No era España tierra de nobles hidalgos y bravos 
caballeros? Pues ahora nuestros bravos hidalgos se miran 
los zapatos cuando ven subir aun inválido y despotrican 
contra la mala educación de la juventud apenas han 
salido del vagón. Las personas de 40 a 50 años debían 
ser educadísimas en un pasado lejano, pero se le ha 
gastado ya la cortesía y ya no se levantan del asiento 
así entre su Santidad el Papa tambaleándose; son, sin 
embargo los más proclives a lanzar el anatema contra 
los jóvenes. Es fácil echarle la culpa a la Reforma 
Educativa, pero a mí me da que esas personas perte
necen a un plan de estudios aún más antiguo que el 
mío; el enorme bagaje cultural del que siempre alardean, 
no les da para ceder el asiento a quien lo necesita. Seguro 
que muchos se llevan las manos a la cabeza ante mi 
osadía; criticar a los jóvenes resulta adecuado y sano, 
pero meterse con gente mayor... es faltar al debido 
respeto.

No obstante, mortales, no tembléis, no os azoréis.

Humor: TiTí

3>i€o\^VE.l

El señor locutor tiene la respuesta. Es lo bueno de estos 
programas. Ninguno de los tertulianos tiene pajolera 
idea de los temas que se abordan, lo cual supone obs
táculo alguno para que su suprema sabiduría descollé 
entre la ignorancia del vulgacho pelón, con una ocu
rrencia magistral llamada a iluminamos: "Deberían poner 
una asignaturaen los colegios para enseñar educación".

Cómo me gusta que tengan esa fe ciega en el poder 
salvador de mi trabajo. Lástima que no se manifieste 
en la nómina porque, en verdad, si una profesión fuera 
capaz de desterrar la mala educación en un país, los 
10.000 millones pagados por Figo se quedarían cortos 
para retribuir a sus héroes. Ese señor piensa que con 
quitar una horita de Lengua, de Plástica o de Música 
y dedicamos a mandar a los niños trabajos en grupo 
sobre educación cívica, problema resuelto. Una asig
natura mágica y todos los males del mundo soluciona
dos; una para que los niños sean buenos conductores 
en el futuro, otra para que no nos salgan racistas, otra 
para que no peguen a su hermano pequeño... Una ganga. 
La sociedad entera queda liberada de toda responsa
bilidad al respecto. Lástima que las cosas no sean tan 
sencillas.

Los niños disponen de una asombrosa capacidad 
para comprender lo que su mayores consideran de verdad 
importante, por más que éstos traten de ocultar su corazón 
tras hermosas palabras. Es fácil explicarle a un hijo lo 
bueno que es leer mientras me apoltrono cuatro horas 
seguidas delante de la televisión, enfrente de un mue
ble que sólo contiene libros comprados según un crite
rio cromático (si el color del lomo pegaba con la deco
ración); es sencillo predicar a los niños que no fumen 
con el cigarrito en la mano; nada me cuesta ilustrar a 
los menores acerca de la necesidad de ceder el asiento 
a quien lo necesite, siempre y cuando yo me siga ha
ciendo el distraído.

No soy un ingenuo, se lo aseguro. Claro que hay 
jóvenes que estacionan en los vados de minusválidos. 
Pero, no se crea, allí aparca el primero que llega, sin 
distinción de edad: puede usted ver cómo lo ocupan 
Mercedes y 4x4 que suelen pertenecer a quienes lle
van trabajando el tiempo suficiente para desembolsar 
cinco millones por un vehículo.

Déjense de milongas y de hipocresías inútiles. Mil 
horas de clase no enseñan nada si los principios que 
transmitimos resultan inútiles y extravagantes traspa
sada la tapia del colegio. Mejoremos todos nuestra 
educación; los jóvenes aprenden deprisa.

Frases Históricas

J.H.Ponos (ABC): "Se adelanta el nombre de Gervasio 
Fernández actual gerente de la Universidad de Castilla-La 
Mancha en Toledo, como posible gerente del Consorcio 
del Real Patronato de la Ciudad de Toledo, y ya empiezan 
a arrugarse ciertas frentes expresando su disconformi
dad por el nombramiento. No existen, al parecer, criterios 
de igualdad en cuanto al seleccionado, y sería deseable 
buscarla personalidad integradora para esta Gerencia que 
tanto significa en el engrandecimiento de la Imperial Ciu
dad. Por nuestra parte, que quede claro que no entramos 
en pros y contras de la designación, pero las quejas por 
el nombre propuesto nos llegan en cantidad y así lo ha
cemos constar. El alcalde de Toledo, José Manuel Molina, 
que ocupa la presidencia del Consorcio, debe escuchar a 
los disconformes para más tarde obrar en consecuencia 
sobre el polémico nombramiento".

Genaro Ruiz Ballesteros: "Las escaleras mecánicas 
sirven a un grupo de toledanos y está bien que así sea (no 
queremos entrar en el coste) pero no dan vida a la ciudad 
(aunque a los turistas se les obliga a usarlas). Si se cons
truye la Estación de Autobuses donde se pretende (algu
nos metros más que 50 de los remontes mecánicos) res
tarán ingresos a los comerciantes del Casco y dirigirán a 
los turistas aún más de lo que se hace".
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El yelmo de MambrinG

AVE: un acuerdo 
racional y solidario

MANUEL 
LOPEZ 
CAMARENA

L
os de 1993 y 1994 fueron años de 
promesas importantes para 
Castilla-La Mancha. JoséBono, de 
un lado, a la vista de que su partido, el 

PSOE, había dejado Toledo fuera del tra
zado AVE que pasa a diez kilómetros de 
laantigua capital imperial, secomprometía 
a que el tren de alta velocidad tuviese 
parada y fonda en la misma; de otro, el 
Partido Popular, aseguraba que, cuan
do llegase al poder, uniría las cinco ca
pitales castellano-manchegas por auto
vía. Ambos proyectos, paso apaso, van 
quemando etapas, sin duda a menor ve
locidad de la que sería de desear para 
nosotros. Pero van adelante, el de AVE 
más rápido que el otro en verdad, que es 
lo que cuenta.

El otro gran proyecto regional con re
percusión, el controvertido AVE Madrid- 
Levante, vio la luz verde hace escasas 
horas, el llegarse aun total acuerdo entre 
el Ministerio de Fomento y las comuni
dades autónomas implicadas: Madrid, 
Castilla-LaMancha, Valencia y Murcia. 
Tanto el trazado como los plazos pare
cen razonables hasta para el gran públi
co. Y en apoyo de ese visto bueno casi 
general hay que convenir que es así, que 
el trazado elegido, con paso por Cuenca 
de todas las unidades, vayan donde va
yan, y con ramales desde Motilla del 
Palancar a la zona norte, léase Valencia 
y Castellón, y a la sur, Alicante, Murcia, 
más las "hijuelas" de ambas líneas, es lo

más lógico, rentable y solidario.
Pero sucede que en Albacete hay 

quienes hablan de "traición",palabradura 
donde las haya que,evidentemente, no 
sólo está fuera de lugar, sino que dice 
muy poco en favor de los que la sus
tentan. Actitud tal sólo puede surgir de 
una concepción exclusivista, prepotente 
y nada solidaria de las cosas, incluidas 
las obras públicas.Los que hablan de 
traición en Albacete, afortunadamente 
minoritarios, no sólo pertenecen a esos 
que quieren que el Sol salga solamente 
para ellos, sino que demuestran tener 
escasísimo sentido regional, realidad 
ésta que, guste o no, es la que hay y 
con la que tenemos que jugar para no 
quedar más distanciado cada vez con 
respecto al resto de las regiones de 
España.

Tanto Cuenca como Albacete van 
a tener AVE. Tiempo tendrán de com
probar que este ideal medio de trasla
do sirve, esencialmente, para eso: para 
trasladarse con rapidez y comodidad 
y que cumple mejor a los intereses de 
las ciudades término que a los de las 
intermedias; que es complemento de 
primera para los núcleos desarrollados 
que los por desarrollar; que, hablando 
claro, le va mejor a Sevilla que a Ciu
dad Real o Puertollano, o que les su
cederá otro tanto a Albacete y Cuenca 
con respecto a Valencia.

Enhorabuena a ambas ciudades.

JAVIER GOMEZ DE te:::> f 
LIAÑO,exjuez: «Nunca he cono- <
cido un supuesto en el que se cues- 
tronara la facultad del Gobierno de 
conceder indultos»

JESUS CALDERA, portavoz
delPSOE: «¿Qué credibilidad puede I^DhKhI 
tener un ministro de Justicia que ad
vertía al Supremo de que no podía enmendar un indul
to concedido por el Gobierno ?»

GASPAR LLAMAZARES, coordinador gene
ral de IU: «Es inadmisible que Mayor Orej a continúe 
siendo ministro del Interior por incompatibilidad evi
dente, ya que su aspiración declarada es ser el próxi
mo lehendakari»

CARLOS ITURGAIZ, presidente del PP del País 
Vasco: «El PNV quiere la independencia y eso lo tie
nen que decir en la campaña y en su programa»

MIGUEL ARIAS CAÑETE, ministro de Agri
cultura: «Las afirmaciones del ministro de Agricultura 
francés sobre las ‘vacas locas’ han sido alarmistas y 
carecen de rigor científico»

RICARDO LAGOS, presidente de Chile: «Nos 
hemos acercado a la verdad y los tribunales hoy están 
más cerca de hacerjusticia»

BILL CLINTON, presidente de EE.UU: «No 
puede haber una solución auténtica del conflicto de 
Oriente Próximo sin un Estado palestino soberano y 
viable»

JACQUELINE PINOCHET, hija menor de 
Augusto Pinochet: «El ejército debe ser más enérgico 
y fuerte para defender a mi padre»

A vueltas con el síndrome
CARMEN 
FERRERAS E

l Ministerio de Defensa, ora por boca 
del ministro Trillo ora por boca del 
portavoz de turno, podrá decir lo que 
quiera con respecto al «síndrome de los 

Balcanes», mayormente hablan de «hechos 
coincidentes»,pero lo cierto es que la inquietud 
social provocada por los casos de militares 
españoles que padecen enfermedades can
cerígenas tras sumisión en los Balcanes sigue 
en aumento. La estadística habla por sí sola. 
Siete países afectados, dieciocho muertos y 
once enfermos de distintos tipos de cáncer 
son demasiadas coincidencias. El ministro señor 
Trillo se empeña en aducir que «no hay rela
ción causa-efecto» y el Ministerio que presi
de se empeña, a su vez, en asegurar que «es 
normal» que se den ciertas patologías en un 
colectivo tan importante como el de los 32.000 
soldados españoles que a lo largo de estos 
años han pasaso por Bosnia y Kosovo. Sea 
como íuere la Unión Europea va a tomar cartas 
en el asunto mientras el Comité Médico de la 
OTAN, acuciado por la alarma social des
atada, se reunirá el próximo día 15 para abordar 
un problema que se empeñan en negar, insis
tiendo en que no hay ninguna prueba que 
relacione las muertes registradas con el uso 
de armas de uranio empobrecido. El caso es 
que la OTAN confiesa haber arroj ado trein

ta y tantos mil proyectiles sobre Bosnia y 
Kosovo. Treinta y tantos mil proyectiles que, 
al cabo de los años, se cobran las primeras 
víctimas desde que, en 1994, se iniciara tan 
absurda guerra. En lo que a España respecta 
se descubre ahora, curiosa «coincidencia», 
señor ministro, que un capitán de Infantería 
asturiano fallecía en febrero del año pasado 
tras regresar de una misión en Bosnia, y que 
un ex legionario francés que participó en la
bores humanitarias padece un linfoma de 
Hodking. Estas últimas «coincidencias» 
trastocan la estadística. Si se desmuestra la 
relación causa-efecto que la cúpulamilitar se 
empeña ahora en negar, cuán caras nos ha
brán salido, en vidas, las labores humanita
rias que los soldados españoles fueron a rea
lizar a un país que nunca importó a nadie, y 
mucho menos a los americanos, hasta que la 
preocupación social fue un auténtico clamor. 
Será posible tanta «casualidad», será posi
ble tanta «coincidencia». Que la cúpulamili
tar diga lo que quiera, los afectados y sus 
familiares siguen siendo los grandes peijudi- 
cados. Lo que pasa que una indemnización 
colectiva para un Ministerio con tan bajo, por 
no decir cicatero, presupuesto, sería la ruina 
total. Aunque los daños y perjuicios hay que 
pedírselos a la OTAN. Alguien tendrá que

intentar esclarecer lo que tantos se empeñan 
en oscurecer. Sabido es que aquí nunca pasa 
nada, hasta que se demuestra lo contrario. 
Como sabido es que en el ámbito de los 
uniformes militares nada es verdad ni es mentira 
y lo que ayer fue falso hoy es cierto. Así ha 
venido siendo a lo largo de la historia. Desd 
aquel infausto golpe de Estado, perpetrado 
por Pinochet y sus generalitos en 1973, han 
debido pasar 23 años para que las Fuerzas 
Armadas chilenas, todavía tan arrogantes, 
admitan públicamente el asesinato de cientos 
de opositores que fueron arrojados al mar o 
incinerados. Lo que antes era propio de las 
guerras entre las filas de combatientes, o sea, 
los muertos, las víctimas, añorar lo es en la 
paz entre las tropas de pacificación. Y los 
americanos, los dueños del plutonio y de tan
tas puñeterías bélicas como se ensayan aquí 
y acullá, sin decir esta boca es mía por si les 
toca asumir la indemnización que se ve venir 
salvo que, de verdad de la buena, la autori
dad ministerial y la militar tengan razón. Por 
si así fuera, los yanquis de tierra, mar y aire 
están «go home».Esa es la única forma de 
que el medicamento que prescriben al ene
migo no tengamás efectos secundarios entre 
ellos. Si acaso, para disimular, sí entre sus 
aliados. Total, qué más da.
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Zapatero apuntó que "hoy puede 
haber algunas zonas del país que 
pueden preguntarse por qué se 
marcan unos ritmos para Levante y 
no para otras zonas"

Aún así, considera positivo el acuerdo del AVE a Levante Las asambleas de la

Zapatero: la vertebración
no se hace por trozos La Tribuna

región y de Madrid 
saludan el acuerdo

El secretario general del 
PSOE, José Luis Rodríguez 
Zapatero, consideró ayer 
«positivo» el acuerdo para 
la construcción del A VE Ma- 
drid-Comunidad Valencia
na, pero matizó que, a su 
juicio, «la vertebración de 
España no se hace por ca
chos o por trozos, sino que 
se hace mucho mejor 
globalmente».

La Tribuna

En conferencia de prensa en 
el Congreso, Zapatero interpre
tó así el acuerdo alcanzado el 
lunes por el ministro de Fomen
to, Francisco Alvarez-Cascos, y 
por los presidentes de Murcia, 
Valenda, Castilla-La Mancha y 
Madrid, en el que se determina 
el paso del tren por Cuenca y 
Albacete.

«Siempre que hay un acuer
do entre el Gobierno y las Co
munidades Autónomas y siem
pre que eso signifique un desa
rrollo para alguna zona del país, 
me parece positivo», observó el 
líder socialista, quien, sin em
bargo, apostó por «no hacer por

Zapatero aboga porque el Gobierno lleve a cabo un plan global. EFE

partes la definición de la 
vertebración territorial de Espa
ña».

Zapatero valoró que el Go- 
biernó haya contado con las 
Comunidades Autónomas, pero 
apuntó que «hoy puede haber 
algunas zonas del país que pue
den preguntarse por qué se mar
can unos ritmos y unos tiempos 
para la vertebración -que apoyo 

y me parece bien- del Levante y 
no para otras zonas».

En este sentido, el secretario 
general del PSOE abogó porque 
el Gobierno lleve a cabo 
globalmente «un plan territorial 
del Estado, la red ferroviaria del 
futuro, la red de infraestructu
ras por carretera del futuro, la 
red de regadíos del futuro, la red 
hidrológica del futuro».

Los presidentes de las asam
bleas de Castilla-La Mancha, el 
socialista Antonio Marco, y de 
Madrid, el «popular» Jesús 
Pedroche, coincidieron en cali
ficar de satisfactorio el acuerdo 
sobre el trazado del AVE a Le
vante y resaltaron el entendi
miento entre administraciones de 
distinto signo político.

Antonio Marco indicó que el 
acuerdo alcanzado el lunes en 
Murcia es «altamente beneficio
so para Castilla-La Mancha» ya 
que todas las capitales de la re
gión contarán con línea de AVE 
y se congratuló de que las insti
tuciones sean capaces de llegar 
a acuerdos.

A su juicio, los ciudadanos 
desean de sus representantes 
políticos «que sean capaces de 
resolver los problemas y la mejor 
manera de hacerlo es precisa
mente el acuerdo», lo que repre
senta un «motivo de satisfac
ción».

Por su parte, Jesús Pedroche 
cree que el acuerdo suscrito ayer 
«es la mejor forma de empezar 
el siglo XXI, porque el AVE es 
el futuro por encima de otros 
medios de transporte».

También resaltó que lo im
portante es el entendimiento de 

las administraciones, con inde
pendencia del signo político de 
quienes las representan, porque 
«cuando se trata del servicio 
público lo de menos es el color 
político de esos líderes».

El presidente de la Asamblea 
de Madrid felicitó especialmen
te al Ministerio de Fomento y a 
su titular, Francisco Alvarez 
Cascos, «que ha hecho una gran 
labor y ha sido capaz, en poco 
tiempo, de poner de acuerdo a 
las regiones afectadas por el 
proyecto».

Marco y Pedroche hicieron 
estas declaraciones en Toledo, 
con motivo de la visita que han 
cursado hoy a la exposición 
«Carolus» dos delegaciones de 
parlamentarios de las asambleas 
de Madrid y Navarra, invitados 
por las Cortes de Castilla-La 
Mancha.

En concreto, han visitado la 
exposición los presidentes de 
ambos parlamentos, Jesús 
Pedroche y el navarro José Luis 
Castejón, así como las mesas de 
las asambleas y los portavoces 
de los grupos parlamentarios de 
las mismas. Con motivo de este 
viaje, los miembros de las me
sas de los parlamentos de Na
varra y de Castilla-La Mancha 
mantuvieron el lunes una re
unión en Toledo'.

IU considera que el trazado del
AVE acordado plantea incógnitas

La Tribuna

IU de Castilla-La Mancha 
considera que el trazado del AVE 
Madrid-Levante acordado el 
lunes entre el Ministerio de Fo
mento y las CCAA afectadas es 
«bastante confuso» y plantea la
gunas e incógnitas sobre todo en 
lo que se refiere a su financia
ción, gestión y el modelo de Alta 
Velocidad que se persigue.

En declaraciones a Efe, el 
coordinador regional de IU, Cayo 
Lara, reclamó concreción sobre 
este proyecto, y se refirió, en 
primer lugar, al tipo de Alta 
Velocidad que se pretende ya que 
«no está claro de qué AVE ha
blamos» puesto que en tramos 
como los de Albacete-Alicante 
o Albacete-Valencia la veloci
dad será de 220 kilómetros por 
hora y no de 350.

No obstante, IU se muestra 
de acuerdo en que se aprovechen 

ramales ferroviarios ya existen
tes para este proyecto, según 
señaló Cayo Lara.

Por otro lado, el coordinador 
regional de IU considera nece
sario que se despejen las incer
tidumbres sobre la financiación 
del AVE a Levante y recordó que 
el Gobierno central no ha con
testado aún a la cuestión que la 
coalición le ha formulado en este 
sentido en el Congreso de los 
Diputados.

Cayo Lara recordó que en el 
año 2006 España dejará de ser 
objetivo uno en la UE y, por 
tanto, disminuirán las subven
ciones comunitarias lo que puede 
dificultar la financiación de tra
mos previstos para fechas pos
teriores a este año. Además, IU 
pide que se clarifique cuál será 
la fórmula de gestión del AVE 
Madrid-Levante pues la coali
ción teme que se plantee dejar
lo en manos privadas.Cayo Lara

Cayo Lara es coordinador regional de Izquierda Unida.

cree que el trazado del AVE a 
Levante «no es el AVE que va a 
integrar el conjunto de Castilla- 
La Mancha», frente a las pro
puestas de la coalición que apues

ta por un tren que comunique 
todas las capitales de la región, 
tenga un carácter popular para 
que pueda ser usado por todos 
los ciudadanos y sea másbarato.

Cecam considera 
que el acuerdo 
satisface las 
pretensiones de la 
región

La Tribuna

La Confederación de Ernpre- 
sarios de Castilla-La Mancha 
(CECAM) considera que el 
acuerdo sobre el trazado del 
AVE Madrid-Levante es satis
factorio para las pretensiones de 
la región puesto que integra en 
la línea de Alta Velocidad a to
das las provincias por las que 
discurrirá. El presidente de la 
CECAM, Jesús Bárcenas, con
sidera que el proyecto es 
«vertebrador», ya que su paso 
por Cuenca, AÍbacetey Toledo 
posibilitará el acercamiento 
entre todas las provincias y tam
bién su conexión con otras lí
neas de Alta Velocidad «con lo 
que se estará facilitando el de
sarrollo de Castilla-La Man
cha», según la organización. 
Bárcenas cree que «será nece
sario clarificar de qué modo se 
conectará Toledo con los traza
dos previstos».

M.C.D.
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Alejandro Gil destacó como aspecto positivo la unión de las cinco capitales resionales

”E1 acuerdo del AVE posibilitará la 
parada en Albacete de 76 trenes’’

La Tribuna

El consejero de Obras Públi
cas, Alejandro Gil, manifestó ayer 
que el acuerdo alcanzado ayer 
en Murcia entre el Ministerio de 
Fomento y los presidentes de 
cuatro comunidades autónomas, 
incluida Castilla-La Mancha, 
para el trazado del AVE Madrid- 
Levante posibilitará, entre otros 
hechos, aumentar de 50 a 76 el 
número de trenes que paren en 
Albacete.

Gil, que se desplazó a la ca
pital albaceteña para explicar el 
contenido del acuerdo, resaltó que 
con el trazado acordado, «no sólo 
se mantendrá el volumen de trá
fico ferroviario en Albacete, como 
nudo de comunicaciones, sino 
que, en el peor de los casos, 
aumentará hasta los 76 trenes 
cuando funcione al completo todo 
el trazado de alta velocidad».

El consejero de Obras Públi
cas añadió que estos datos, fa
cilitados por el propio Ministerio 
de Fomento, contemplan que, en 
función de la demanda de viaje
ros, con la estimación actual de 
utilización de la línea ferroviaria 
hacia el Levante y el uso que se 
hace del AVE Madrid-Sevilla, el 
número de trenes que pasarían 
por Albacete se elevaría hasta 
los 122 lo que aumentaría la ren
tabilidad comercial de este trans
porte y lo haría más competitivo 
frente a otros medios como el 
avión o el coche.

*J

9

■
M

Alejandro Gil es consejero de Obras Públicas.

Otro dato significativo de este 
acuerdo, en opinión del titular de 
Obras Públicas, es la unión de 
las cinco capitales de Castilla- 
La Mancha más Puertollano por 
líneas de alta velocidad, bien entre 
sí directamente, o utilizando 
Madrid como intercambiador, así 
como la mejora de las comuni
caciones ferroviarias tradiciona

les.

Conexión en tiempo

Utilizando Albacete como 
punto de referencia, Alejandro 
Gil informó que, a través del 
AVE, ésta capital quedaría uni
da con Toledo en 60 minutos, con 
Cuenca en 30 minutos, con Va-

lenciaen 50 minutos, con Alicante 
en 40 minutos, con Murcia en 50 
minutos y con la capital españo
la en tan solo una hora y 10 mi
nutos.

Tramo Albacete-Valencia

Alejandro Gil puso en valor 
también, en su intervención, la 
importancia de que el acuerdo 
fije el tramo Albacete-Valencia 
como el primero a construirse en 
un horizonte del año 2005 lo que 
implica, por una parte, que 
Albacete sería una de las prime
ras ciudades españolas en tener 
AVE, ya que en la actualidad sólo 
funciona entre Madrid y Sevilla 
y el trazado Madrid-Barcelona 
está previsto que entre en servi
cio en el año 2004, y por otra 
parte, que el proyecto podrá dis
poner de subvención de los Fon- ’ 
dos de Cohesión, garantizados 
inicialmente hasta el próximo año 
2006. .

Finalmente, el consejero de 
Obras Públicas, Alejandro Gil, 
que en su comparencia en la 
capital albaceteña estuvo acom
pañado por el delegado de la Junta 
en Albacete, Siro Torres, des
tacó un hecho que, en su opinión 
no debe pasar desapercibido, «y 
es que este acuerdo posibilita que 
haya AVE Madrid-Levante, algo 
que estaba en el alero hace dos 
años cuando se inició este de
bate sobre el trazado, por lo que 
todos los esfuerzos han mereci
do la pena».

Zaplana: la 
ejecución del AVE 
a Levante será 
más corta que en 
otros casos

La Tribuna

El presidente de la 
Generalitat, Eduardo Zaplana, 
aseguró ayer que los plazos para 
la ejecución del AVE Madrid- 
Comunidad Valenciana «van a 
ser mucho más cortos que en 
otras infraestructuras similares», 
y anunció que el Gobierno va
lenciano ya ha elaborado los 
proyectos de los tramos que 
afectan a este territorio y los va 
a ofrecer al ministerio.

Zaplana, tras reunirse con 
más de un centenar de empre
sarios valencianos a los que 
agradeció el apoyo que desde 
el inicio han dado a esta infra
estructura, señaló en conferen
cia de prensa que con el acuer
do sobre el trazado alcanzado 
ayer en Murcia «se cierra de 
forma exitosa una etapa» que 
inició en solitario la Comunidad 
Valenciana.

Aseguró que, por lo que res
pecta a los trámites para la eje
cución del AVE, existe el com
promiso de que se resuelvan «de 
la forma más rápida, en espe
cial desde el punto de vista 
medioambiental», y adelantó que 
tiene «mucha confianza en la 
agilidad» del ministerio de Me
dio Ambiente, donde «tenemos 
excelentes relaciones» y hay 
personas comprometidas a 
agilizarlos. Zaplana incidió en 
que todas las obras del AVE se 
harán de forma simultánea y «en 
los mismos plazos», y explicó que 
en el documento firmado sólo 
se especificó el plazo del corre
dor Albacete-Valencia, porque 
las obras están ya en marcha y 
se ha superado la declaración 
de impacto medioambiental.

El PP de Albacete, satisfecho 
con el acuerdo pese a creer 
que "no es la mejor solución 
para la ciudad*

La Tríbuna

El presidente del PP de 
Albacete, Atanasio Ballesteros, 
califico ayer de «satisfactorio» 
el acuerdo alcanzado, el pasa
do lunes, entre los presidentes 
de las cuatro comunidades au
tónomas afectadas por el tra
zado del AVE Madrid-Levan
te, porque «ha sido un acuerdo 
de consenso, aunque evidente
mente no es la mejor solución 
para Albacete».

Ballesteros indicó ayer que, 
apesar de ello, ladecisión adop
tada en Murcia permite que esta 
infraestructura «sea viable» y 
añadió que la únicacondición que 
planteó el PP a la hora de 
decantarse por un trazado es que 
Albacete estuviera comunica
da con el sureste «y eso se 
cumple».

Por su parte, el diputado 

provincial del PP Juan Modes
to Cebrián manifestó que, aun
que este partido en Albacete 
«siempre ha defendido como la 
mejor opción el trazado Sur y 
así lo manifestó a través de 
campañas cuando gobernaba en 
el Ayuntamiento y la Diputa
ción», hoy cree que «el partido 
no puede ser un obstáculo a las 
decisiones de cuatro presiden
tes autonómicos».

Cebrián afirmó que «acep
tamos el acuerdo democrática
mente y lo valoramos positiva
mente, porque resuelve las in
certidumbres y conecta a 
Albacete con todas las provin
cias del Levante. Esa era nues
tra condición y se cumple».

Juan Modesto Cebrián con
cluyó diciendo que «estamos 
satisfechos, pero no entendemos 
las muestras de euforia de 
otros».

Izquierdo considera que el 
trazado "es el más grave 
perjuicio para
Albacete en toda su historia"

La Tríbuna

El eurodiputado socialista 
Juan de Dios Izquierdo afirmó 
ayer que el consenso alcanza
do sobre el trazado del AVE Ma
drid-Levante es negativo para 
los intereses de Albacete y 
añadió que el mismo «ha supues
to el perjuicio más grave para 
la ciudad en toda su historia».

De Dios Izquierdo, que di
mitió como presidente del PSOE 
de Castilla-La Mancha en 1999 
por sus discrepancias con el Go
bierno regional sobre el traza
do de esta infraestructura y que 
es miembro de la corriente crí
tica Unidad Socialista, señaló, 
en declaraciones a Efe, que el 
«consenso de cinco no es simi
lar a algo positivo» y agregó que 
el acuerdo alcanzado ayer en 
Murcia «también ha significa
do un paso atrás para Castilla-

La Mancha».
En este sentido, indicó que 

el trazado escogido «es doble
mente negativo porque impide 
vertebrar la región» y en el caso 
de Albacete «cercena su esta
ción, reduciendo el tráfico fe
rroviario actual hasta en un 50 
por ciento, quitando de un plu
mazo Valencia, Castellón y 
buena parte de los tráficos de 
Alicante».

Asimismo, el eurodiputado 
socialista manifestó que la so
lución alcanzada elimina tam
bién la posibilidad de conectar 
Albacete con Alcázar de San 
Juan (Ciudad Real) y Toledo y 
con Ciudad Real y Puertollano 
(Ciudad Real), unas conexiones 
que dijo se podrían efectuar «en 
tiempos absolutamente compe
titivos con Madrid y con cual
quier otra relación exterior re
gional».

Montero cree 
que el acuerdo 
resuelve las 
infraestructuras 
de Albacete

La Tríbuna
El presidente de la Cámara 

de Comercio e Industria de 
Albacete, Marcos Montero, 
señaló ayer que «entre lo posi
ble y lo deseable», el acuerdo 
sobre el trazado del AVE entre 
Madrid y Levante «es bueno 
porque viene a resolver una in
fraestructura que quedará para 
siempre». Puntualizó que este 
acuerdo posibilitará que las cinco 
capitales de la región estén co
nectadas con la red del AVE, 
además de Alcázar de San Juan 
y Puertollano, Montero resaltó 
que «el orden de construcción 
de la infraestructura es también 
positivo para Albacete». Aña
dió que «la obra se va a articu
lar en su primera fase entre 
Albacete y Valencia, en la se
gunda entre Albacete, Alican
te y Murcia, en la tercera 
Albacete-Cuenca, en la cuarta 
Cuenca-Madrid».
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Alesa que es un proyecto "retrósrado " que ha sido presentado "sin consenso sindical''

CSIF anuncia movifizadones si no
se n^ocia el decreto de los interinos

Mónica M. CONTRERAS

El sindicato CSI-CSIF anun
ció ayer que volverá a convocar 
movilizaciones si la Consejería 
de Educación no negocia el nuevo 
proyecto decreto por el que se 
regula la selección de funciona
rios docentes interinos que ha sido 
yapresentado " sin consenso sin
dical" y que podrá entrar en fun
cionamiento en el mes de enero.

CSI-CSIF califica de "retró
grado" el proyecto del Gobierno 
de Castilla-La Mancha para los 
interinos que imparten enseñan
zas de régimen general de Edu
cación Infantil, Primaria, Secun
daria, Bachillerato y Formación 
Profesional, así cómo las ense
ñanzas de régimen especial ya 
que, en opinión del presidente te
rritorial de Enseñanza de este 
sindicato, Antonio Jesús Casti
llo, "no hace más que aumentar 
la inestabilidad laboral del per
sonal docente de la región" al re
ducir en cinco puntos respecto 
al anterior proyecto la experiencia 
docente para determinar la pre
lación en las bolsas de trabajo.

La experiencia laboral previa 
representa, según la iniciativa de 
la Consejería de Educación, el 
40 por ciento del total, mientras 
que la mejor calificación obteni
da en los tres últimos procesos 
selectivos convocados por la 
Consejería para el ingreso en el 
cuerpo al que se opta supondrá 
un 35 por ciento de la nota, y el

Antonio Jesús Castillo, presidente regional de Educación de CSI-CSIF. Y.L

25 por ciento la formación aca
démica y otros méritos docen
tes. Según CSI-CSIF, con la apro
bación de este decreto, "alrede
dor de 4.500 trabajadores de toda 
Castilla-La Mancha se irán a la 
calle el 30 de junio".

”Falta de voluntad 
negociadora "

Además, Antonio Jesús Cas
tillo denunció la "falta de volun
tad negociadora" de la Conseje- 
ría de Educación al considerar 
que no ha seguido formalmente 
los trámites necesarios para la 

aprobación del decreto. Según 
el sindicato de Enseñanza, "en 
la mesa sectorial el proyecto fue 
rechazado por los cinco sindica
tos, mientras que en el Consejo 
de la Función Pública, los tres 
sindicatos que tienen represen
tación -CCOO, UGT y CSIF- 
volvieron a votar en contra".

No obstante y, "en un alarde 
de prepotencia", según Castillo, 
la Consejería presentó el pasa
do 21 de diciembre el proyecto 
"sin consenso sindical" y ha anun
ciado que en enero el decreto será 
publicado en el Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha.

Por otra parte, el vicepresi
dente provincial de Enseñanza 
y portavoz del CSI-CSIF en la 
Junta, Juanjo Losana, se mostró 
ayer muy satisfecho con la res
puesta que ha dado finalmente 
la Consejería a la reiterada de
manda de la jomada continuada 
en los centros escolares de la 
región.

'Buena disposición”

Así, informó que el sindicato 
ha recibido una carta del direc
tor general de Recursos Huma
nos de Educación, Santiago 
García Manzano, donde se co
munica que "inmediatamente 
después del periodo vacacional, 
se citará al sindicato a una re
unión de trabajo" para tratar las 
negociaciones sobre instruccio
nes de jornada.

En la tarde de ayer, los res
ponsables de CSI-CSIF tuvieron 
lo que podría ser el primer acer
camiento con el consejero, José 
Valverde, ya que fueron citados 
a una reunión en la que, según 
fuentes de la Junta, se tratarían 
diversos temas como se están 
tratando con otros colectivos;.

Tanto Juanjo Losana como el 
presidente provincial del sindi
cato, Enrique de la Rosa, con
fiaban en que se pusieran enci
ma de la mesa los primeros pun
tos de la negociación ya que 
consideran "que en antes de que 
finalice el mes de enero le tema 
deberá estar solucionado".

Valverde y León 
Itiviño firman 
hoy un convenio 
sobre formación 
profesional

LaTribuna

El consejero de Educación, 
José Valverde y el presidente 
del Consejo Regional-de Cáma
ras, Juan Antonio León Triviño 
y firman hoy en Toledo un con
venio de colaboración para el 
desarrollo de la formación pro
fesional en empresas de la re
gión, convenio acuyo seguimien- 

, to y desarrollo se comprome
ten ambas instituciones.

Este convenio servirá para 
garantizar la fase de formación 
en empresas o centros de tra
bajo de los alumnos de Forma
ción Profesional Específica, y 
servirá además, para algo tan . 
importante como la colaboración 
en los planes de formación de 
profesores y tutores, y la parti
cipación en proyectos 
formativos innovadores. Entre 
otras cosas, persigue algo tan 
necesario como que las ense
ñanzas académicas estén direc
tamente relacionadas con las 

• necesidades de nuestras empre
sas, una antigua aspiración no 
conseguida de la formación 
profesional..

Sin duda, el convenio entre 
la consejería de Educación y las 
Cámaras de laregión, contribuirá 
a la difusión de la Formación 
Profesional y a la orientación 
profesional e inserción laboral 
de los alumnos. La administra
ción educativa y la representa
ción de las cámaras de la re
gión suscriben este acuerdo para 
ajustar la reforma de la FP 
Específica, y la existencia del 
módulo de formación en centros 
de trabajo a la realidad empre
sarial de la región.

Escolares de Castilla-La Mancha 
viajarán a otras regiones con el

Cultura convoca ayudas 
para fomentar la difusión 
del patrimonio regional

programa Escuelas viajeras"
La Tribuna

LaTribuna

Escolares de Castilla-La 
Mancha viajarán a otras regio
nes con el Programa Escuelas 
Viajeras, pero también alumnos 
y alumnas de otras comunida
des autónomas vendrán a Casti
lla-La Mancha y realizarán una 
ruta viajera por Toledo y su pro
vincia.

Alumnos y alumnas de quin
to y sexto de Educación Prima
ria de centros educativos caste
llano-manchegos realizarán alo 
largo de este año visitas a otras 
comunidades autónomas, dentro 
del Programa Escuelas Viajeras, 
al tiempo que escolares proce
dentes de otras regiones vendrán 
a Castilla-La Mancha.

La Consejería de Educación 
y el Ministerio de Educación 
Cultura y Deporte han firmado 
un convenio de colaboración para 

el desarrollo de este programa 
educativo.

Según el convenio, la 
Consejería procederá a la se
lección de los alumnos y profe
sores acompañantes, una selec
ción que tendrá en cuenta las 
características socioeconómicas 
de la zona en que está ubicado 
el centro docente, con el fin de 
dar preferencia a los alumnos con 
menos oportunidades de poder 
realizar otros viajes por razones 
económicas, culturales o ambien
tales.

Así, tendrán preferencia los 
escolares provenientes de zonas 
rurales, cinturones periféricos y 
suburbiales.

Los alumnos y alumnas que 
participen en el Programa Es
cuelas Viajeras estarán acom
pañados por un profesor de los 
que les imparte clase habitual
mente, que se encargará del 

aprovechamiento pedagógico y 
didáctico del programa.

La ruta y fecha concreta de 
participación de los escolares de 
Castilla-La Mancha serán fija
das por el MECD a propuesta de 
la Consejería de Educación.

En cuanto a la ruta viajera por 
Castilla-La Mancha que se ofre
cerá a los alumnos de las demás 
‘“Ornunidades autónomas se rea
lizará por Toledo y tendrá una 
duración de una semana. Su fi
nalidad será ofrecer a los estu
diantes que la recorran un mejor 
conocimiento de la realidad so
cial, cultural y lingüística y del 
medio natural de Castilla-La 
Mancha.

La Consejería de Educación 
se encargará de supervisar los 
trabajos y tareas de coordinación 
de la ruta por Toledo y remitirá 
a los centros participantes el di
seño de la ruta.

La Consejería de Cultura ha 
convocado ayudas destinadas a 
fomentar la investigación y di
fusión del patrimonio histórico de 
Castilla-LaMancha, excluidos los 
proyectos cuyo único objeto sea 
la edición de una publicación o 
la celebración de unaexposición, 
así como la adquisición de bie
nes. Los destinatarios de estas 
ayudas son las personas físicas 
entidades públicas o privadas sin 
ánimo de lucro que realizan en 
el territorio regional, actividades 
y programas cuyo objeto sea el 
inventario, recuperación, capta
ción y/o divulgación del patrimo
nio de Castilla-La Mancha, in
forma la Junta de Comunidades.

En el año anterior, la

El año pasado, la Junta distribuyó más 
de 20 millones entre 32 proyectos

Consejería distribuyó algo más 
de veinte millones de pesetas en
tre 32 proyectos en esta misma 
convocatoria, con los que se 
desarrollaron propuestas rela
tivas a temas históricos, arqui
tectura popular, rutas en la zona 
de arquitectura minera e indus
trial, investigación del patrimo
nio etnográfico y recuperación 
de historias y tradiciones ora- 

• les entre otras.
En la concesión de subven

ciones, la Consejería conside
rará preferentemente circuns
tancias como la proyectos de in
vestigación y difusión del patri- 
moriio.etnográfico, arqueológi
co y paleontológico, la calidad 
global y el interés regional del 
proyecto y la concurrencia de 
otras vías de financiación.

M.C.D.
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La matriculación de 
vehículos descendió un 
3^1 % en la región en 2000

El Ejecutivo regional 
aprueba ocupar varios 
tramos afectados por la

La Tríbuna

El número de vehículos ma
triculados en Castilla-La Man
cha durante el 2000 alcanzó la 
cifra de 36.481, lo que representa 
una evolución negativa del 3,7 
por ciento respecto 1999, según 
ias asociaciones de fabricantes 
de automóviles (Anfac), 
importadores (Aniacam), conce
sionarios (Faconauto) y vende
dores (Ganvam).

Las comunidades autónomas 
de Madrid, Canarias y Andalu
cía han sido las únicas que han 
crecido en el número de matri
culaciones de automóviles de 
turismo durante el año 2000, con 
registros del 3,9, 2,4 y 2,1 por 
ciento, respectivamente.

El resto de las comunidades 
autónomas arroja evoluciones 
negativas, en un abanico que va 
desde el 8,3 por ciento de La 
Rioja (7.132 unidades) hasta el 
1,5 de Baleares (55.078), Según 
los datos de cierre del ejercicio 

de matriculaciones de turismos 
en España, se registró un resul
tado de 1.380.884 unidades, 
inferior en un 1,8 por ciento al 
resultado con el que se liquidó 
1999.

Por lo que respecta al mes de 
diciembre, en el que en España 
se matricularon un total de 
95.981 unidades, un 21,4 por 
ciento menos que en el mismo 
mes de 1999,en Castilla-LaMan- 
cha se registró unacaída del 28,4 
por ciento, muy por encima de 
la media nacional.

Salvo Baleares (+6,6%) y Ca
narias (+20,4%), en el resto de 
los territorios se registraron des

El número de vehículos matriculados en 
la región durante el año 2000 alcanzó la 
cifra de 36.481, lo que representa una 
evolución negativa respecto al año 99

censos, en algunos casos muy su
periores a la media nacional, 
como fue el caso de Cantabria 
(-38,7%), Rioja (-36,1%), 
Asturias (-34,4%), Aragón (- 
32,8%), Navarra (-32,6%), 
Murcia (-32,2), Valencia (- 
31,9%), Extremadura (-31,2%) 
y Castilla y León (-30,1%).

El mayor volumen de matri
culaciones en 2000 correspon
dió a Madrid, con 278.924 uni
dades, seguida de Cataluña, con 
239.725; Andalucía, con 
199.033; y Valencia, con 
155.329, como únicas comuni
dades que rebasaron las 100.000 
unidades.

expropiación
La Tribuna

El Consejo de Gobierno de 
Castilla-LaMancha deciaróayer, . 
a propuesta de la Consejería de 
Obras Públicas, la urgente ocu
pación de los bienes y derechos 
afectados de expropiación for
zosa por el acondicionamiento 
de la carretera CM-2108 en el 
tramo entre Alcantud y la carre
tera CM-2015 (Guadalajara), y

Albacete cuenta con 250 
edificaciones de arquitectura 
rural en piedra seca

La Tribuna

La provincia de Albacete 
cuenta con 250 edificaciones 
catalogadas como arquitectura 
rural en piedra seca y que se 
denominan cucos, cubillos o 
bombos, según indicó ayer Juan 
Ramírez, coordinador delICon- 
greso Nacional sobre esta ma
teria que se celebrará en Albacete 
en mayo. Ramírez presentó ayer

forzosa
por el de la CM-4100 del punto 
kilométrico 28,900 al 49 en el 
tramo que une La Estrella y 
Puerto de San Vicente (Toledo).

En materia de Economía y 
Hacienda, el Ejecutivo regional 
ha aprobado la cesión gratuita 
ai Ayuntamiento de Azután 
(Toledo) de la casilla de peo
nes camineros situada en su tér
mino municipal.

en Albacete las características 
de este evento, acompañado del 
director general de Patrimonio 
y Museos, Rafael López Mar
tín de la Vega, quien afirmó que 
junto en la región existe un 
conjunto de construcciones de 
enorme valor etnológico e his
tórico que «nos hablan de una 
manera de vivir, de trabajar y 
de subsistir de las gentes que nos 
han precedido».

ford te da el doble.

Si ésta es la ayuda 
que te da el gobierno,

Mejor ¿no? Ford duplica todas las ayudas del gobierno. Si oficialmente te ayudan con una cantidad para 
comprar tu coche nuevo. Ford te da otro tanto.

Y si no puedes beneficiarte de ninguna ayuda del gobierno, no importa porque Ford te da el nuevo Plan Prever.
Oferta válida para la compra de un Focus o un Fiesta. No acumulable la ayuda del nuevo Plan Prever con la ayuda a familias numerosas. Válido en Península 
y Baleares hasta fin de mes. I.V.A. transporte y aportación det concesionario incluidos.
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Los presupuestos de la Biblioteca 
Universitaria para el 2001 ascienden a 
200 millones de pesetas, destinados a 
la adquisición de fondos bibliográficos

Principal reto para el 2001, junto con el aumento de horarios en periodos de exámenesy kicatalosaciónautornati ̂^íida

La Biblioteca de la UCLM incrementará, 
en más de 5(10, sus puestas de lectura
El vicerrector de Cooperación Cultural de la Universidad 
de Castilla-La Mancha (UCLM), Miguel Cortés y el director 
académico de la Biblioteca de la UCLM, Francisco Alía 
dieron ayer a conocer las principales novedades de las 
bibliotecas universitarias en los distintos campus de la 
institución académica. La apertura extraordinaria de las 
bibliotecas en periodos de exámenes, el incremento de pues
tos de lectura, la catalogación automatizada de nuevos 
fondos y, el proyecto más ambicioso, la biblioteca virtual 
son las novedades principales gue presentarán las bibliote
cas universitarias para el año 2001.

Rocío CERVANTES

Cerca de 40.000 personas de 
la región se beneficiarán alo largo 
del presente año de las noveda
des que ofertará la Biblioteca de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha, cuyos servicios se orien
tan en una doble dirección: a la 
comunidad universitariaintegrada 
por alumnos, profesores y el 
personal de administración y 
servicios y; a las personas adul
tas no universitarias que deseen 
hacer uso de este servicio, para 
lo cual deberán solicitar un car
né cuya tramitación es gratuita.

Entre las novedades que pre
sentará la Biblioteca Universitaria 
en 2001, el vicerrector de Coope
ración Cultural, Miguel Cortés, 
se refirió a uno de los servicios 
más demandados por los estudian
tes, la apertura extraordinaria de 
las bibliotecas de todos los 
campus durante el periodo de 
exámenes. Cortés aseguró que 
este servicio seguirá vigente con 
el fin de que los estudiantes pue
dan disponer de un sitio donde 
preparar sus exámenes.

Todas las bibliotecas univer
sitarias ampliarán su horario 
durante 16 semanas del curso 
escolar, durante los meses de 
enero, febrero, mayo, junio, ju
lio, agosto y septiembre, con 

La "Biblioteca Virtual" es uno de los 
proyectos más ambiciosos para este año

El director académico de la Biblioteca 
Universitaria. Francisco Alía, explicó ayer 
uno de los proyectos más ambiciosos de la 
Biblioteca para el año 2001, la "Biblioteca 
Virtual" que se puso en servicio en octubre 
de 2000.

Con la "Biblioteca Virtual" se pretende, 
según indicó Francisco Alía, ofrecer "una 
serie de servicios y proyectos que no 
requiere la presencia física del usuario", es 
decir, permite a los usuarios acceder a una

serie de servicios de digitalización a texto 
completo de fondo bilbiográficos, a través de 
internet.

Hoy en día, la "Biblioteca Virtual" cuenta 
^^^‘stas que incluye unos 

2.500 títulos de revistas electrónicas v 1 116 
artículos sobre Castilla-La Mancha; con un 
servicio de periódicos que incluye más de 250 
nulos con unos 150 editados en la región en 

los siglos XIX y XX; y una colección de 
totografias de temática regional.

horario de 9:30 a 20:00 horas los 
sábados y de 10:00 a 14:00 horas 
los domingos. Además durante 
este periodo, los días laborales 
también se incrementará el ho
rario pasando a abrirse de 9:00 a 
23:00 horas frente al horario 
actual, de 9:00 a 21:00.

Con esta oferta, Cortés dijo 
que la UCLM se sitúa al mismo 
nivel que otras universidades 
españolas y muestra "la apuesta 
en la línea del servicio de calidad 
de la enseñanza que se propone 
la Universidad regional".

El aumento de los puestos de 
lectura en las bibliotecas es otro 
de los retos propuestos para el 
2001. En la actualidad se ofertan, 
en elconjunto de los campus, 3.500 
puestos de lectura, es decir, una 
media de 9 estudiantes por pla
za, "una medía adecuada si la 
comparamos con universidades 
de nuestro entorno" afirmó Cor
tés, quien citó como ejemplo la 
Universidad Complutense de 
Madrid que ofrece una plaza para 
14 estudiantes. Añadió que esta 
oferta se incrementará en más 
de 500 puestos debido a las obras 
de ampliación que se están rea
lizando en todos los campus.

Catalogación de fondos

Otro de los desafíos que se ha

Miguel Cortés y Francisco Alía presentaron las novedades de la Biblioteca Universitaria para el 2001.T.FERNÁNDEZ

propuesto la UCLM es continuar 
con la catalogación automatiza
da de distintos fondos bibliográ
ficos como es la colección de Luis 
Yúfera que se depositarán en la 
biblioteca de la Escuela de Ma
gisterio de Cuenca; la colección 
del doctor Daniel Aliseda cuyos 
títulos especializados en medici
na irán a la facultad de Medicina 
de Albacete, mientras que los 
libros de humanidades quedarán 
en Ciudad Real; por último, en 
Toledo se finalizará la cataloga
ción de los fondos especializa
dos en humanidades de la fami
lia Gonzalo Maeso, unos 2.000 
libros que se podrán consultaren 
la Escuela de Magisterio.

En el año 2000 se dio por ter
minada la catalogación de algu
nas colecciones adquiridas o 
donadas a la Biblioteca Univer
sitaria, como fue el caso de la 
colección particular de la escri
tora Carmen Bravo-Villasante, la 
especializada en el tema del ju
daísmo y perteneciente al profe
sor David Gonzalo Maeso, ade
más de los discos de pizarra de 
Radio Ciudad Real EAJ 65, esta 
última colección dió como resul
tado la "Fonoteca", un nuevo 
servicio de la Biblioteca Univer
sitaria recientemente inaugura
do.

Presupuesto

Por lo que respecta al presu
puesto de la Biblioteca Univer-

sitaría para el 2001, Cortés ha
bló de 200 millones de pesetas 
destinados a la adquisición del 
fondo bibliográfico. De este pre
supuesto, unos cincuenta millo
nes se destinarán a la compra y 
el mantenimiento de la suscrip
ción de revistas y bases de da
tos, mientras que el dinero res
tante -que proviene del presupues
to específico de la Biblioteca y 
de los centros y departamentos 
universitarios- se invertirá en la 
compra de libros. Miguel Cortés 
indicó que esta cifra "pone de 
manifiesto el interés del equipo 
de Gobierno de la universidad de 
dotar a la Biblioteca de fondos 
cada vez más sólidos" y explicó 
que desde 1997, el presupuesto 
se ha incrementado en un 150 por 
ciento.

Las bibliotecas de todos los 
campus ampliarán su horario 
durante 16 semanas del curso 
escolar, coincidiendo con el 
periodo de preparación de 
exámenes, con un horario 

ininterrumpido durante los días 
laborales de 9:00 a 23:00 horas



Miércoles, 10 de enero de 2001La banda terrorista ETA intentó asesinar 
ayer al presidente del PP en el País 
Vasco, Carlos Iturgaiz, y a varios 
familiares de José Ignacio Iruretagoyena 
en el cementerio de Zarauz M«

La banda colocó un artefacto junto a la tumba de Iruretasoyena durante su homenaie 

Un fallo en el mando a distancia 
evitó que ETA matara a Iturgaiz

Sip-Madrid/Bilbao

Carlos Iturgaiz, presidente del PP 
del País Vasco, declaró ayer por 
la noche a Europa Press que, 
según le informó la Ertzaintza, un 
fallo en el mando a distancia evitó 
que explotase un artefacto colo
cado en una maceta cercana a la 
tumba del edil del PP José Igna
cio Iruretagoyena cuando la di
rección de los populares y fami
liares del concejal asesinado par
ticipaban en un acto homenaje en 
el cementerio de Zarauz.

Según Iturgaiz, el fallo evitó, 
previsiblemente, la muerte de al
gunas de las personas que estaban 
próximas a la jardinera en la que 
estaba colocada la bomba, con
cretamente, la familia de Irureta
goyena, dos hermanas, la viuda y 
su padre, Cándido, así como la 
presidenta del PP de Guipúzcoa, 
María San Gil y el propio Iturgaiz.

El artefacto explosivo estaba 
compuesto por tres kilos de una 
sustancia explosiva que aún no ha 
sido determinada y por abundante 
metralla. Al acto de ayer asistie
ron unas 60 personas, entre las que 
estaban diputados y senadores del 
PP del País Vasco, la dirección del 
PP de Guipúzcoa y el subdelegado 
del Gobierno en esta provincia, 
José Antonio Foncillas.

El artefacto fue, finalmente, 
explosionado por la Ertzainztza 
cerca de las ocho y media de la 
tarde de una forma controlada. Sin 
embargo, la primera llamada se 
produjo sobre la una del mediodía, 
justo al finalizar el acto homenaje 
a Iruretagoyena, que comenzó a 
las doce de la mañana. Esta lla
mada anónima en nombre de ETA 
se produjo a la DYA. Tras ella, 
efectivos de la Ertzaintza revisaron 
la zona sin localizar ningún ex
plosivo. Pero sobre las cinco y me
dia de la tarde se produjeron otras 
dos llamadas, en esta ocasión a la 
Policía Municipal de Zarauz y a 
Radio Euskadi, insistiendo en la 
colocación de un explosivo en la 
tumba del concejal asesinado por 
ETA en el año 1998.

Tras esta última comunicación, 
la Policía Autónoma vasca volvió 
a revisar el cementerio y final
mente consiguió localizar e! arte
facto, siendo este explosionado 
controladamente sobre las ocho y 
media de la tarde.

Carlos Iturgaiz aseguró que 
“estos animales querían cometer 
ana matanza”, y que “no conse
guirán que el PP desaparezca ni 
física ni politicamente”, al mismo 
tiempo que “no respetan ni a los 
vivos ni a los muertos”.

EFEEntrada y una de las dependencias del zulo encontrado en una nave industrial de la localidad de Irun.

Nombre Días

Los secuestros más largos de ET
El zulo descubierto ayer en Irún (Guipúzcoa) podría ser en ei ■ 
que permanecieron José María Aldaya, secuestrado en mayo 
de 1995, y Cosme Delclaux, en noviembre de 1996

Desenlace (rescate)
J. Antonio Ortega Ura
José María Aldaya
Emiliano Revilla
Cosme Delclaux

1^^^ ^SiSSSSSK^i Liberado per la Guardia Civtl 
341 jBBtSBKUKtf^ Liberado por ETA (125 mili, pías.) 

''249 1^11111^ Liberado por ETA (700 mili, ptas.) 
;232 ÉB^BMli Liberado por ETA (1.000 mili, pías.)

Julio iglesias Zamora MI7 ^^^
Luis Suñer : 90
Adolfo Viliosfada : S4
Diego P. y C. de Carvajal : 74 0
Jesfis Serra y Santamans: 65 0

Liberado por ETA (500 míll. ptasj 
Liberado por ETA (340 mili, pías.) 
Liberado por ETA (250 mili, pías.) 
Liberado por ETA (150 mili, pías.)

Liberado por ETA (50 mili, plas.)

Falsos tabiques, 
garajes y naves 

industriales
Los zulos de ETA son pequeños 
habitáculos ocultos tras falsos 
tabiques, emplazados debajo de 
garajes y naves industriales, co
mo el localizado ayer en Irún, y 
excavados en las laderas de los 
montes. Así describen las vícti
mas de los secuestros de la ban
da terrorista ETA los lugares 
donde permanecieron recluidos 
hasta su liberación. La descrip
ción que hizo el empresario gui
puzcoano José María Aldaya del 
lugar donde estuvo recluido du
rante más de 11 meses corres
pondía a los construidos en un 
caserío aislado y excavado bajo 
el suelo del mismo y fue similar 
al que sirvió de celda a Julio 
Iglesias Zamora, quien calificó 
el lugar donde estuvo retenido 
117 días como “un ataúd blanco 
que medía 1,80 metros de largo 
por 2 de largo y cerca de 1,90 
metros de altura. Iglesias Zamo
ra recordó que su zulo estaba fo
rrado de plástico de color blanco 
y que la única decoración con
sistía en unos pósters. El mobi
liario se limitaba a una colcho
neta, y a una silla y una mesa 
plegables. Esta descripción ape
nas difiere del zulo en la que es
tuvo secuestrado el industrial so
riano Emiliano Revilla en 1988.

El habitáculo de Revilla

Saturnino Orbegozo• 
Andrés Gutiérrez Blanco5 
Pedro Abreu;

Liberado por la Guardia Civit 
Liberado por ETA ^ mili, pías.) 
Liberado por ETA (100 mili, ptas.)

GRAFIA Entrada del zulo. EFE

La Policía halla el zulo de Aldaya y Delclaux
La Policía localizó ayer, tras las declaraciones de 
los presuntos etarras entregados ayer a las autori
dades españolas por México, un zulo de ETA en 
Irún (Guipúzcoa) donde pudieron haber estado 
secuestrados el industrial José María Aldaya y el 
abogado Cosme Delclaux y detuvo a su propieta
rio. El zulo, de pequeñas dimensiones y que 
según fuentes policiales estaría en condiciones de 
acoger a otro secuestrado, se encuentra oculto en 
un local contiguo a la empresa Puertas López, 
ubicada en el polígono industrial del barrio de 
Ventas de la localidad fronteriza. En la misma 
operación, ordenada por la juez de la Audiencia 
Nacional Teresa Palacios, tue detenido ayer por 
la tarde el dueño de la nave donde se localizó el 
zulo, Mikel Jáuregui, quien se encuentra incomu

nicado acusado de presunta relación con banda 
armada. Según fuentes policiales, el zulo es pro
piedad también del etarra expulsado por México 
Francisco José Ramada, Vera. Precisamente, el 
descubrimiento del zulo se ha producido a raíz de 
las declaraciones efectuadas por Ramada y por su 
compañera sentimental, Sagrario Yoldi Mujika, 
Mila, también expulsada el lunes por México a 
España. Después de declarar ante la Policía, Ra
mada se desplazó a Irún y explicó a los agentes 
cómo se accedía al zulo de ETA, según indicaron 
fuentes de la lucha antiterrorista, mientras que su 
compañera, que sufre una lumbalgia, no ha podi
do trasladarse a la localidad guipuzcoana. Fuen
tes policiales indicaron a Efe que el “zulo” es “té
trico”.

Revilla estuvo recluido en un ha
bitáculo construido bajo una vi
vienda de una zona residencial 
de Madrid. La banda terrorista 
ETA también ocultó en este zulo 
a Diego Prado y Colón de Car
vajal. La localización de un zulo 
reviste una especial complica
ción para la Policía. De hecho, 
los servicios de información re
cuerdan las dificultades de en
contrar el ubicado en una casa de 
la localidad guipuzcoana de Vi
llabona cuya existencia fue co
nocida a raíz de la incautación 
de los papeles de Sokoa. El ha
llazgo del referido habitáculo só
lo fue posible cuando alguien 
derramó agua al suelo y se advir
tió que el líquido elemento se fil
traba por una hendidura. Allí se 
encontraba la puerta del zulo. En 
cambio, el zulo donde permane
ció retenido el empresario nava
rro Adolfo Villoslada se encon
traba excavado en la ladera de 
un monte y sus dimensiones eran 
aún más reducidas a las que uti
liza habitualmente la banda te
rrorista ETA, en este caso medía 
1,90 metros de largo por 70 
centímetros de ancho y dos me
tros de altura. ETA ocultó el zulo 
donde mantuvo secuestrado a 
Jesús Guibert durante 17 días en 
el interior de una cueva situada 
en una ladera montañosa, un lu
gar similar al empleado con Lu
cio Aguinagalde, quien estuvo 
en el fondo de una covacha a fi
nales de 1986.
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El Gobierno anuncia que está dispuesto a recurrir la decisión del alto tribunal

Liaño aprecia resentimientos y 
venganzas en la resolución del TS

Sip-Madríd

El ex juez de la Audiencia Na
cional Javier Gómez de Liaño 
acusó ayer a la Sala Segunda del 
Supremo, que decidió el lunes 
anular el indulto concedido por 
el Gobierno al antiguo magistra
do, de atribuirse competencias 
indebidamente. El vicepresiden
te primero del Gobierno, Maria
no Rajoy, aseguró que la deci
sión del Supremo no ha gustado 
en el Ejecutivo, por lo que no 
descartó recurriría. No obstante, 
el secretario general del PSOE, 
José Luis Rodríguez Zapatero, 
pidió al Gobierno que “no se 
equivoque de nuevo” y acepte la 
última resolución judicial.

Javier Gómez de Liaño dijo 
que, después de la decisión del 
Tribunal Supremo de oponerse a 
la aplicación de su indulto, le 
“cuesta mucho creer que esta 
historia no sea una historia de re
sentimientos, venganzas y otras 
pasiones”. En declaraciones a 
varias emisoras de radio, Gómez 
Liaño mostró su sorpresa por la 
decisión de la Sala Segunda del 
Supremo, ya que todavía sigue 
creyendo en el Derecho.

Consideró que el lunes “se ha 
sentado un precedente muy com
prometido y al mismo tiempo 
muy grave” y dijo que la Sala 
Segunda del Tribunal Supremo 
ha ejercido “una atribución inde
bida de competencias” con su re
solución en la que se opone a la 
aplicación del indulto concedido 
por el Gobierno. Gómez de 
Liaño expresó su sorpresa por la 
decisión del Supremo y consi
deró que la facultad del Gobier
no “no es revisable y podríamos 
estaría las puertas de un conflic
to de jurisdicción del artículo 38 
de la Ley Orgánica del Poder Ju
dicial”. Indicó, además, que,

Javier Gómez de Liaño habló ayer sobre la decisión del Supremo. EFE

“llegado el momento de discutir 
la legalidad de ese indulto, la Sa
la Segunda no tiene jurisdicción, 
porque un indulto es un acto ad
ministrativo que emana del Con
sejo de Ministros y esas resolu
ciones se recurren en la Sala Ter
cera, la de lo Contencioso-Ad- 
ministrativo”.

Se^n el ex juez, la mayoría 
de los indultos que el Consejo de 
Ministros concedió en la misma 
reunión que el suyo se están apli
cado sin problemas. Gómez de 
Liaño mostró su sorpresa por los 
votos de los magistrados que se 

abstuvieron en la votación del 
año pasado. “Siempre digo que 
para abstenerse hay que mirarse 
al espejo de la conciencia”, dijo. 
También criticó las declaracio
nes de la portavoz de Jueces pa
ra la Democracia, Monserrat Co
mas, que calificó el indulto de 
ilegal. A pesar de la decisión de 
la Sala Segunda, sigue quedando 
la posibilidad del recurso, tanto 
para el Ejecutivo como para el 
propio ex magistrado, una deci
sión que Gómez de Liaño vería 
“muy legítima” en el caso de que 
ia emprendiera el Gobierno, El 

vicepresidente primero, Maria
no Rajoy, no descartó “defender 
lo que creemos que es una com
petencia del Gobierno”, aunque 
precisó que hay que esperar a 
conocer el texto de la resolu
ción. Es más, Rajoy aseguró 
que, tras el estudio del texto, 
“probablemente” se recurrirá.

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, no dijo si el 
Gobierno tomará algún tipo de 
acción, y sólo aseguró que 
“tendrá que determinar si en un 
momento determinado le corres
ponde ejercitar un conflicto de 
competencias”.

El recurso a la decisión de la 
Sala Segunda no gusta al Partido 
Socialista Obrero Español. El 
secretario general socialista pi
dió ai Gobierno que “no se equi
voque de nuevo y perjudique 
más” su propia imagen y la de la 
Justicia ante los ciudadanos. Por 
otra parte, el portavoz del Go
bierno vasco, Josu Jon Imaz, 
aseguró que el rechazo del in
dulto al ex juez Liaño ha puesto 
de manifiesto que el “Gobierno 
de José María Aznar incurrió en 
una negligencia notable”.

Por último, el presidente de 
la Sala de lo Penal del Tribunal 
Supremo, Luis Román Puerta, 
trasladó ayer al presidente del 
Consejo General del Poder Judi
cial, Javier Delgado, el malestar 
de los magistrados por las críti
cas aparecidas en algunos me
dios de comunicación en rela
ción a la decisión sobre el indul
to de Liaño. Luis Román Puerta 
señaló que la Sala se ha tomado 
“muy mal” las informaciones 
que se refieren a cuestiones per
sonales de algunos magistrados 
y declaró que las descalificacio
nes van “más allá” de lo que es 
una crítica a las resoluciones ju
diciales.

Piden por vez 
primera que un 
etarra cumpla 
30 años íntegros

Efe-Madrid

La Fiscalía de la Audiencia 
Nacional solicitó ayer por 
primera vez en un juicio de 
ETA, en este caso contra José 
Luis Barrios Martín, que el 
miembro de la organización 
terrorista cumpla íntegra la 
máxima pena estipulada en el 
Código Penal para los delitos 
especialmente graves, de 30 
años de cárcel. El fiscal soli
citó en el juicio contra Ba
rrios por un atentado en Gra
nada en 1997, la aplicación 
del artículo 78 del Código Pe
nal en atención aTa peligrosi
dad del procesado, las múlti
ples causas que tiene pen
dientes y las condenas im
puestas por la Audiencia Na
cional. Según el fiscal, la 
aplicación de este artículo su
pondrá el cumplimiento ínte
gro de los 30 años.

Oreja dice que 
ETA sabe que el 
tiempo se le acaba 
y pisa el acelerador

Efe-Madrid

El ministro del Interior, Jaime 
Mayor Oreja, dijo hoy que 
ETA sabe que no está vivien
do cualquier momento, ya 
que “el tiempo se les acaba y 
por eso están pisando el ace
lerador”. En declaraciones a 
la Ser, Mayor Oreja señaló 
que la Unión Europea “está 
acelerada construyendo su 
espacio policial y judicial 
común, en la dirección con
traria a la que la organización 
terrorista había predicho”, y 
ETA sabe que “el tiempo se 
les acaba”. Por eso -agregó- 
“aceptaron el Acuerdo de Es
tella y están tratando de ac
tuar desesperadamente”.

ATENTADO HIPERCOR

La declaración 
de ‘Potros’ será hoy

El juez Guillermo Ruiz Polan
co aplazó hasta hoy la declara
ción de Santiago Arrospide 
Sarasola, Santi Potros, para 
comunicarle su imputación en 
el atentado contra el Hipercor 
de Barcelona en 1987 en el 
que murieron 21 personas y en 
otras cuatro causas más que 
tramita su juzgado. Según 
fuentes jurídicas, el preso no 
fue conducido ayer hasta la 
Audiencia Nacional porque 
hubo un error en la petición de 
trasladado a la prisión por lo 
que la comparecencia en este 
juzgado se hará hoy, junto a 
otra prevista en el juzgado nú
mero cuatro por el asesinato 
del policía Ángel Postigo.

PARLAMENTO VASCO

La reforma electoral 
no es urgente

La Mesa del Parlamento vasco 
decidió ayer no dar el carácter 
de urgente a la proposición de 
ley de reforma de la normativa 
electoral propuesta por el PP y 
el PSE-EE para restablecer el 
cinco por ciento como porcen
taje mínimo para obtener un 
escaño en la Cámara. La Mesa 
calificó ayer esta iniciativa y la 
dio trámite normal, por lo que 
hasta el próximo mes de febre
ro, ^ menos, no podrá recibir 
el visto bueno del Pleno de la 
Cámara para ser discutida en 
comisión. Los grupos parla
mentarios popular y socialista 
presentaron el pasado día 2 de 
enero dicha proposición de ley 
urgente.

‘KALE BORROKA’

Absuelto de atacar 
a la Ertzaintza

Un joven acusado de haber 
lanzado cócteles molotov a la 
Ertzaintza durante unos inci
dentes ocurridos en Hernani 
(Guipúzcoa) en 1998, para 
quien el fiscal pidió cuatro 
años de cárcel, ha sido absuel
to por la Audiencia de Guipúz
coa, al entender que existe una 
duda razonable” sobre su par

ticipación en los hechos. A la 
sentencia emitida por la Sec
ción Segunda de la Audiencia 
guipuzcoana se añade el voto 
particular de uno de los magis
trados de la Sala, que conside
ra que el procesado “debió ser 
condenado como autor de un 
delito consumado de atentado 
a la autoridad pública”.

ESPAÑA-EEUU

Acuerdan actualizar 
la extradición

España y EEUU se compro
meten a actualizar el acuerdo 
bilateral de extradición y a fa
cilitar la modernización de las 
bases militares de Rota y 
Morón en la declaración con
junta que firmarán mañana el 
ministro de Asuntos Exterio
res, Josep Piqué, y su colega 
estadounidense, Madeleine 
Albright. El secretario de Esta
do de Asuntos Exteriores, Mi
quel Nadal, explicó que esta 
declaración establece la crea
ción de un comité bilateral de 
Defensa como órgano de con
sultas políticas en este ámbito, 
que se reunirá con regularidad, 
y confirma la intención de ini
ciar en breve las negociacio-

CÁMARA VASCA

Los parlamentarios 
de EH no cobrarán

La Mesa del Parlamanto vasco 
ratificó ayer la suspensión de 
las asignaciones a los parla
mentarios de EH, después de 
que el pasado 5 de diciembre 
decidiera, de forma cautelar, 
no pagar las retribuciones ante 
la inasistencia reiterada de sus 
14 parlamentarios. La decisión 
aprobada por los miembros de 
PP, PSE y PNV no contó con 
el respaldo de la parlamentaria 
de EA, Nekane Alzelai. El 
acuerdo adoptado en la Mesa 
del Parlamento supone el re
chazo de las alegaciones pre
sentadas en su día por EH ya 
que, según dijo Atutxa las con
sideraciones presentadas “no 
daban lugar a admitirías”.

.2022
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El PSE advierte 
al PNV que pierda 
toda esperanza 
de acuerdo

Efe-Bilbao

El portavoz del PSE-EE, Ro
dolfo Ares, aseguró ayer que 
con la actitud actual del Parti
do Nacionalista Vasco (PNV) 
“no hay posibilidad de llegar 
a ningún acuerdo” y que la 
formación nacionalista “pue
de perder toda esperanza” de 
llegar a gobernar con los so
cialistas vascos.

En conferencia de prensa 
en Bilbao tras la reunión del 
lunes de la Comisión Ejecuti
va del PSE, Ares acusó al 
presidente del Gobierno vas
co, Juan José Ibarretxe, de 
“estar incumpliendo las más 
elementales reglas democrá
ticas”, al no convocar elec
ciones una vez que su Ejecu
tivo se encuentra en minoría. 
“Su actitud recuerda cada vez 
más a los comportamientos 
de repúblicas pseudo-de- 
mocráticas con un Gobierno 
que no aprueba leyes, no pla
nea, no lidera y prolonga el 
descrédito de las institucio
nes en un país amenazado por 
el terrorismo”, dijo. Según 
Ares, “en ningún lugar del 
mundo” un Gobierno mantie
ne una situación de minoría 
como la que sostiene al Eje- 
cutivovasco, al que calificó 
de “legal, pero no legítimo”.

Por otra parte, el ex vice
presidente del Gobierno Al
fonso Guerra abogó por un 
pacto después de las eleccio
nes en el País Vasco entre PP 
y PSOE, a pesar de que to
davía nó se han convocado 
las elecciones, aunque supon
ga el recrudecimiento de la 
ofensiva de ETA.

Iturgaiz acusa al 
PNV de torpedear 
el Concierto 
Económico

Efe-Zarauz

El presidente del PP del País 
Vasco, Carlos Iturgaiz, ase
guró ayer en Zarauz (Guipúz
coa) que el PNV “está torpe
deando” la renovación del 
Concierto Económico vasco 
al apostar por “la indepen
dencia y el secesionismo”.

Iturgaiz se refirió a la 
polémica en tomo a las nego
ciaciones del Concierto des
pués de participar en Zarauz 
en una ofrenda floral en ho
menaje al ex concejal del PP 
en esta localidad José Ignacio 
Iruretagoyena, al cumplirse 
tres años de su asesinato por 
ETA. En el acto, celebrado en 
el cementerio de Zarauz, par
ticiparon los familiares de 
Iniretagoyena y numerosos 
dirigentes y cargos públicos 
populares, como María San 
Gil y el diputado Gustavo de 
Aristegui.

Su dimisión deja al Ejecutivo con sólo siete consejeros

Bermúdez complica aún más 
la situación del Gobierno ceutí

Sip-Madrid/Ceuta

El Gobierno de la Ciudad Autó
noma de Ceuta se quedó ayer re
ducido a siete consejeros debido 
a la decisión de la tránsfuga so
cialista Susana Bermúdez de 
abandonar su cargo como conse
jera de Cultura y Patrimonio alu
diendo a la crisis interna produ
cida en el Ejecutivo tras la re
nuncia de cinco consejeros.

Susana Bermúdez, que fue la 
que permitió el acceso del GIL al 
Gobierno tras apoyar una mo
ción de censura en agosto de 
1999 que derrocó al presidente 
Jesús Fortes (PP), presentó ayer 
su renuncia al cargo por “la gra
ve crisis interna que viene pade
ciendo el Gobierno”.

Bermúdez explicó que es ne
cesario el final de una etapa “y ■ 
que otras personas reconduzcan 
la situación, ya que el interés ge
neral del pueblo de Ceuta debe 
prevalecer ante cualquier ambi
ción personal”, justificó en un 
escrito para explicar las razones 
de su dimisión irrevocable.

El padre de Susana Bermúdez 
señaló a Efe que su hija se en
contraba en la península y que su 
postura era “la única salida” po
sible al entender que “ella sólo 
cumple con su pueblo, ya que no 
tiene nada que ver con esta crisis 
porque es la más perjudicada por 
todo esto”. La determinación de 
Bermúdez motivó una rápida re
acción en la oposición, ya que el 
PSOE pidió a la tránsfuga que 
devuelva el escaño a los socialis
tas al recordar que Bermúdez

EFE

Zapatero v Llamazares abren una nueva etapa de dialogo, ei secretario 
general del Partido Socialista Obrero Español (PSOE), José Luis Podríguez Zapatero, y el co
ordinador general de Izquierda Unida, Gaspar Llamazares, acordaron ayer iniciar una nueva 
etapa de diálogo y colaboración entre las dos formaciones políticas, desde el respeto a la au
tonomía y al proyecto propio de cada partido. Zapatero consideró que “iniciamos una etapa 
nueva que coincide con direcciones nuevas y con la idea del respeto".

Susana Bermúdez. EFE

ocupó el escaño tras la renuncia 
de los tres compañeros que le 
precedían en la lista del PSOE 
por los malos resultados obteni
dos en las elecciones. Por su par
te, el PP anunció que no piensa 
mantener conversaciones con la 
ex socialista, al contrario de lo 
dicho días atrás con el resto de 
los dimisionarios del GIL, mien
tras que el PDSC calificó como 
de “cachondeo” la situación.

Sampietro lo supo en la UC1

Mientras tanto, el presidente 
de la. Ciudad, Antonio Sampietro 
(GIL), tuvo que seguir la noticia 
desde la UCI del hospital civil 
del Insalud de Ceuta donde per

manece ingresado con un princi
pio de angina de pecho. El Eje
cutivo ceutí anunció en un co
municado que el Jefe del Go
bierno autónomo será trasladado 
en helicóptero hasta el hospital 
comarcal de Marbella para prac
ticarle una serie de pruebas car
diovasculares. La dimisión de 
Bermúdez se produce después 
de las de Jesús Simarro, Juan 
José Rosales, Francisco Torres, 
Justo Ostalé y Aida Piedra. El 
Gobierno queda ahora compues
to exclusivamente por los siete 
diputados del GIL mientras que 
en la oposición están los ocho, 
diputados del PP, seis del Grupo 
Mixto, tres del PDSC (Partido 
Democrático y Social de Ceuta) 
y uno del PSOE.

18 días intensos para el GIL

El GIL ha perdido el 41 por 
ciento de sus diputados en la 
Asamblea de la Ciudad Autóno
ma de Ceuta en sólo dieciocho 
días debido a las dimisiones 
consecutivas de hasta cinco 
miembros del grupo que preside 
Jesús Gil y Gil. El GÉL ha pasa
do de los doce diputados que ob
tuvo en los comicios municipa
les en junio de 1999 a los actua
les siete escaños que conserva 
en la actualidad, por lo que ha 
pasado de ser la fuerza más vo
tada hace menos de dos años a 
perder el 41 por ciento de sus es
caños en dieciocho días. Las di
misiones empezaron el 22 de di
ciembre con la renuncia del con
sejero Jesús Simarro.

Pujol y Maragall 
empatan en 
la valoración 
de los catalanes

Efe«Barcelona

El presidente de la Generali- 
tat, Jordi Pujol, y el líder del 
PSC, Pasqual Maragall, em
patan con una nota de 6,6 
puntos en una escala de diez 
en la valoración que tienen 
los ciudadanos catalanes de 
sus dirigentes políticos, 
según un barómetro encarga
do por el gobierno catalán.

El barómetro, que fue pre
sentado ayer en la rueda de 
prensa posterior al Consell 
Executiu por el conseller por
tavoz, Artur Mas, y el de Pre
sidencia, Joaquim Triadú, fue 
elaborado a finales de no
viembre por la empresa Line 
Staff Consulting según 800 
entrevistas, y tiene un margen 
de error del 3,5 por ciento. El 
sondeo también revela que el 
Gobierno de CiU obtiene una 
nota global de 6,33, superior 
a la obtenida en junio (6,26) y 
en abril (6,14), y que los ciu
dadanos valoran sobre todo la 
actuación del ejecutivo en 
materia de lengua catalana 
(con un 6,62), cultura (6,33) 
y sanidad (5,96), mientras 
que la seguridad ciudadana se 
queda con una nota del 5,41. 
La valoración de Jordi Pujol 
es especialmente alta en el 
sector de mayores de 65 años.

OREJA/AZNAR

“La sucesión 
no está abierta”

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, aseguró ., 
ayer que “en estos momen
tos” el planteamiento de su
ceder a José María Aznar “no' 
está abierto”. El ministro 
añadió que su aspiración “ra
dica en que en el País ^Vasco 
podamos tener el terrorismo 
como un recuerdo del pasa
do”. Oreja respondía así al re
sultado del Pulsómetro de la 
Ser que le daba como favori
to para sustituir a Aznar. Ex
presó su agradecimiento por 
el apoyo, pero señaló que “no 
son merecimientos propios”.

‘ANTONIO HERRERO’ 

Dictan la apertura de 
juicio oral contra Gil 
La titular del juzgado número 
1 de Marbella dictó un auto 
en el que ordena la apertura 
de juicio oral contra el alcal
de, Jesús Gil, y siete conceja
les y ex ediles de su Gobier
no por un supuesto delito 
contra la ordenación del terri
torio en el caso Antonio He
rrero, informó ayer el PSOE. 
En la citada causa, en la que 
la acusación particular está 
ejercida por el PSOE, la Fis
calía malagueña acusa por 
primera vez al regidor mar- 
bellí de un delito urbanístico.
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NTEHH
La Comisión Europea dio el primer paso 
para “ejercer su responsabilidad” en la 
polémica del llamado ‘síndrome de los 
Balcanes’, pidiendo a un grupo de' 
expertos que investigue esta crisis

El uranio, un arma de guerra J
@B A-10Los bombardeos con uranio empobrecido se realizaron 

en Kosovo desde aviones A-10. helicópteros Apachey 
tanques Abrams, todos ellos pertenecientes 
al ejército norteamericano. Según el ‘
diario 'Die Welf, Estados Unidos 
también empleó esta munición en 
maniobras realizadas en suelo alemán
Ataque eombinado A-10/Apache ^V^&

permanece ocalto 
trasfes colínas o< 
árboles^ .

MUI 
Abrams
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Fontaine, partidaria de que se compense a las víctimas del ‘síndrome de los Balcanes’

Bniselas encarga a un grupo de 
expertos que investiguen la crisis

Sip-Bruselas

La Comisión Europea anunció 
ayer U creación de un grupo de 
científicos independientes para in
vestigar la crisis del llamado sín
drome de los Balcanes y fijar las 
consecuencias sobre la salud y el 
medio ambiente del uso de armas 
con uranio empobrecido. Por su 
parte, la presidenta del Parlamen
to Europeo, Nocole Fontaine, pi
dió a título personal, que si se de
muestra la existencia del citado 
síndrome se compense económi
camente a las víctimas.

Según un portavoz de la Co
misión, este grupo de expertos es
tará formado por expertos inde
pendientes, —como científicos y 
médicos-, y procedentes de los 
distintos estados de la Unión. “Uti
lizará todas las informaciones dis
ponibles” hasta ahora por las dis
tintas autoridades nacionales pa
ra intentar aclarar la posible rela
ción entre las muertes por cáncer o 
las enfermedades de algunos sol
dados destacados en los Balcanes 
y el uso de armamento con uranio 
empobrecido.

De momento, añadió el porta
voz, no hay pruebas concluyentes 
de esta relación y “primero habrá 
que ver dónde existe riesgo po

localiza y fija / 
el objetivo (a Z: 
20 kms de /^" 
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tencial”. Los expertos de los Quin
ce analizarán la información dis
ponible hasta el momento y emi
tirán un dictamen “que esperamos 
que estará disponible en el plazo 
de un mes”. “Una vez que se co
nozca su dictamen, la Comisión 
tomará las “medidas adecuadas”, 
añadió la misma fuente. Las in
vestigaciones de este grupo de

Rechazan que sea un 'síndrome'
La Sociedad Española de Oncología Médica (SEOM) emitió 
ayer un comunicado en el que señala que “no puede hablarse 
de síndrome de los Balcanes en tanto no se disponga de estu
dios epidemiológicos que estudien su existencia”, | ¿ade que 

se hace necesario un seguimiento exhaustivo del tema” “En 
la actualidad no existen estudios epidemiológicos que permi
tan establecer claramente una relación causa-efecto enfre la 
n’Sí^iT” al uranio empobrecido y la aparición de leucemia 
u otros tipos de cáncer , afirma el doctor Vicente Guillem 
presidente de la SEOM. Guillem hizo estas declaraciones en 
relación con la polémica suscitada por la detección de leuce
mias y Iinfomas en algunos soldados de la OTAN que estuvie
ron destacados en Kosovo. En este sentido, añade la nota el 
presidente de SEOM clarifica que no podrá hablarse de sk- 
drome de los Balcanes en tanto los esmdios demuestren “si se 
ha producido o no un incremento de la incidencia esperada de 
leucemia entre ios soldados destacados en Kosovo y que éste 
aumento, si lo hubiera, se haya producido únicamente en 
aquellos que han estado expuestos a la radiación del uranio”
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científicos, insistió, se ceñirán a 
los efectos en la salud y en el me
dio ambiente del uranio empo
brecido. Bruselas ha puesto en 
marcha esta iniciativa porque “te
nemos nuestra responsabilidad” 
de acuerdo con lo establecido en 
ef Tratado Euratom y además “el 
impacto de estos conflictos afectó 
también a los íúncionarios (de la
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Comisión) y a la población local”, 
además de a los militares.

La presidenta del Parlamento 
Europeo, Nicole Fontaine, señaló 
ayer, a título personal, que si se 
demuestra que las informaciones 
sobre el síndrome de los Balca
nes, que relacionan el uso de ura
nio empobrecido en los bombar
deos de la OTAN con algunas en
fermedades aparecidas en solda
dos destacados en la zona, 
“convendría con toda urgencia 
prohibir el uso de estas armas” y 
“prever compensaciones a las víc
timas, ya sean civiles o militares y 
originarias de la UE o de los Bal
canes”.

Por otro lado, el director ge
neral de la Guardia Civil, Santia
go López Valdivielso, ha afirma
do ayer sobre el síndrome de los 
Balcanes, que los 400 guardias 
civiles que participaron “en algu
na misión internacional en la zo
na que se considera de riesgo” pa
sarán una revisión médica. La 
Guardia Civil, en coordinación 
con el Ministerio de Defensa, de 
quien depende la sanidad militar, 
comenzó a efectuar estos recono
cimientos médicos el lunes, y por 
el momento no se ha detectado 
ninguna enfermedad que pudiera 
atribuirse al referido síndrome.

La OTAN busca 
respuestas para 
atajar la alarma 
social creada

Efe-Bruselas

Los 19 países que integran la 
OTAN intentan ponerse de 
acuerdo para responder con 
una postura común a la polé
mica surgida en tomo al posi
ble vínculo entre el uso de ar
mamento con uranio empo
brecido y la muerte de solda
dos destinados en misiones de 
paz en los Balcanes. Los em
bajadores de los países aliados 
analizaron ayer en un almuer
zo el llamado síndrome de los 
Balcanes y las posibles res
puestas de la OTAN a la alar
ma social que se ha creado, y 
mañana debatirán el asunto for
malmente en la reunión del 
Consejo Atlántico.

Funcionarios de los países 
miembros también trataron ese 
tema en una reunión del Co
mité Político por la mañana, 
sobre cuyo contenido los por
tavoces de la OTAN mantie
nen un hermetismo total. Otras 
fuentes aliadas dijeron a EFE 
que ha habido “varias pro
puestas”, pero “en general hay 
una aceptación de que no hay 

. ninguna prueba científica que 
vincule el uso del uranio em
pobrecido con las muertes y 
enfermedades de soldados que 
participaron en misiones en 
Bosnia y Kosovo”.

También consideraron 
“muy.jmprobable” que una 
propuesta dirigida a la prohi
bición o suspensión del uso de 
ese tipo de armamento “sea 
acepille”. Según estas fuentes 
aliadas, varios países de la 
OTAN poseen municiones que 
utilizan uranio empobrecido. 
Además de EEUU, Francia, el 
Reino Unido y Turquía lo uti
lizan en municiones anticarro, 
y otros países sin especificar 
en ametralladoras de defensa 
de buques.

Representantes de Italia, 
Bélgica y Alemania se han de
clarado a favor de una suspen
sión del empleo de esas muni
ciones en tanto no se esclarez
ca totalmente su relación con 
las enfermedades y falleci
mientos de soldados que sir
vieron en misiones de paz en 
los Balcanes. Fuentes de la 
OTAN señalaron ayer que la 
organización militar es cons
ciente de que “hay un proble
ma claro de percepción” por 
parte de las opiniones públi
cas, que es necesario aclarar.

Robertson abordó ayer la 
situación creada en torno al 
síndrome de los Balcanes con 
su antecesor en la OTAN y ac
tual Representante de Política 
Exterior de la UE, Javier So
lana. El dirigente aliado in
formó a Solana de que el Con
sejo Atlántico trató ayer el 
asunto.

M.C.D.
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Ross busca el apoyo de israelíes y palestinos al ‘plan Clinton’

EEUU hace un último intento
para acercar a ambas partes

Efe-Washington

El mediador estadounidense, 
Dennis Ross, inicia hoy en la re
gión un último intento de acercar 
las posiciones de palestinos e is
raelíes antes del final del manda
to del presidente de EEUU, Bill 
Clinton, el 20 de enero. Pero es
ta nueva misión de paz viene 
precedida por el rechazo de los 
palestinos a las propuestas de 
paz de Clinton como base para 
un acuerdo con Israel y coincide 
con un incremento de la violen
cia en los territorios de Gaza y 
Cisjordania en los últimos días. 
El plan de paz de Clinton es 
“inaceptable para los palestinos 
en todos los aspectos”, según 
anunció la Autoridad Nacional 
Palestina (ANP). Además, el mi
nistro y negociador Yaser Abed 
Rabo abogó directamente por es
perar al nuevo inquilino de la 
Casa Blanca, George W. Bush.

La semana pasada, el presi
dente Clinton anunció que Ara
fat aceptaba sus propuestas de 
manera condicional, pero los 
responsables de la ANP emitie
ron toda una serie de reservas a 
los puntos principales, desde la 
renuncia contemplada en el plan 
al derecho al retorno de los refu
giados, hasta el reparto de la so
beranía de Jerusalén, y pidieron 
aclaraciones. El rechazo palesti
no al plan de paz de Clinton se 
incrementó cuando el presidente 
estadounidense reveló aspectos 
del mismo en un discurso que 
pronunció el domingo pasado 
ante la comunidad judía en Nue
va York. Responsables palesti
nos han indicado que Clinton 
está presionando duramente a 
Arafat para que cambie de opi
nión acerca del plan. En Israel, la 
derecha, opuesta a toda conce
sión a los palestinos, se mani
festó, con 300.000 seguidores, el 
lunes para declarar que todo Je
rusalén es judío. Sobre el terreno 
se incrementa la violencia, que el 
lunes causó dos nuevas víctimas 
palestinas.

El problema de los refugiados
El presidente de la ANP. Yaser Arafat, afirmó ayer que no renunciará al derecho a 
retomo de los refugiados palestinos a Israel. Arafat se reunirá hoy con el mectiador 
estadounidense, Dennis Ross, y el primer ministro 
israelí, Ehud Baralt, para intentar poner 
fin a la ola de violencia en Oriente^, 
Medio w
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El retorno palestino es sagrado
El presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Yaser 
Arafat, afirmó que el derecho al retomo de los reñigiados pales
tinos a Israel “es sagrado e inalienable”, según trascendió ayer. 
Arafat hizo esa afirmación en un mensaje que hizo llegar a una 
conferencia nacional sobre el derecho al retomo de los alrede
dor de cuatro millones de refugiados palestinos, que tuvo lugar 
anoche en Gaza. Los participantes en la conferencia dijeron que 
el derecho al retomo de los refugiados palestinos de la guerra 
árabe-israelí de 1948 está prevista en la resolución 194 de las 
Naciones Unidas, y que nadie puede renunciar a él. Las profun
das divergencias sobre el problema de los refugiados, así como 
las relativas al futuro político de Jerusalén, han impedido que 
palestinos e israelíes alcanzaran hasta ahora un tratado definiti
vo de paz. Según los participantes en la citada conferencia, se 
trata de un derecho individual y colectivo que no puede anularse 
con el establecimiento de los refugiados en un Estado palestino.

Pinochet acepta someterse 
a los exámenes mentales

Efe-Santiago de Chile

El regreso ayer de Augusto Pi
nochet a Santiago de Chile con
firma que ahora sí está dispuesto 
a someterse desde hoy a los exá
menes mentales y neurológicos 
dispuestas por el juez Juan 
Guzmán Tapia. Su nueva dispo
sición, sorprendió incluso a los 
abogados del ex dictador, quien 
partió ayer desde su finca coste
ra de Los Bolos, a 130 kilóme
tros de Santiago, donde estuvo 
desde el pasado jueves, desaca
tando los procedimientos decre

tados por el juez, rumbo a su do
micilio santiaguino de La Dehe
sa. El juez Guzmán, que el pasa
do domingo esperó en vano a Pi
nochet para que se le tomaran 
los exámenes que deben deter
minar si está en condiciones 
mentales y neurológicas de com
parecer ajuicio, optó por dar una 
nueva oportunidad al octogena
rio inculpado y además de fijar 
nuevas fechas para los exáme
nes, aplazó también el interroga
torio. Los exámenes se tomarán 
en el Hospital Militar entre hoy 
y mañana. Manifestantes contra Pinochet. AP

ULSTER/DESMILITARIZACIÓN

El Ejecutivo británico niega que exista 
desacuerdo entre Blair y Peter Mandelson
Un portavoz del Gobierno británico negó ayer que el primer mi
nistro, Tony Blair, y su ministro para Irlanda del Norte, Peter Ma- 
deison, discrepen sobre la desmilitarización del Ulster, como 
había afirmado el número dos del Sinn Fein, Martin McGuinness. 
“Hemos escuchado esto muchas veces en el pasado, aunque la re
petición no quiere decir que sea verdad”, señaló un portavoz de 
Downing Street, la residencia del primer ministro. El Ejecutivo 
británico ha respondido así a los comentarios hechos en la maña
na de ayer por McGuinness. En su opinión, la gente de Irlanda del 
Norte “es más efectiva que tener a millones de soldados en las ca
lles”, una postura que, a su juicio, comparte Blair y rechaza el ti
tular para Irlanda del Norte, Peter Mandelson.

BOSNIATPI

Plavsic se entrega al Tribunal de La Haya, 
aunque la institución no lo confirma

La ex presidenta del ente autónomo serbio de Bosnia, Biljana 
Plavsic, una de las más extremistas entre los serbobosnios, viajó 
supuestamente ayer a La Haya para entregarse al Tribunal Penal 
Internacional, pero fuentes del mismo dijeron no tener constancia 
de ello. Svetozar Mihailovic, vicepresidente de la Alianza Nacio
nal Serbia (SNS) de Plavsic, aseguró a Efe en Belgrado que la ex 
presidenta “viajó esta mañana como sospechosa de crímenes de 
guerra por el Tribunal de La Haya”, con la aparente intención de 
entregarse. Pero Florence Hartmann, portavoz de la fiscal del Tri
bunal, Carla del Ponte, también aseguró a Efe que Plavsic no se 
encuentra en esa corte ni en sus cárceles anexas, aunque no con
firmó ni desmintió la noticia de su llegada.

POLfnCA EXTERIOR

El Rey presidió ayer por primera vez el Consejo de Política Exterior. EFE

El Gobierno expone al Rey su línea de 
actuación internacional para este año

El presidente del Gobierno, José María Aznar, informó ayer al 
Rey en el Palacio de la Zarzuela sobre las líneas básicas de la ac
ción internacional de España, así como sobre los objetivos y el 
funcionamiento del Consejo de Política Exterior, en la primera 
reunión de este órgano celebrada con la asistencia del Monarca. 
Tras la intervención de Aznar, el vicepresidente segundo del Go
bierno, Rodrigo Rato, tomó la palabra en una exposición sobre la 
internacionalización de la economía, mientras que el ministro de 
Asuntos Exteriores, Josep Piqué, presentó las principales coorde
nadas de la acción internacional de España.

RUSIA/CHECHENU

Se reanudan los bombardeos contra las 
posiciones de los separatistas islámicos

La aviación federal reanudó los bombardeos contra las posiciones 
de los separatistas islámicos en el sur de Chechenia, mientras los 
rebeldes intensificaron la guerra de guerrillas, informó ayer el 
mando militar ruso. Según un parte del estado mayor de las fuer
zas rusas destacadas en Chechenia, en las últimas 24 horas avio
nes y helicópteros efectuaron más de 20 bombardeos contra varios 
reductos separatistas en las regiones de Vedenó y Nozhái-Yurt. En 
la última semana, los separatistas islámicos lanzaron más de 170 
ataques contra las fuerzas federales, de los cuales 87 se produje
ron en Grozni y sus alrededores. Fuentes militares rusas indicaron 
que en ese periodo fueron detenidos más de 200 chechenos sos
pechosos de pertenecer a “bandas armadas extremistas”.
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La Junta de Castilla-La Mancha tiene 
previsto firmar un convenio con el 
Ministerio de Agricultura para prevenir 
las EEB que refuerza su colaboración 
con otras administraciones

En virtud de este acuerdo, el Gobierno resional destinará 620 millones de pesetas

La Junta firmará unconveniocon el
Alonso lamenta 
la descoordinación 
entre los ministros 
de Agricultura y 
Sanidad

Gobierno para combatir la EEB
El Consejo de Gobierno de Castilla-La Mancha autorizó 
ayer la firma del convenio con el Ministerio de Agricultura 
para financiar un plan coordinado de actuación con el fin 
de combatir la enfermedad del mal de las "vacas locas ", En 
virtud de este convenio la Junta de Castilla-La Mancha 
destinará un total de 620 millones de pesetas.

La Tribuna

El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha autorizó ayer 
la firma del convenio con el Mi
nisterio de Agricultura para la fi
nanciación del plan coordinado 
de actuación y lucha contra la 
encefalopatía espongiforme bo
vina (EEB) conocido como «mal 
de las vacas locas».

620 millones de pesetas

En virtud de este convenio, 
la Junta de Castilla-La Mancha 
destinará un total de 620 millo
nes de pesetas para implementar 
y financiar las medidas incluidas 
en este plan para luchar contra 
el mal de las «vacas locas», in
forma el Gobierno autonómico 
en un comunicado.

Con la firma de este conve
nio, el Ejecutivo regional 
«refuerza su línea de colabora-

ASAJA pide la dimisión de la
mimstra de Sanidad, Celia Villalobos

La Tribuna

La Asociación Agraria Jóve
nes Agricultores (ASAJA) soli
citó ayer, en un comunicado, la 
dimisión de la ministra de Sani
dad y Consumo, Celia Villalobos, 
por las «desafortunadas decla
raciones» que está realizando 
sobre la Encefalopatía 
Espongiforme Bovina (EEB) o 
mal de las «vacas locas».

A juicio de la organización 
agraria, las afirmaciones de 
Villalobos, «que rozan el esper
pento, están agravando, sin nin
gún fundamento, la ya difícil si
tuación que sufre el sector va
cuno español y además, «están 
creando una «alarma injustificada 
ai carecer de todo rigor.

Las «continuas manifestacio
nes» de la titular de Sanidad y 
Consumo, apostilló ASAJA, 
demuestran «su más absoluto 
desconocimiento en esta mate- 

ción y entendimiento con otras 
administraciones y deja patente 
su interés y preocupación por 
combatir esta enfermedad ani
mal», señala la Junta en su co
municado.

Estos 620 millones de pese
tas se librarán mediante un cré
dito extraordinario, según expli
có a EFE el consejero de Agri
cultura y Medio Ambiente, Ale
jandro Alonso, quien insistió en 
que el Gobierno regional se suma 
a este pian presentado por el 
Ministerio más por responsabi
lidad para combatir esta enfer
medad animal que por creer en 
la idoneidad del mismo.

Plan de choque

El Ministerio de Agricultura 
presentó este plan de choque 
contra el mal de las «vacas lo
cas» -que prevé una inversión 
global de 53.680 millones de

ria y su incompetencia para ser 
responsable de un Ministerio».

Respecto a las palabras que 
formuló ayer la ministra en Onda 
Cero, quien «aconsejaba» a las 
amas de casa que sustituyeran 
los huesos de vaca por los hue
sos de cerdo para hacer caldos, 
ASAJA insistió en que una vez 
más, la ministra volvía a sembrar 
laconfusión.

Manifestaciones a la ligera

Esta organización agraria 
añadió que desde que comenzó 
la crisis de la EEB o mal de las 
vacas locas, Villalobos se ha 
dedicado únicamente a realizar 
manifestaciones «a la ligera, sin 
ninguna base científica, sin con
sultar a los expertos y, en defi
nitiva, sin documentarse».

ASAJA explicó que los ex
pertos comunitarios han elabo
rado una relación, válida para

Imagen de la reunión que el Consejo de Gobierno celebró ayer.

pesetas- en la Conferencia Sec
torial de Agricultura del pasado 
27 de diciembre, donde fue sus
crito por un total de siete comu
nidades autónomas españolas en

Imagen de Pedro Barato.

todos los países de la UE, que 
describe los Materiales Especí
ficos de Riesgo (MER) que que-

aquella misma reunión, mientras 
que otras regiones como Castilla- 
La Mancha prefirieron evaluar
lo primero antes de adoptar una 
decisión.

dan prohibidos para el consumo, 
entre los que no se encuentra, en 
ningún caso, los huesos de vaca.

Realizar pagos pendientes

Por otro lado, la Asociación 
Agraria de Jóvenes Agricultores, 
(ASAJA), instó ayer a la Con
sejería de Agricultura de Castilla- 
La Mancha a que realice «con 
la mayor brevedad posible» los 
pagos pendientes de las diferen
tes ayudas a los agricultores de 
la provincia.

La organización agraria su
brayó en un comunicado que los 
agricultores que aún no han co
brado las ayudas que les corres
ponden ascienden en Ciudad Real 
a 2.000 millones de pesetas para 
las leguminosas, 3.000 millones 
en concepto de aceite de oliva y 
en torno a 1.000 millones de 
pesetas por las primas ganade
ras.

La Tribuna

El consejero de Agricultu
ra, Alejandro Alonso, lamentó 

la «perfectaayer
descoordinación» entre los mi
nistros de Agricultura, Miguel 
Arias, y Sanidad, Celia 
Villalobos, en torno al mal de 
las «vacas locas» y auguró que 
esta situación puede derivar en 
enfrentamiento «si no lo corri
ge alguien».

En declaraciones a EFE, 
Alonso censuró las polémicas 
declaraciones efectuadas ayer 
por Celia Villalobos pues «no 
se puede tolerar que cada ma
ñana nos encontremos con una 
nueva barbaridad de la máxima 
responsable de Sanidad».

Las declaraciones de la 
ministra dejan «meridianamente 
claro» que no existe la mínima 
coordinación entre los titulares 
de Agricultura y de Sanidad, a 
juicio del consejero castellano- 
manchego, quien destacó que 
con descoordinación no se puede 
asumir el problema que ha sus
citado con la enfermedad de las 
«vacas locas».

«De nada sirve el esfuerzo 
ímprobo que están realizando las 
administraciones y el sector 
vacuno para acabar con este 
tremendo problema si la minis
tra de Sanidad no se calla», 
sentenció Alejandro Alonso, que 
ha hecho constar una queja 
contra Villalobos en la reunión 
de la Conferencia Sectorial de 
Agricultura celebrada hoy.

El consejero también se quejó 
del «caos organizativo» que se 
ha producido en la jornada de 
hoy, ya que se han celebrado 
por un lado la reunión de la 
Sectorial de Agricultura convo
cada por este ministerio y por 
otro lado la de Sanidad que, según 
Alonso, fue anunciada por Celia 
Villalobos «en la radio junto a 
sus recetas de cocina».

Alonso ha sido uno de los 
consejeros que ha decidido no 
acudir a la reunión del Ministe
rio de Sanidad al considerar que 
es «irresponsable colaborar con 
las formas impresentables de 
Villalobos».

Respecto a la reunión cele
brada en el Ministerio de Agri
cultura, Alonso explicó que en 
ella ha quedado constancia de 
la voluntad de todas las CC.AA 
de colaborar en el plan de cho
que contra la encefalopatía 
espongiforme bovina (EEB) y 
el reconocimiento de las dificul
tades que supone.

Normativa extraordinaria

Alonso ha pedido que el 
Ministerio dicte una normativa 
extraordinaria para la elimina
ción de animales en las explo
taciones de vacuno.



La Tribuna AGRICULTÜKA Miércoles, 10 de enero de 2001 lU
Losmiembrosde la Conferencia Sectorial de Asricuhura decidieron no acudir

Sólo 5 consejeros de Agricultura asisten 
a la reunión con la ministra de Sanidad

La Tribuna

Sólo cinco consejeros de 
Agricultura, de los que tres acu
den en calidad de delegación, 
asistieron ayer a la reunión en 
Madrid con la ministra de Sani
dad, Celia Villalobos, convoca
da conjuntamente con el minis
tro de Agricultura, Miguel Arias 
Cañete, y los responsables de 
Sanidad de las comunidades 
autónomas.

A propuesta del consejero 
catalán, Josep Grau, los miem
bros de la Conferencia Secto
rial de Agricultura, convocada 
ayer de forma extraordinaria, de
cidieron no acudir a la entrevis
ta con Villalobos en protesta por 
sus declaraciones en las que acon
sejaba no «echar huesos de vaca 
ai caldo» y «destruir los huesos 
que tuvieran almacenados en el 
congelador».

Los consejeros de Agricultura, 
sin embargo, consideraron ne
cesario que fuese una delega
ción de la Conferencia para 
«defender sus intereses», ya que 
hoy precisamente se debate entre 
ambos departamentos la efica
cia o no del Real Decreto sobre 
control y vigilancia de la 
encefalopatía espongiforme bo
vina (EEB).

El consejero de Castilla-La 
Mancha, Alejandro Alonso, pre
sentó su queja formal sobre la 
ministra de Sanidad y recordó que 
«el esfuerzo que tenemos que

La UE espera que los estados presenten 
informes de los resultados de los test de EEB

La Tribuna

La Comisión Europea espe
ra que los Estados miembros de 
la Unión Europea (UE) presen
ten en breve informes sobre los 
test de detección del mal de las 
«vacas locas», dijeron a EFE 
fuentes comunitarias.

Bruselas ha pedido a los 
Quince que comuniquen los re
sultados obtenidos desde princi
pios de año, con el fin de evaluar 
la situación de la encefalopatía 
espongiforme bovina (EEB) en 
laUnión, añadieron.

Las fuentes señalaron que en 
les próximos días se verá si se 
podrán presentar o no con rapi
dez dichos resultados, yaque ello 
dependerá de la celeridad en la 
puesta en marcha de los análi
sis.

A raíz de la introducción de 
los test, el número de casos ha 
aumentado en la UE y en Espa

La ministra de Sanidad, Celia Villalobos, conversa con el ministro de Agricultura, Miguel Arias Cañete.

hacer el Estado, las Autonomías 
y el propio sector por resolver 
esta crisis, no sirve de nada si 
Villalobos sigue en sus trece».

Alonso aseguró que su Co
munidad suscribirá también el 
Plan de Erradicación, «más por 
responsabilidad que por estar de 
acuerdo con su contenido», que 
fue firmado por todas las Comu

ña ya han sido descubiertas cin
co vacas enfermas.

Las organizaciones agrícolas 
francesas han criticado el retraso 
que está teniendo en su país la 
puesta en marcha de las prue
bas de detección.

Según una nota de esas or
ganizaciones, encabezadas por 
la Federación Nacional de Sin
dicatos de Explotaciones Agrí
colas (FNSA), el ministro de 
Agricultura francés, Jean 
Glavany, no hacumplido con su 
promesa de poner en marcha los 
test desde el primero de enero, 
fecha fijada en la UE.

Desde principios de año to
dos los países miembros deben 
hacer pruebas sobre los anima
les muertos por causas extrañas 
y adelantar, si quieren, la deci
sión de extender dichos test a 
todos los bovinos mayores de 30 
meses, medida obligatoriaapartir 
del 1 de julio.

nidades el pasado 27 de diciem
bre, excepto por las socialistas.

Según el consejero catalán, 
la ministra de Sanidad actúa con 
una «frivolidad extrema» y es una 
«absoluta irresponsable», yaque 
«un día dice que hay carne bue
na y mala, otro día que existen 
mataderos clandestinos y otro que 
se consumen materiales especí

El mal de las "vacas locas" continúa afectando a nuestro país.

En el país francés «reina el 
desorden más completo» y la 
puesta en marcha de los análisis

ficos de riesgo (MER)».
Grau explicó que su propuesta 

de «no hacerle el juego a la mi
nistra, ha cuajado en la Secto
rial» y pidió que «haga de minis
tra de una vez».

En este sentido, el consejero 
de Extremadura, Eugenio 
Alvarez, dijo que «cada vez que 
habla Villalobos, sube el pan».

«es un desastre», según indica 
la nota de 1as agrupaciones fran
cesas.

Los operadores 
de vino de mesa 
temen una caída 
del 10 % del 
consumo interior 
en el 2000

La Tribuna

Los operadores de vino de 
mesa temen cerrar el año 2000 
con una caída del consumo in
terno de entre un ocho y un diez 
por ciento hasta situarse en unos 
nueve millones de hectolitros, 
según estimaciones de la Aso
ciación Empresarial de Opera
dores de Vino de Mesa 
(AVIMES).

EI secretario general de di
cha asociación, Rafael Puyó, 
auguró, en declaraciones a 
EFEAGRO, un cierre de año, 
negativo para las ventas de vino 
de mesa en España, ya que las 
estadísticas revelan un descenso 
del consumo nacional a un rit
mo de un dos por ciento trimes
tral.

En 1999, España consumió 
cerca de 9,9 millones de 
hectolitros de vino de mesa y 
para el año 2000 las previsio
nes más pesimistas hablan de 
una bajada hasta los 8,7 millo
nes de hectolitros de vino de 
mesa, si bien Puyó subrayó que 
habrá que esperar a la ratifica
ción oficial de las estadísticas.

Los consumidores 
de carne apoyan las 
medidas adoptadas 
por las autoridades 
sanitarias

La Tribuna

La Confederación Españo
la de Amas de Casa y Usuarios 
(CEACCU), ante la crisis de las 
vacas locas, expresa su apoyo 
a las autoridades sanitarias y 
manifiesta que la protección de 
la salud y la seguridad de los 
consumidores debe anteponer
se a cualquier otro interés.

La organización de consumi
dores hace un llamamiento a la 
responsabilidad de los sectores 
afectados (ganaderos, matado
res y salas de despiece), instán
doles a que cooperen en la pues
ta en marcha de las disposicio
nes adoptadas para prevenir la 
extensión del mal de las vacas 
locas.

Manifiestan que sólo la cer
teza de un adecuado control 
sanitario en las fases previas y 
simultáneas a la 
comercialización de los alimen
tos generará confianza entre los 
consumidores.

CEACCU rechaza y lamenta 
la amenaza de los ganaderos de 
desabastecer de carne los mer
cados y agrega que sólo la in
formación veraz y objetiva per
mitirá recuperar la confianza, 
más que los actos promocionales 
organizados en los últimos me
ses.

Por ello, insta a las adminis
traciones local, autonómica y 
central a que extremen el rigor 
en las actuaciones.



42 Miércoles, 10 de enero de 2001

ECONOB
53 
« 

•Ci

Nuevo fracaso en las negociaciones 
de pesca entre la Unión Europea y 
Marruecos. El comisario europeo de 
pesca, Eranz Fischler, aseguró que las 
conversaciones están ahora mismo rotas

El comisario Fischler abandonó precipitadamente la reunión con el ministro marroquí

El acuerdo sobre pesca entre la
UE y Marruecos se aleja aún más

Otr/Press-Madrid

Las negociaciones pesqueras no 
llegan a buen puerto. La reunión 
entre la Unión Europea y Ma
rruecos finalizó ayer sin acuer
do. El principal escollo para lo
grarlo continúa siendo la com
pensación económica que la 
Unión Europea deberá pagar a 
Marruecos para que deje faenar 
a la flota española en sus aguas 
y el acceso de los buques en fun
ción de las distintas zonas y seg
mentos de flota. Rabat apuesta 
por negociar con la UE al mar
gen de cualquier presión y la 
Comisión acusa al reino alauí de 
no aceptar puntos ya consensua
dos y dice que “el balón está 
ahora en Marruecos”.

La reunión mantenida entre 
el comisario europeo de Agri
cultura, Desarrollo Rural y Pes
ca, Franz Fischler, y el ministro 
marroquí de Pesca, Said Chba- 
tuu, finalizó sin avance alguno 
en las negociaciones. Aún se 
desconoce si ambas partes vol
verán a reunirse en breve.

Tras la reunión, el portavoz 
del comisario europeo de Pesca, 
Gregor Kreuzhuber aseguró que 
Fischler mantendrá consultas 
con los estados miembros sobre 
el desarrollo de las negociacio
nes. Por su parte, el ministro 
marroquí aseguró que está dis
puesto a llegar a un acuerdo con 
la UE, al margen de cualquier ti
po de presión exterior. “Para su
perar las divergencias sobre el 
acuerdo de pesca y en vista del 
nivel de su cooperación, ambas 
partes deben demostrar más rea
lismo y responsabilidad, al mar
gen de cualquier presión”, de
claró Chbatuu.

En relación a la posible con
tinuación de las negociaciones 
entre las dos delegaciones, el 
ministro señaló que “Marruecos 
siempre ha estado dispuesta a 
llegar a un acuerdo de pesca con 
la UE”. Pero precisó que “este 
acuerdo deberá concluirse en el 
marco de los objetivos del Go
bierno alauí: la preservación de 
los recursos haliéticos y el desa
rrollo del sector pesquero ma- 
rroquf\

Desde el inicio de las nego
ciaciones, Marruecos viene soli
citando elevadas compensacio
nes financieras para permitir que 
la flota española y portuguesa 
faene en aguas marroquíes. An
tes de que expirara el anterior 
acuerdo, en noviembre de 1999, 
Marruecos recibía de la UE una 
contrapartida anual de 20.798

Imagen de la primera reunión entre Fischler, izquierda, y el ministro marroquí de Pesca, Said Chbatuu. AP

millones de pesetas. La UE de
seaba establecer una compensa
ción en base al número de barcos 
y capturas, sin embargo el país 
alauí pretende mantener la com
pensación económica que re
cibía en el anterior acuerdo, pese 
a que su propuesta representa 
una reducción drástica del nú
mero de barcos europeos autori
zados a faenar en sus caladeros y 
endurece las condiciones de pes
ca de éstos.

Marcha atrás en puntos ya consensuados
El comisario europeo de Pesca, Franz Fischler, 
acusó a Marruecos de haber modificado a última 
hora algunos de los puntos en los que ya se 
había alcanzado un acuerdo de principio dentro 
de las negociaciones pesqueras. Fischler hizo 
esta afirmación durante una conferencia de 
prensa celebrada en Rabat para explicar los mo
tivos que le empujaron a abandonar precipitada
mente la reunión que celebró con el ministro 
marroquí de Pesca, Said Chbaatu. Fischler aban
dono esta segunda reunión al cabo de una hora 
^^^co"ip^obar que el ministro marroquí de pes
ca daba marcha atrás en algunos puntos sobre 
los cuales se había avanzado la víspera. “Me ha 
sorprendido mucho que esta mañana Chbaatu 
diera marcha atrás sobre algunos puntos que ya 

j^JP°5 acordado ayer. En distintos puntos ha 
modificado lo que dijimos la víspera y de una 
forma que supone un gran retroceso en la nego
ciación , dijo Fischlep Añadió que “es algo que 
no puedo aceptar” y subrayó que “sobre estas 
bases no se puede progresar porque no se pue

den poner en entredicho cosas que ya se habían 
decidido”. Las negociaciones para un nuevo 
acuerdo pesquero han quedado interrumpidas y, 
según dijo Fischler, “el balón está ahora en el 
terreno de Marruecos”, que “tiene que reaccio
nar y ofrecemos propuestas”. “He invitado a los 
marroquíes a reflexionar y a revisar su posición 
y supongo que cuando haya terminado esta re
flexión tendré noticias suyas”, dijo Fischler tras 
señalar que “ya he informado a los Estados 
miembros concernidos por el acuerdo”. El comi
sco europeo señaló que la contrapartida finan
ciera del acuerdo y las condiciones de pesca de 
los barcos europeos son los puntos en los que 
persisten sensibles diferencias entre la UE y 
Marruecos. “La contrapartida financiera que la 
UE está dispuesta a ofrecer debe ser proporcio
nal, evidentemenle, a las posibilidades de pesca 
de nuestra flota. Si tenemos que reducir nuestro 
®?^??^^® ^^ pesca en razón de las diferentes sen
sibilidades es necesario aceptar que nuestra con
tribución financiera también sea menor”.

El Gobierno español confía 
en que las negociaciones, que se 
llevan a cabo desde el jueves de 
la semana pasada, lograrán la 
firma de un acuerdo, pero los 
progresos han sido muy lentos, 
tanto a nivel técnico como en lo 
referido a los contenidos de po
sibilidades pesqueras. A pesar 
de mostrar su decepción por el 
fracaso de la reunión, la UE 
confía en que se pueda alcanzar 
un acuerdo de pesca con Ma

rruecos, que en principio y tras 
numerosas reuniones en la capi
tal Rabal, esperaba rubricar esta 
misma semana.

Ante tal situación el conseje
ro de Agricultura y Pesca de la 
Junta de Andalucía, Paulino Pla
ta, pidió por escrito al presidente 
de la Comisión Europea, Roma
no Prodi, que intervenga de for
ma personal en las negociacio
nes pesqueras con Marruecos 
para darles un mayor empuje.

Mapfre se hace 
con el control 
de Finisterre 
a cambio de 
25.500 millones

Ep-Madrid

El grupo Mapfre ha suscrito 
un acuerdo con los accionis
tas de Seguros Finisterre pa
ra adquirir una participación 
mayoritaria en la compañía 
aseguradora, que funcionará 
dentro del sistema Mapfre 
como empresa especializada 
en el ramo de decesos. En un 
comunicado a la Comisión 
Nacional del Mercado de Va
lores, el grupo explica que el 
acuerdo, realizado a través 
de su filial Mapfre Seguros 
Generales, estipula además 
la toma de una participación 
mayoritaria en las empresas 
Mesenval, Sepenval y Se- 
gesymed del grupo Finiste
rre. La compañía, que no ha 
facilitado el importe definiti
vo de la operación, indicó, 
sin embargo, que el valor 
asignado a la totalidad de las 
acciones y participaciones de 
las sociedades incluidas en el 
acuerdo asciende a 25.500 
millones de pesetas (153,25 
millones de euros).

La ejecución del acuerdo 
está supeditado a la aproba
ción preceptiva por parte de 
las autoridades competentes 
y a la realización de una au
ditoría de compra. Mapfre 
proyecta incorporar a Finis
terre como entidad especiali
zada en el ramo de decesos, 
para lo cual agregará al nego
cio de Finisterre la cartera 
que tiene en la actualidad su 
filial Mapfre Seguros Gene
rales en el mismo ramo de 
seguros.

Mapfre Finisterre

La nueva compañía, que 
previsiblemente adoptará el 
nombre de Mapfre Finisterre, 
se consolida así como la ter
cera entidad aseguradora del 
ramo de decesos, con el 15 
por ciento de la cuota de 
mercado.

La aseguradora partirá 
con un volumen de primas 
inicial superior a los 27. 000 
millones de pesetas (162, 27 
millones de euros) y más de 
tres millones de asegurados. 
Para Mapfre, el acuerdo de 
compra permitirá “ampliar y 
mejorar” los servicios que 
ofrecen a un número relevan
te de familias españolas y po
sibilita ofrecer nuevas opcio
nes de negocio “a las exce
lentes redes de comercializa
ción de ambas entidades, que 
se consideran complementa
rias”. En la actualidad, Map
fre es la primera compañía 
aseguradora del país en volu
men de negocio.

M.C.D.
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La realización 
de beneficios 
vuelve a situar al 
euro en el filo de 
los 0,94 dólares

Efe/Fráncfort

El euro volvió a ceder en el 
mercado de divisas de Fránc- 
fort y hacia las 16.05 horas 
GMT se cambiaba a 0,9397 
dólares, frente a los 0,9455 
dólares de la mañana, debido 
a una toma de beneficios. El 
Banco Central Europeo 
(BCE) fijó el cambio oficial 
del euro en los 0,9401 dóla
res. Fuentes del mercado 
cambiario apuntaron que la 
jornada transcurrió tranquila, 
hasta que la calma fue inte
rrumpida por una recogida 
de beneficios que afectó a la 
cotización de la moneda úni
ca frente al dólar.

También repercutió nega
tivamente en el cambio del 
euro la publicación de los da
tos de empleo en Alemania, 
que hicieron bajar a esta mo
neda al mínimo del día, alre
dedor de los 0,9390 dólares. 
Pese a estos contratiempos, 
los analistas opinan que la 
tendencia alcista de la euro- 
divisa permanece intacta y 
que las perspectivas de un 
crecimiento robusto de la 
economía en la eurozona res
paldarán al euro. La banda de 
oscilación de la moneda eu
ropea se situó entre los 
0,9390 y los 0,9580 dólares. 
Efectivamente, la tasa de de
sempleo en Alemania se si
tuó en el 9,3 por ciento el pa
sado diciembre, un 0,4 por 
ciento más que en el mes an
terior, aunque se redujo en un 
1 por ciento respecto a di
ciembre de 1999, según da
tos publicados por la Oficina 
Federal de Empleo. Así, la 
cifra de parados aumentó en 
diciembre de 2000 en 
163.700 personas, hasta los 
3.808.900, respecto a no
viembre, aunque se redujo en 
238.300 personas en compa
ración con diciembre de 
1999, según la misma fuente.

Pérdidas de las bolsas

Por otro lado, las plazas 
del Viejo Continente cerra
ron con significativos des
censos, en una jomada muy 
volátil y con mucho dinero 
en el parqué madrileño, cuyo 
volumen de negocio superó 
los 380.000 millones de pe
setas (2.283 millones de eu
ros). En concreto, el Ibex 35 
se dejó un 0, 43 por ciento, 
con lo que se situó en 
9.581,80 puntos, mientras 
que el Indice General cedió 
un 0,74 por ciento, hasta las 
916,15 unidades. El Ibex 
Nuevo Mercado, sin embar
go, se anotó un 0,40 por cien
to y cerró en 3.636,20 pun
cos. 31 resto de plazas del 
^lejo Continente también 
acabaron con recortes. París 
se dejó un 1,25 por ciento, 
'Londres se dejó un 1,14 por 
ciento y Francfort caía un 
0'14 por ciento.

IB
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EI aumento del precio de los carburantes ha influido en la inflación y en la balanza comercial. ARCHIVO

España importó 5,86 billones de pesetas más de lo que exportó

El petróleo dispara el déficit 
comercial un 36,5 por ciento

Efe-Madrid

El déficit comercial sumó en los 
diez primeros meses del año 
5,86 billones de pesetas, lo que 
supone un aumento del 36,5 por 
ciento respecto al mismo perio
do del año anterior, según datos 
facilitados ayer por el Ministerio 
de Economía. Este déficit es el 
resultado de unas exportaciones 
de 16,68 billones de pesetas y 
unas importaciones de 22,55 bi
llones de pesetas, lo que supone 
un aumento del 19 y el 23,1 por 
ciento, respectivamente.

Si se descuenta el aumento 
de los precios de las tasas de 
crecimiento de las exportacio
nes, estas tuvieron un creci
miento real del 12,5 por ciento, 
mientras que en el caso de las 
importaciones fue del 9,4 por 
ciento. Los precios de las expor

El comercio doméstico se estanca en la UE
El volumen de ventas del comercio al por menor 
aumentó un 1 por ciento en la zona euro y un 1,7 
por ciento en la Unión Europea (UE) en el mes de 
octubre del 2000 con respecto al mismo mes del 
año anterior, según las cifras publicadas ayer por 
Eurostat, la oficina estadística comunitaria. Por el 
contrario con respecto al mes de septiembre del 
2000 el volumen de ventas al por menor bajó un 
0,2 por ciento en la Eurozona y un 0,1 por ciento 
en la UE. En octubre del 2000 con respecto al 
mismo mes del año anterior, el sector de equipa
miento para el hogar fue donde se registró el ma
yor incremento en las ventas tanto en la zona euro 
(3,0 por ciento) como en la UE (4,1 por ciento). 
Él sector de alimentación, bebida y tabaco au
menté un 1,2 por ciento tanto en la zona euro co
mo en el conjunto de la UE, mientras que el del 
textil, ropa y calzado lo hizo un 0,2 por ciento en 
la zona euro y un 2,5 por ciento en toda la UE. 
Por países, la ralentización más pronunciada del 
volumen de ventas anual en octubre se registró en 
Alemania (-1,4 por ciento), seguida de España (-

0,1 por ciento) y Dinamarca (-0,1 por ciento). Por 
el contrario, el nivel de las ventas ascendió muy 
por encima de la media en relación al año anterior 
en Irlanda (9,6 por ciento). Bélgica (7,1 por cien
to) y Suecia (5,1 por ciento). Con respecto al mes 
de septiembre pasado, las ventas descendieron en 
todos los sectores excepto en el de la alimenta
ción, bebidas y tabaco que registró un aumento 
del 0,1 por ciento en la zona euro.y del 0,2 por 
ciento en los Quince. En el sector del equipamien
to del hogar, las ventas bajaron un 0,6 por ciento 
en la zona euro y permanecieron estables en la 
UE, mientras que en el sector del textil, ropa y 
calzado el descenso también alcanzó el 0,6 por 
ciento en la zona euro y 0,3 por ciento en el con
junto de la UE. Finlandia (-2,3 por ciento), Ale
mania (-2,3 por ciento), Dinamarca (-0,9 por cien
to) fueron los países donde más cayó el volumen 
de ventas en octubre con respecto a septiembre , 
mientras que España, con una tasa del 0,1 por 
ciento, fue donde más aumentaron en este mismo 
periodo.

taciones subieron un 5,8 por 
ciento, aunque si se excluye la 
energía fue del 4,2 por ciento, en 
tanto que los de las importacio
nes 10 hicieron en un 12,5 por 
ciento debido al aumento de los 
precios de las energéticas, en un 
98,5 por ciento y del 6,3 por 
ciento en las no energéticas.

El Ministerio de Economía 
considera que estos datos, en los 
que se pone de manifiesto que la 
tasa de cobertura de las exporta
ciones sobre las importaciones 
se situó en el 74 por ciento, re
flejan que la contribución nega
tiva del sector exterior al creci
miento del Producto Interior 
Bruto continúa reduciéndose.

El 76,8 por ciento del déficit 
comercial registrado hasta octu
bre se debe al incremento del dé
ficit energético, mientras que el 
déficit no energético sólo au

mentó un 10,6 por ciento debido 
al “buen comportamiento” de la 
exportación y al moderado au
mento de las compras no energé
ticas. Por áreas geográficas, las 
exportaciones a la Unión Euro
pea. subieron un 16,2 por ciento 
hasta los 11,82 billones de pese
tas, mientras que las importacio
nes lo hicieron en un 15,2 por 
ciento hasta los 14,25 billones 
de pesetas. Las ventas españolas 
al resto del mundo en los diez 
primeros meses del año crecie
ron un 26,5 por ciento, con lo 
que sumaron 4,85 billones de 
pesetas y subieron en el caso de 
las destinadas a Iberoamérica un 
19 por ciento, destacando las de 
México, con un incremento del 
28,1 por ciento. Las exportacio
nes a América del Norte subie
ron un 30,9 por ciento y las des
tinadas a Asia, un 24,8.

LICENCIAS UMTS

Ferrovial desiste de 
recurrir la concesión
La compañía Ferrovial con
firmó que ha presentado un 
escrito en la Sala de lo Con
tencioso de la Audiencia Na
cional en el que expresa su 
renuncia al recurso presenta
do contra la concesión de las 
licencias de telefonía móvil 
de tercera generación 
(UMTS). Precisamente, esta
ba previsto que el próximo 
viernes, día 12, la Sala de 
Discordia de la Audiencia 
Nacional decidiera sobre la 
suspensión cautelar de las 
cuatro licencias.

IBERDROLA-ENDESA

Competencia remite 
su informe a Rato
El Tribunal de Defensa de la 
Competencia remitirá al mi
nistro de Economía, Rodrigo 
Rato, su informe y dictamen 
sobre la fusión entre las eléc
tricas Endesa e Iberdrola 
cumpliendo así con el plazo 
previsto. Según la misma 
fuente, el TDC trató en su 
pleno ordinario de ayer la fu
sión de las dos compañías, 
pero no precisó si su dicta
men final, que no es vincu
lante para el Ejecutivo, se de
cantará a favor 0 en contra de 
esta operación acordada por 
ambas compañías.

DIVIDENDOS 2000

La Bolsa de Madrid 
repartió un 30% más
Los accionistas de las com
pañías que cotizan en la Bol
sa de Madrid percibieron el 
año pasado 978.128 millones 
de pesetas en concepto de di
videndos, un 30 por ciento 
más que el ejercicio anterior, 
según datos facilitados a Efe 
por este mercado. Los inver
sores recibieron una cuantía 
superior gracias al incremen
to de las retribuciones de las 
empresas, pero también a la 
reducción de los impuestos 
aplicados a los dividendos, 
que pasaron del 25 por ciento 
en 1999 al 18 en el 2000.

TELEFÓNICA

Niega una fusión 
entre Terra y TPI
Telefónica aseguró que 
ningún órgano con capacidad 
decisoria de Terra Networks 
o de TPI-Páginas Amarillas, 
ambas controladas por la 
operadora, “ha analizado ni 
tratado en forma alguna la re
alización de una posible ope
ración societaria” entre ellas. 
A través de un comunicado a 
la Comisión Nacional del 
Mercado de Valores 
(CNMV), Telefónica respon
dió así a las informaciones 
publicadas ayer por diversos 
periódicos.



44 Miércoles, 10 de enero de 2001 ECONOMIA La Tribuna

La cautela inversora 
vuelve a imponerse en los 
mercados de renta variable

La cautela bolsista ha vuelto a imponerse tras el espejismo 
de la pasada semana, coincidiendo con la decisión de la Reserva 
Federal de Estados Unidos de bajar los tipos de interés... y dejar la 
puerta abierta a nuevos recortes (atentos a la reunión de final de 
mes). Los sufridos inversores fínales han retomado a sus cuarteles 
de invierno, dejando en mano de los “traders” y los “arbitrajistas” 
el timón de la nave bursátil, a la espera de conocer los resultados 
empresariales norteamericanos y los datos macroeconómicos de 
final de semana.

Ni la notable recuperación del Nasdaq en la última media 
hora del lunes, que enjugó una caída superior al 4%, ni los avances 
de más de un 3% que llegó a acumular en los primeros compases 
de este martes, ni siquiera los bajos precios que presentan buena

parte de las empresas cotizadas consiguieron despertar el “apetito 
bursátil” de los inversores fínales. El temor a una brusca ralentiza
ción económica americana, la delicada situación en Japón, el repun
te del precio del crudo y la caída del euro en los últimos días han 
vuelto a sembrar la desconfianza en los mercados de renta variable.

' Al sur de los Pirineos la jomada bursátil resultó bajista, con 
una negociación muy maquillada por las operaciones sobre bloques 
convenidos (2.287 millones de euros se movieron en el Mercado 
Continuo) y donde la rumorología ha vuelto por sus fueros. En esta 
ocasión no hubo quinto bueno y el Ibex 35 vio truncada una racha 
de cuatro sesiones al alza, contagiado del negativo tono que se 
impuso en Europa, para ceder un 0*43%. El Ibex NM ganó un 0’4% 
gracias a TPI (4^’24%).., y a la rumorología.

Luís A. Torralba

La sesiónIBEX-35:

9700

9650
9600 ■*

Dh;'.'<-.'7:¿<\l4:40h . .'17:30^

ÚlLEuTus ÚlLPtas. Dif%

Lingotes Espec. (F) 3,85 641 13,24
Tavex Algodonera 242 369 7,25
Cortefíel 19,90 3.311 6,99

' >GENERAL :-3s Ibex-:
<>.581,81
-41,80

916,15
-6,84

MERCADO CONTINUO

Seda Barcelona 

Sniace

ÚlLEuros Últ-Ptas. Dif % Volumen

BANCOS/FINANCIERAS
BBVA 16,74 2.78S -0.18 13.896.540

BSCH 11,86 1.973 -1.74 15.966,768

Banco Andalucía 30,25 5.033 _____ 507

Banco Atlántico (F) 36,00 5.990 _____ 50

Banco Esfinge 1,61 268 -0.62 15.000

Banco Guipuzcoano 16,25 2.704 0,93 13.979

Banco Pastor 45,85 7.629 0,22 1-.963

Banco Popular 34,50 5.740 -1,15 889.425

Banco Vasconia (F) 8,00 1.331 _____ 25
Banco Zaragozano 8,60 1.431 -2.16 45.979

Banco de Castilla 11,15 1.855 1.36 1.695
Banco de Galicia (F) 12,85 2.138 _____ 468
Banco de Valencia 8,70 1.448 _____ 2.019
Banesto 14,37 2.391 -0,90 692
Bankinter 39,15 6.514 0,23 150.780
B. Crédito BalearfF) 12,90 2.146 100
Catalana Occidente 16.80 2.795 __ ___ 1.306
Corp. Mapire 20.80 3.461 0.53 292.009
Mapire Vida 32,50 5.408 30

ELECTRICAS
Aguas de Barcelona 13.98 2.326 -0.99 110.089
Cantábrico 20.41 3.396 0.05 27.503
Endesa 18,98 3.158 0,85 5.987.142
Gas Natural 19.85 3.303 0,76 1.084.589
Iberdrola 14,42 2.399 1.19 5.272.752
Red Elec. Española _________ 10.12 1.684 1.61 313.925
Unión Fenosa 18.90 3.145 -2,58 2.550.807

ALIMENTACION
Altadis 15.15 2.521 -0,79 1.972,360
Azucarera Ebro Agrí. 12.24 2.037 -2.08 22.202
Baron de Lev 21,06 3.504 -4,27 585
Bodegas Riojanas 8,97 1.492 -0,33 586
Bodegas y Bebidas___________ 9.50 1.581 -3,85 4,217
Campofrío 13,05 2.171 -I.06 17.962
Cia.VinIc.N.Esp.(F^__________ 14,60 2.429 -2,67 1.315
Federico Paternina _____ _ _____
Heineken España 6.49 1.080 0.15 3,812
Koipe 16.90 2.812 2.42 767
Natra 2.24 373 2,75 26,653
OMSA Alimentación 6.95 1.156 -0.43 723
Pescanova 10.48 1.744 485
Puleva-Uniasa 1.52 ■ 253 _____ 400 278
SOS Arana 8.79 1.463 -1.24 4,497
Viscofán . _______5,69 947 -1.90 11870

CONSTRUCCION
ACS 27,15 4.517 1,99 202 040
Cementos. Portland 25.00 • 4.160 -0.20Dragados^

12.06 2.007 -2,11 1 551 424
FCC 21.29 3.542 -0,65 74:059
Ferrovial 14.41 2.398 2,20 91,00.5
Grupo Acciona 40.15 6.680 -2,19 148 356
OHL 4.74 789 1.94 135 204
Saint G. (Cristal.) 33.25 5,532 •0.21 7 846yniland_¿L ______________

42.00 6.988 2,44 900
Uralita 6.32 1.052 -0,32 68 338
Valderrivas 21,35 3.552 -0.70 1O S87

CARTERA/INVERSION
Cía. Gener. Invers. 0.22 37 -4,35 1.625
Corpor. Finan. Alba_________ 24,27 4.038 -4,45 947,914
Dinamia 11,21 1.865 -2.52 618
Fastibex (F) _____
NH Hoteles 12.93 2.151 2.05 677 7Ifi

PETROLEO/QUIMICA
Aragonesas 4.15 691 1.22 2,706
Baver {F) 53.50 8.902 ______ 50
Cepsa 9.15 1.522 0.11 23 609
Ence 17.12 2.849 -0.58 8,I74
Eppic (F)_____________________ 0.23 38 2 000
Ercros 0.37 62 2.78 879,924
Europac 1.52 253 3.40 59,753
Faes 14,06 2.339 0.07 13,837
Grupo Fosforera _____ _ - ______
Iberpapel_____________________ 9.90 1.647 -1.00 2,535
Miquel y Costas____________ 26,00 4.326 1.96 1.531
Reno de Medid 1.77 295 0,57 6 407
Repsol-YPF_________________ 18.40 3.062 0,27 4.682.162

414

183

2.05 16.410 

117.8381,10

Úll.Euros ÚlLPtas. Dir.% Volumen

Tableros Fibra(F)

Unipapel 10,71 1.782 -4,38 20.564

METAL/MECANICA
Aceralia 9,80 1.631 0,31 186.697

Acerinox 34,60 5.757 -0,77 151.090

Aforasa (F) _____ —

Asturiana del Zinc 11,40 1.897 3,64 229.277

Azkoven 7,30 1.215 6.57 116.784

Cía. Aux. Ferrocar. 22,35 3.719 5.08 3.813

EADS 22,15 3.685 -1,51 14.172

Española del Zinc 1,37 228 L8.I90

Camesa 25,68 4.273 0,71 56.651

Global Steel Wire 1,25 208 _____ 1.100

Lingotes Espec. (F) 3.85 641 13.24 5,960

Metal.Duro Felguera 6,60 1.098 1,54 56.793

Nicolás Correa 2.46 409 -0,40 800

Nueva Montaña 0,29 48 3,57 16.034

Hibacex 1,23 205 _____ 309.019

Tudor (F) 4,29 714 100

Volkswagen 55,45 9.226 -0,09 536

Zardova Otis 10.03 1.669 0,20 76.889

COMUNICACIONES
Acesa 10.00 1.664 1,63 491.018

Aurea 17,46 2.905 -2,68 94.856

Europistas 4,18 695 -1,42 14.470

Iberpistas 7,21 1.200 -2,57 5.360

Telefónica 18,71 3.113 -0,37 29.191.422

Transportes Azkar 6,05 1.007 _ ___ _ 4.305

OTRAS IND. Y SERVICIOS
Adolfo Domínguez 6,02 1.002 -2,75 3.465

Aldeasa 20.55 3.419 -2,61 30.711
Bami S.A. 3,27 544 62.657
Carrefour 11,87 1.975 -3,81 1.143.671
Cortefiel 19.90 3.311 6,99 .70.528
Dogi 5,60 932 1,82 20.416
Enaco 5,88 978 1,38 4.328
Filo 1,20 200 ^,00 4.841
Filo B (F) _____ _____ _____
Punespaña 4,65 774 3,33 18.513 .
Inbesós (F) _____ — _____
Indo Intem. (F) 2.61 . 434 _____ 1.133
Inrnob. Colonial 14,29 2.378 0,99 19.250
Logista 14,59 2,428 3,99 102.853
Mecalux 7,78 1.294 -0.13 2-436
Meliá Inv. Amer.(F) _____ ______
Metrovacesa 16,19 2.694 -3,05 24.253
Parques Reunidos 4.65 774 -1,90 8 373
Prima Inmobiliaria 11.42 1.900 1,24 593 711
Prisa 17,50 2.912 -2,78 295 115
Prosegur______ 12.40 2.063 -3,80 14.075
Recoletos 7,79 1.296 1.83 1I1 227
Sol Meliá 10,90 1 814 1.40 282.264
Sotogrande (F)

Superdiplo 22.25 3.702 _____ I 489Tavex Algodonera
2,22 369 7,25 24 545

lele Pizza 2,58 429 -2,64 978 400
Urbas _________ 0.68 113 32 058
Urbis __________________ 4,41 734 3,71 23 321
Vallehermoso______________

Vidrala
7,05 1.173 2,03 820.699

Zabálbum __________ 10.60
982 

1.764

0,51 16.901

NUEVASJTE^OLOGIAS
Sogecable__________________

Tfef.Móviles
19.70

10.41’
3.278

1 7V7
-0.5I 221.726

InUEVO MERCADO 2.4/O.3OJ

Amadeus -------------------^  ̂---------^ ----- ^^^l _________ 80.937

Amoer--------------------------------_______________ L364 0.37 833.615
AviSit ---------------------^ ---------- ----------- ^«É9 ________ 140.548

57777^ ----------------------- - ------ ________________ 2.211 -0.97 47.673

Indra__________________

Jazztel___________________

Picklng Pack___________________

TPl-Pág.Amarillas-_____________

Tecnocom________

Terra-Lycos

9.34

13,41

3,49

6.39

8,27 

12.90

1.554 -'■

2.231

581

1.063

1.376

0

0,21

-1.47

-0,29

4,24

2,73

A 1 «

492.102

31.832

575.863

2.769.827

56.115

Zeltia________
14,30 2.379 0,35 632.914

(F) = Valores del Fixing

AMPI^IACIONES DE CAPITAL
Plazo

Inmolevante 
Tfelefonica

4-ene-Ol 4-feb-Ol
5-ene-Ol 19-ene-Ol

Proporción 

1x8 

1x50

Tipo de Emisión
Derechos Anterior

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude

Par lib.
Par lib. 0,38

Derechos Último

0.37
en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a 

Tno. (96) - 3846436 de 17h. a 20h.

ÚlLEuroB ÚlLPtas.

Amper 6,50 1.082 -4,69
Corpor. Finan. Alba 24,27 4.038 -4,45
Unlpapei 10,71 1.782 -4,38

Dif%

MAYOR VOLUMEN
Volumen %

TEF 29.191.422 22,83
SCH 15.966.768 12,49

: BBVA 13.896.540 10,87
■ TRR 8.780.870 6,87

MAYOR EFECTIVO 
Mill. Euros Mill. Plas. %

TEF 548.564 91.273 30,82
BBVA 231.571 38.530 13,01
SCH 188.199 31.314 10,57
TRR 115.813 19.270 6,51

INTERBANCARIO 
(EURIBOR) ■

TIPOPI,AZO

4

DIF.

Semana 4,780 0,010
A un mes 4,780 0,020
A dos meses 4,770 0,070
A tres meses 4,710 0,020
A seis meses 4,610 0,030
A nueve meses 4,520 0,040
A un año 4,490 0,040

4,80

4,70

4,60

j 4,50

;4,40

DIVIDENDOS
Valor Concepto Bruto Euros Neto Euros F. Pago

BBVA A cuenta 0.06 0,05 10/01/01

Portland A cuenta 0,38 0,31 10/01/01

Prosegur A cuenta 0,11 0,09 10/01/01-

Repsol A cuenta 0,19 0,16 11/01/01

Gas Natural A cuenta 0,12 0,10 11/01/01

Cortefiel Complemen. 0,23 0,19 15/01/01_

Mecalux' A cuenta 0,19 0,15 15/01/01

iMETALES PRECIOSOS
Último Diferencia

ORO

Londres (dólar/onza) 267.750 -0,850

Madrid (euros/gr.) 9.770 0,060

París (euros/gr.) 9.190 0,040

PI ATA

Londres (dólar/onza) 4.550 -0,020

Madrid (euros/gr.) 0.212 0,002 ,

PLATINO

Madrid (euros/gr.) 29.740 1,120 _

PALADIO

Madrid (euros/gr.) 48,110 2,770

INDICES DE REFERENCIA DEL 
BANCO DE ESPAÑA

Periodo TAE 

Bancos

TAE 

Cajas

Indice 

CECA

Deuda 

Pública

Mibor 

Año

Noviembre 00 6.224 6.471 7,125 5,287 5.188

Moneda

DIVISAS
Euros/ 

] moneda

Pesetas/

1 moneda

1 EURO 
moneda

1.0638Dólar USA 177,006

Yen japonés 0,0092 1.530 108.780_

Libra esterlina 1.5848 263,686
0,63_l_

Franco suizo 0,6566 109,249
1,523.

Corona danesa 0,1340 22,292
7.464.

Corona noruega 0.1212 20,168
8.250,

Corona sueca 0.1117 18,591
8,950.

Corona checa 0.0285 4,742
35,090-

Dólar canadiense 0,7112 118,340
1^06.

Dólar australiano 0,5963 99.216
1.677,

Zloty polaco 0,2573 42,817
3.^8^

Forint húngaro 0,0039 0,654
254.600.

Corona estona 0.0639 10,634
15.64L

Dólar neozelandés O47'’n 78.707

m97i 

0,577

Tólar esloveno 0,8490.0051

Libra chipriota 1.7331 288,364

mejorar este servicio en favor de todos los lectores.

M.C.D.
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Dow Jones Nueva York
11000

10875

10750

10825

10500
2-Ene 3-Ene 4-Ene 5>En« 8-En* 9-Ena

BOLSAS EXTRANJERAS

FONDOS
Ult.Ptas. Dif. Rent. ÚlLEciros ÚlLPtas. Dif. Rent. ÚlLEuros ÚlLPtas. Dif. RenL ÚlLEuros t'llf Pinc ntr i'iw

DINERO______ Beta Mdor FlM 2.85831 -1830 0.06 1718 BBV Ahorro 1.728.75 ____ 0,58 1039 Arg^ntana Rgn ni 1 171 IA
Altas F.Í.A.M.M 186.801.56 19,96 0,09 1.122,70 Caiza Cat.Glob______ 2.044,88 6.65 0.25 12,29 BBV Bono 2000 164.427,64 26,62 0.20 988,23 Arg^o^ffia_S^ni 'd^d__ 1 ’7A^46 09
Asturfondo Dinero

A.B. Dinetplus________

BBV Diner Renta_____

BBV Dinero

112.538,50

216.692,81

166.317.78
293388;43

3338

108,15

36,60

63,22

0,08

0,14

0,12

0,14

67637

1.30235

99939

1.76330

Caiza Qaljcia Miz

Cesta Eumpe________

Citifondo Líder______

DB Bolsa InL Gar.

87.855.14

1.143.07

2.251,20

1.096,48

-31,61

-1.67

2.33 

-0,15 

-0.22

528,02

6.87

53

6,59

BBV Bono 2001

BBV Bono 2002

BBV Bono 2002-A

BBV Bono 2004

121,867,76

144.674,29

119.639,85

129335,17

-3.33 

26,62 

-8,32 

6.66

0.36 

0.49 

031 

0,73

732,44

869 

719.05

777 32

ArgenLBolsa InL 

Arg. FopdbolJ<eJ 

Arg. FoodbolJte.n

3.753,67

1.304,47

1.119.78

-11.65

1,67

-1,66

-0,88 

0,13

22,56

7.84

6 71

BBV Dinero. FIAMM

BBV Monetario_______

BCH Fondimo 1_______

BCH Fondimo 2

174.099,65

12.921,54

274.781,49

180.740,12

36,60

3,33

0.15

0,14

0,11

0,11

1.04636

77.66

1.651.47

1.08637

PB Capital Uno______ 

EurovalOT IiiLRe.

Foncaiza Mixto 28

Fmicaixa Mixto 29

1.262,87 

11-079.64

1312.95

1.227.93

332

-1,66

0,40 

1,85 

0.14 

1.93

7,59

66,59

7,29

7.38

BBV Bono 2005

BBV Bono 2007

BBV Bono 98_________

BBV Fondvalencia

210,037.37

134.782,64

143.228,40

838.20

104,83

-24.96

1.67

.1

0,79

1,31

0.33

1.26235

810,06

860.82

Arg. Nuevas Tecno. 

Arg. Renové Europa 

Aig. Téleconumic,

A.C. A'v^ee^y________

930,10 

1.991.64 

2.56734 

3.126,39

-4,99

-16.64

•11.64

•1.67

-11,55

-0,33

-0,19

5.09

5.59 

11.97 

15,43

18,79

BCH Fondimo 3 11.716,90 ____ 0,06 70.42 Foocenbis. F.I.M. 1.821,93 ____ 0,55 10,95 BBV Horizonte 2 l Q
A.C. Enroacciooes 1.357.71 — 0.99 8,16

BEX-Dlner 190.387.18 24,96 0,14 1.14435 Foodbarelavs 5 137.278,43 -9,99 133 825 BBV Interes 1 527 42
BBV Bolsa 3.272,81 -16.64 -0.71 19,67

BK Dinero 96 116.931,09 39,93 0,10 702.77 Fbndbarclavs III 3.242,86 -I.67 1,83 19 49 BBV Plan Rentas 10 135 657 83 1 19
BBV Bolsa Japón 1.409,29 8.32 -1.28 8,47

BK Dinero 97 108.883,00 39,93 0,10 654,40 Fondcomeicia Mixto 1.935.07 -4,99 -0,51 11,63 BBV Renta 2 54071 096 1 < 97
BBV Etirobcdsa 17.26930 -59.90 -I.56 103.79

BK Fondo Monetar. 253.983,24 81,53 0.09 1.526,47 Foodeiecutivos 209.460.01 159.73 3,29 1358,88 BBV Renta 91 1 670 52 0
BBV Iodice 291.18 ____ 5,42 1,75

BSN Dinero 277.054,32 0,11 1.665,13 FtndespaSa Global 12.643.67 -1,67 1,28 75,99 BCH Mixto Acciones 3.324,39 10
BBV Mid Cap Europa 108.249.07 •1.417,61 -5,19 650,59

Bandesco Monetario 111.613,39 ____ 0,10 670.81 FoodmapBe Bols.G. 976,69 0,86 5,87 BCH Renta Ria I 3.292,78 041 IO 70
BBV Muodibedsa Ga. 105.292,39 -1I9.80 0,06 632,82

Bankp^e Fdndvai. 129.982.41 34,94 0,14 78131 Foodmapfre Bol.Gar 1.800,30 1,67 0,65 10,82 BCH Renta Fila 2 1.975,00 042 11
BBV Oportun.Tecno. 71.050,15 -39433 -11,48 427,02

Beta Dinero FIAMM 225.782,47 28,28 0,07 1.356.98 Fondinapfre Ig-2 1.05635 -3,33 -0,31 635 BCH Renta Fija 3 3,417,57 034 7A
BBV Seetw Biofar. 120.889,41 -3.109.76 -14.06 726.56

Bizkaifondo 233.599,29 6832 0.15 1.403,96 Fmdmaplre Int.Gar 1.291.16 -332 -0,26 7,76 BCH Rentas i B 11,434.05 77
BBV Sector TecnoI. 206.353,58 -738.75 -0,01 1.24031

CAI Dine. FIAMM 139.815,82 16,64 0,14 84031 Foadmapíre Ren.Mix 1.19132 -1,67 0.56 7,16 BCH Rentas 1 C 11.410,75 0.34 BBV Too 50 139.14039 ^50.91 -0,54 836.25
CAM Dinero I Fiamm 181,019,63 19,97 0,11 1.087.95 Bando 19 3.05435 -9,98 -0.38 18,36 BCH Rentas 1 D 11.340.87 0 BCH Acciones 2,134,73 _ 5,77 12 83
CAM Dinero Ahorro 112.585,09 13,31 0.05 676,65 Ralyonnais__________ 2.996,61- -1,67 0,73 18.01 BCH Rentas 1 E 11.294,28 037 67 BCH Intcmel 14,176,09 ____-5,50 85,20
CAM Dinero Flus 141,562.87 14,97 0,11 850.81 Fonpastor____________ 3.234,54 —--- 1,04 19.44 BCH Rentas I F 11.219.41 043 67 43 BCH Ituer. Accio. 28,531.87 -0,99 171,48
Calza Cat.PIus 1.18633 ____ _____ 7.13 F^SQlMro II 2,593,96 -1,66 3,93 15.59 BCH Rentas 3 12.370.80 0,53 74 35 BCH Inter.MlxAcc. 26.513.61 -0.63 159 35
Caiza Diner 275,854,68 24.96 0,08 1,657,92 HSBC Eurowealth 1-094.82 1.66 031 6,58 BCH Remas 3 A 11.906,58 0,78 71 BCH Japón 7.901.67 2.18 47 49
Calza Galicia Din. 142,537,89 13.31 0,14 856,67 HSBC Renta Neutral 1316,11 — 1,93 7,91 BK Mixto 2 139369.91 -7331 0.74 817 BK FOodO 6.00830 4 99 1 75 1Ar1
CavaJdiner 234,026,90 ____ 0,11 1,40633 Herrero Futuro 1397.81 1,66 0.65 7,80 BK Plusvalía 3 106.101,02 -8,32 0,09 637 BK Oponunidad Se. 123.603,17 - 1 266 20 747 87
Cavaldiner Oro 149,351,40 — 0.11 897.62 Iber Fondo 2000 1-84835 0.36 11,11 Bandesco Ahorro 1.144,74 0,44 6 88 BK R. V Eurooca 12 013,07 29 A1 77
Citimoney 199.07732 19,97 0.11 1.196.48 Ibercaia Capital_______ 2-555,69 13,31 5.42 15.36 Bandesco R. Fiia 1.785,32 ____ 0.37 10,73 BM Dioerbolsa 259,765,15 254 57 671 1 77
Cuentafondo FIAMM 218.364.99 54,91 0.14 1.312.40 Ibercaia Renta________ 2.322,75 3,33 2,27 13,96 Bankpvme Global Kent 1,267,86 1,66 7 62 BM GárboliTíkrfp 1 SQ7 11
C.EOro Bankinter 176.572,15 56.57 0.10 1.061,22 Indosuez Global______ 133,46633 -234,60 0,18 802,15 Bankpvme Multiiix 2,22937 -333 0,75 13.40 BSN Acciones S474 1 A A IA
C,F.Oro 1 Bankint._____

DB Diner FIAMM

DB Diner 11___________

Diner 2000____________

Diner DM FIAMM

174.518,95

180.874,89

132.370,05

144.472,96

220.226,85

58,24

49,91

59,90

0.09

0.09

0.09

0,10

0.11

1.048.88

1.087.08

79536

86830

1.32339

Madrid Acc.Gl.lOOG

Madrid Bolsa 50

Madrid Bolsa 60______

Madrid Bolsa Acti.

Madrid Bolsa Extra

1.134,75

1,440.90

1.064.87

1.094.82

1.372,68

-6.66

1,66

-I.66

3,32

-0,23

1.27

-0,15

1.60

6,82

8.66

6,40

6,58

8.25

Basfcefond____________

Beta Renta FIM_______

Bizkaiahotro__________

BoLEur-Aseg__________

CAI Garantizado

2,324.41

2.565,67

1.216,28

187310,37

1.118,11

0,50 

0.13 

0.14 

0.61 

0 45

13.97

15,42

7,31

1.126,96

6 77

BSN Acc.Euro________

Bandesco Renta V.

Banif R.VhrJpier. 

Bankpyme Eumniizto

1,688.82

26.863,02

37.629,86

1.217.95

-0.78

5,86

-2.22 

0,69

10.15

161.45

226.16

732

Dinercoop 

Dincmavarra 

Dinemavarra 3

Eurovalor 3 

Eurovalor Tés.

172.028,15

192.32734

110.613,41

243,559,15

125.238,74

21,63'

18,30

11.64

73,21

46,59

0,13 

0.11 

0,11 

0,10

0,12

1.033.91

1.155.91

664.80

1.463.82

752,70

Mad£ur.Topl________

Plu^______

Plusiimdrid 25________

Plusmadrid Ahorro

PrtKnoslobal I

1.254,55

3,19638 

1,099.81

1.188.00 

1.45734

6.66

-1.67

3,33

-0.13

3.45

2,00 

033

7.54

19,21

6,61

7.14

8.76

Caiza CaL 3___________

Calza CaL 5___________

Calza Cat,DobI________

Caiza CaLPrev________

Caixa Fatriin

1.259,54

1,201.31

1.452.55

2.738.71

1 171

1,66

4,99

0.53

0.28

0,11

0,67

737

7,22

______ 8^73

16,46

Bankpvme Europa C. 

Bankpytiie EurovalOT 

Bankpyme Multi Top 

Bankpyme Mulhsalud 

Bankpvme Mundifin.

1.505,79

1.474.18

1.567.36

1.392,65

1.372,68

-28,29

-832

-14.97

-2339

•3,33

-4,84 

1,03

-2,28

-10,00

-1,32

9,05 

8,86 

9,42 

837 

8.25

Fondbarciays Diñe. 167.767.00 14,97 0,15 1.00830 Renta 4 Internacional 1.158,05 ____ 230 6.96 ConsiAnifons 1 777 O
BaskjnveT li___________ 2.026,58 333 5.27 12,18

Fondirecto 206.962,55 39,93 0,16 1.243,87 Santander 80/20 2,55236 0,26 15,34 Credipas deuda________ 1 717
Beta Acciones 23.224.16 1331 4.85 139.58

Fondmadrid 237,369,60 99,84 0,12 1.42632
Santander Crec.Ac 1.397,64 ____ -1,41 8,40 Cuentafondo Ahorro 1

Beta Euro Aceto. 1,494,15 1,67 -0.55 8,98

Foudmaofre Dinero 200.468,51 1.67 0.12 1304,84 Santander GesMix 1.811,94 — -0,64 10,89 Cuentafondo Renta 2.039 89 1
IZ.Oo

Bolsatlántico 2372,83 -3,33 3.02 13,66

Fondo 111 FIAMM 154,830,49 26.62 0.15 93035
Santander laves -LA 1.821,93 — 1.77 10,95 Oí ncr3*tt4nii<*o 227 rt70 16 1 368

Caiza Cala.Borsa 3 926,77 -1.66 -0,18 5,57

Fondpostal Monda. 274.307,29 51.58 0.15 1.648.62
Urquijo Capital 484,18 ____ 0,34 2,91 F.iiron.Awip ? 190 060 70

Caiza Caia-Boma 4 926,77 -1.66 0,36 5.57

Fonmanresa 238-066.75 23.29 0.15 1.430,81 Zaragozano Bol.Mix 3,485,79 73,21 1,01 20.95 Eurovalor 2 016
Calza CabuBorsa 5 945,07 1.66 0,18 5.68

Fonpenedes FIAMM 1.314,45 — 0.13 7,90 MIXTO RENTA VARIABLE Eurovalor 5 11-840,03 3,33 0,11 71,16
Caiza Cata.Bor£u. 1,329.42 — 1,27 7.99

Hispamer Dinero 1 116.64833 —___ 0.11 701,07 AB Euro Global 1,294,48 33 •O 13 7 Eurovalor 98A 11.70339 8,32 o 92 70 14
Caixa Cala.BorJao 703,81 -4.99 -0.70 4,23

Ibercaia Dinero 239.080,04 104.82 0.17 1.436,90 Arsentaria Cetebr. 965,04 -4.99 -0.68 Foncaiza Ahorro 2 2.991,62 0,28 17 98
Caiza Cala.lblec. 762,05 ____ —__ 4.58

Ibercuenta 236.890,40 —^ 0,83 1.423.74 Argentaría Europa 2.04831 -9,98 -0,65 12.31 Foncaiza Ahorro 7 2.512,43 ___. . 0.27 15,10
Caiza CaL Creix. 1,410,95 — ___ ___ 8.48

Indosuez Oro 1.694.886,00 767.04 0,13 10.186.47 Arg. Alto Crecim. 2.15137 •86.52 -10,83 17 Foncaiza Ahorro 8 2.038.23 0.33 12,25
Caiza CaLIndex 1,700,46 6.90 1032

Indosuez Tesorería 279.703,19 108,16 0.16 1.681.05 Arg. Privat.Global 1.865,19 •59.90 -43I 1121 Foncaiza Ahorro 9 2.054,87 1,67 033 12 35 Cíber Bk X^rlable 156,983.53 -267,88 0.84 943,49
Multif. D. Pastor 42.97231 —. — . 0.16 25837 Atlántico Mixto 1,267,86 1,66 3,25 7,62 Foncaiza Ahorro 10 2.14633 0,23 12,90 Citifondo R.Varia. 4.976,61 832 5.69 29,91
Navarra Tesorería 11530234 13,31 0.12 69238 A.C. Australasia 895,16 2,09 5 38 Foncaiza Ahorro 11 2.319,42 ____ 0,29 13,94 Cuentafendo Bolsa 2.342,71 -1,67 4,14 14,08
Privanza Dinero 996314,38 336.10 0.16 5.987,97 A.C. Capital 5 1,006,64 0,50 6,05 Foncaiza Dinero 6 99.999.65 601,01 DB Europa Bolsa 2.021,59 ____ -0,25 12,15
Santander Moneca. 146.020,35 — 0.17 877.60 A.C. Eurofoodo 1,400.97 8,42 Foncaiza Mizto 25 1.222,94 0,27 7,35 Edifoo 182.550,40 __ . 2,74 1.097,15
Santander Tesoreri 241.206,46 ----- 0.10 1.449,68 A.C. Eurolnversioo 1.029,93 0,32 6,19 FoncaL3 Div 1.346,06 __ 0,37 8,09 Furotnriií'.Ga 133.764,36 251.24 0,76 803,94
S. Sant. FIAMM 242.238,03 0.06 1.455,88 BBV Fonbancava 966,70 -3,33 -0,85 5,81 Foncrecimienlo 140.692.67 36,60 0.19 845.58 Eurovalor Euro 12.520,55 -6332 -1,35 7535
Unifond Dinero 160.83536 49.91 0,10 966.64 BBV Ibex 7 G 105.987,88 3837 0,90 637.00 Fondbarclavs 4 148.596,01 -587,34 -1,87 893.08 Eurovalor EutolC 10.934,89 -1,66 0.23 65 72
Umuiio Dinero 354.41030 3,33 0,04 2.130,05 BBV Ibex 8 GaranL 100.710.12 -6,65 0,61 605,28 Fotidbarclays I 2.474,16 -3,33 1,09 14.87 Eurovalor Ibez-C2 10.277.66 32 0 85 Al 77

DIVISA EXTRANJERA BBV Ibex 9 Gar. 101.084.49 14,98 0,94 607.53 Fondcomeicio Diner 192.285,64 39.93 0,14 1.155.66 Eurovalor Intetb. 10.86334 -29,95 -2,84 65,29

UCH Acc. Europeas 15.127,82 -0,67 90,92
BBV Inversitfe 94 1.613.94 -333 -0,41 9,70 Fondcome.100 179.380.75 11.65 0,56 1.078.10 Eun>val.Ibex35 A 17.989.65 •24,96 -0,19 108,12

DCH Inicr.Mixl.RF 2.395,96 -0.83 14 40
BBV Rendimiento 24136 -1.66 -1,36 1,45 FoodhÍDOL2 1.316.11 -9,99 -1,25 7.91 Euroval niex3S C 12.648.66 4.99 0,86 76 02

QM Dinerdivisa 1.74539 4.99 3,15 10,49
BCH Global Multi. 12.50734 ____ -2,25 75,17 Fondmapfie Renta 2.168.01 ____ 0,62 13.03 Fonbolsa Euro 14.790,05 •94,84 -0,38 88 89

Bankpvme Swiss FIM 4.296,09 -41.59 -231 25,82
BCH Mixto Renta V. 6.731,98 ____ 0,12 40.46 Fondoatlanllco 2.700.44 ____ 031 16,23 Foncaiza 61 bmsa 613.96 -19,97 -17,08 1 AO

Eurovalor Divisa 15.543.78 36,60 -0,30 93,42
BK Fcmlo Mixto FIM 199.505.13 -113,15 0,62 1,199,05 Fondonorte 414.30 --- - 0,40 2.49 Foocalxa 69 Gamn. 946.74 071 S AO

Madrid Divisa FIM 1.870,18 -28,28 -1,32 1134
BSN Inversiones 1.83035 ----- -1,26 11,00 Fondpostal 2.910.09 -6,66 -0.34 17.49 Fcuicaiza 70 Garao. 980.01 •3 33 -0 34

Safei Europa 14.946.45 -56.58 -1,44 89,83
Daiikpyme Comunica. 1.828,58 -49,92 0,55 10,99 Fondpostal Divisas 3.464,16 -16,64 -0.67 20.82 FmrjiTTJi 5 5 961 1

Safel Norteamérica 13.66538 -236.27 -430 82,13
Bankpyme Iberbolsa 1.84033 9.98 3.27 11,06 Fondpremier 1.99830 0.25 12.01 Bcnceixa Bolsa 43 1

FONDTESOROS
Bankpyme Multiocio 1.437,58 -18,30 -0.92 8.64 Fonpenedes FIM 1.42936 3,33 0.23 8.59 Foncaiza Bolsa 55 1.302,80 832 -I4.80 7.83

A.C. Cuenta 202.713.06 21,63 0.13 1.21833

BSÍlicjiyiDC *100 O1&S8 

Bela Crecimiento 20.735,02

-9,98

-211

0.18

-0 07

11.30 ronrenta rija ______ 

Foiiscprur

19.230,89

2 465.84

0,48 115,58

87
Foncaiza Bolsa 62_____ 1.241,24 29.95 -10,55 7.46

A.C. Deuda 2.079.83 ____ 0,40 1230 Botsatnslor FIM 22.037,83 3 34 177 Fontesoreria 12 051 34 3 33 610 77
Fondbarelays 11________ 3,703,75 21.63 530 22.26

^C. Larco 1-663.86 ____ 0.81 10,00 Cai Renta Mixto 40 1.168,03 -6,66 -1,68 702 Herrero Ah. Estud. 1.302,80 ’O 13 7
Fniwir.siaBa InuGa. 12.440.63 -29.95 -0,74 74.77

BBV Acüvos-FIAMM 198387,19 3837 0.15 1.191,73 Caiza Cal. Inv.l 1.22939 7 Heirero Monetario 180 242 63 10130 I A91 99
FondmapIre Bolsa_____ 3.292.78 -1.66 1,70 19,79

BBV Deuda Fóndtes. 23.420,49 -8,32 0,70 140,76 Caiza CaL lnv.2 1319.61 -0,27 733 Hispamer Miz. R.R 13,68535 0 97 7^
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La crisis de las ‘vacas locas’ se ha 
cobrado las primeras víctimas políticas 
en la UE, mientras en España arreciaban 
ayer las críticas contra la ministra de 
Sanidad por sus últimas declaraciones

La avalancha de críticas les costó el puesto a los ministros de Sanidad y Agricultura

La crisis de las ‘vacas locas’ causa
Cambios en los 

certificados 
veterinarios

una doble dimisión en Alemania
Efe-Berlín

La crisis de las vacas locas se lía 
cobrado las primeras víctimas 
políticas en Alemania, la minis
tra de Sanidad, Andrea Fischer, y 
el de Agricultura, Karl-Heinz 
Funke, que dimitieron ayer con 
apenas media hora de intervalo, 
ante la avalancha de críticas ge
neradas por su forma de afrontar 
el problema. Ambos fueron acu
sados de falta de prevención y de 
haber comenzado a actuar sólo 
después de haber aparecido el 
primer caso del mal de las vacas 
locas, al desestimar en su mo
mento informes comunitarios 
que advertían de la posible apari
ción en Alemania de casos de 
Encefalopatía Espongiforme Bo
vina (EEB). Sanidad y Agricul
tura adoptaron las primeras me
didas de control tras la aparición 
de la primera res afectada por el 
mal, a finales del pasado mes de 
noviembre. Desde entonces se 
han registrado diez casos, núme
ro que los expertos veterinarios 
prevén que aumente. Los parti
dos en la oposición parlamenta
ria, que llevaban semanas pi
diendo las cabezas de ambos mi
nistros, se mostraron satisfechos 
con la doble fisura abierta en el 
Gobierno Schroeder.

El secretario general del Par
tido Liberal (FDP), Guido Wes- 
terweUe, dijo que las dimisiones 
“confirman que el gabinete es 
inestable”. Por su parte, el secre
tario general de la Unión Cristia- 
nodemócrata (CDU), Laurenz 
Meyer, pidió a Schroeder que 
ponga fin a la crisis con una re- 
modelación gubernamental. Fis
cher ha sido, hasta el momento, 
la única que compareció en rue
da de prensa para informar de su 
dimisión, tras haberla presentado 
al canciller Gerhard Schroeder, 
quien venía intentando hasta el 
último minuto evitar una crisis 
en su gabinete con numerosas 
declaraciones de apoyo a la ges
tión de sus ministros. “Confío en 
que mi dimisión permitirá la 
adopción de medidas que de
vuelvan la confianza a los consu
midores”, declaró la ministra 
con voz entrecortada.

Fischer, que cumplirá 41 años 
el próximo domingo, recordó 
que tanto ella como su partido, 
Alianza 90/Verdes, han luchado 
desde hace muchos años por una 
producción agropecuaria “ecoló
gica” que evite los problemas sa
nitarios que ahora se dan en las 
sociedades que dependen en 
gran parte de una cadena alimen-

Andrea Fischer, ministra de Sanidad, y Karl-Heinz Funke, ministro germano de Agricultura. EPA

taria industrializada. La ministra, 
que acudió a su cita con la pren
sa vestida de negro, reveló que la 
decisión de abandonar el cargo 
ha sido resultado de “un proce
so” y, en ese contexto, expresó 
su confianza en que “mi salida 
permita a los expertos que traba
jaron conmigo continuar su labor 
con normalidad”. “La dimisión 
ha sido una decisión personal”. 

El decálogo de Zapatero
El secretario general del PSOE, José Luis 
Rodríguez Zapatero, presentó ayer un decálogo 
de propuestas al Gobierno para afrontar el 
problema de las vacas locas ante la “incompe
tencia” que demuestran algunos ministros en sus 
declaraciones, en alusión a las palabras de 
la titular de Sanidad, Celia Villalobos, que ayer 
recomendó a los consumidores que sustituyeran 
os huesos de ternera por los de cerdo para hacer 

los caldos. En rueda de prensa en el Congreso 
de los Diputados, Rodríguez Zapatero aseguró 
que el Gobierno está funcionando “mal” ante el 
problema de las vacas locas que, en su opinión, 
es un asunto de “gran calado social” que afecta’ 
directamente a la seguridad de la ciudadanía. 
“Cada vez hay más incertidumbre, declaraciones 
más imprevisibles y más improvisadas” dijo 
Ante las declaraciones “insólitas” que realizan 
los responsables del Gobierno, el secretario ge
neral del PSOE aseguró que no pide al Ejecuti- 

^^ cambie a los ministros que demuestran 
su incompetencia ’ con sus palabras, sino que

les pide que estén callados por unos días y que 
antes de hablar piensen lo que van a decir y se 
asesoren. Así, propuso al Gobierno de José 
María Aznar la creación de una Comisión in
terministerial que integre a los ministros de 
Agricultura, Sanidad, Hacienda, Medio Am
biente y Administraciones Públicas y que esté 
coordinada por el vicepresidente primero del 
Gobierno, Mariano Rajoy. Asimismo, instó al 
Gobierno a promover la creación de un Centro 
Nacional de Información al que puedan acudir 
tanto los consumidores como los ganaderos o 
cu^quier sector que se sienta afectado por este 
síndrome y donde se les facilite una informa
ción adecuada. Por otra parte. Rodríguez Zapa
tero propuso la formación de una comisión par
lamentaria no permanente que dure toda la Le
gislatura y que sirva como ámbito de control 
del problema. También pretende la creación de 
un Comité Científico Nacional que aborde los 
problemas de salud pública vinculados con el 
síndrome de las vacas locas.

dijo Fischer, que a la pregunta de 
cómo se siente en estos momen
tos espetó a los periodistas: ¿Im
porta eso?.

Las críticas al hecho de que 
Fischer y Funke sólo reacciona
ran ante los hechos consumados 
se sumaron a las de falta de efi
cacia que resultó de la pequeña 
guerra de competencias que li
braron ambos. La delegada del 

gobierno para la crisis de las v¿z- 
cas locas y presidenta del Tri
bunal de Cuentas, Hedda von 
Wedel, lamentó el lunes la falta 
de coordinación entre Sanidad y 
Agricultura y destacó que una 
de las conclusiones que se pue
den extraerse de la crisis es la 
necesidad de crear un ministerio 
exclusivo de Apoyo al Consu
midor.

Los Ministerios de Agricultura y 
Sanidad estudiarán hoy cambios 
en el certificado veterinario ne
cesario para sacrificar las reses, 
incluido en la normativa que re
gula el plan de control de las va
cas locas, y cuya suspensión ha 
solicitado el sector, que amenaza 
con paralizar el mercado. Sin 
embargo, la reunión que ayer 
debían mantener de forma con
junta los responsables de Agri
cultura y Sanidad y los conseje
ros autonómicos de ambos de
partamentos no estuvo completa, 
ya que la mayoría de los conse
jeros agrícolas secundaron la 
propuesta del responsable ca
talán Josep Grau de no acudir, en 
protesta por las últimas declara
ciones de Celia Villalobos acon
sejando no utilizar huesos de va
ca en los caldos. Tras la reunión 
celebrada en el ministerio de Sa
nidad, Villalobos aseguró que su 
Departamento estudia prohibir la 
comercialización de los “huesos 
que acompañan a la médula espi
nal” de las vacas. Las declaracio
nes de Villalobos que han provo
cado la indignación del sector 
productor de vacuno, de las 
CCAA y de la oposición fueron 
hechas el lunes, cuando la minis
tra aconsejó no utilizar huesos de 
vacas en los caldos y sustituirlo 
por los de cerdo, aunque ayer 
aclaró que estas declaraciones se 
trataban de una “recomendación 
de prevención al ama de casa”. 
La Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores (ASAJA) de Extre
madura ha interpuesto una que
rella criminal, a la que se sumará 
ASAJA de Canarias, contra la 
ministra, en la que le exigen 
25.000 millones de pesetas por 
daños y perjuicios. La mayoría 
de los consejeros de Agricultura, 
sobre todo los socialistas, criti
caron las afirmaciones de Villa
lobos y decidieron no acudir a la 
reunión prevista en la sede de su 
departamento, aunque sí acudió 
una delegación formada por el 
ministro Miguel Arias Cañete y 
los responsables de Castilla y 
León, Galicia y Extremadura. A 
título personal, asistieron tam
bién los consejeros de La Rioja y 
de la Comunidad Valenciana. 
Antes de esta reunión. Arias 
Cañete aseguró que los huesos 
de vaca que se utilizan para la 
elaboración de caldos no son 
materiales específicos de riesgo 
(MER) y matizó en relación con 
las declaraciones de Villalobos 
que “cada cual es libre de dar la 
receta que quiera”. Aseguró que 
la aplicación en las CCAA del 
plan integral de coordinación pa
ra la lucha y control de la E^?.° 
mal de las vacas locas ha cogido 
“velocidad de crucero” y que *^ 
2.000 muestras que se han reali
zado en enero en toda España 
han dado resultado negativo a la 
enfermedad.

M.C.D.
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Libre con cargos 
el empresario 
detenido por el 
accidente de Lorca

Efe-Lorca (Murcia)

El empresario Víctor Lirón, 
detenido tras el accidente del 
pasado miércoles en el que 
fallecieron doce ecuatorianos, 
quedó ayer en libertad sin 
fianza pero con cargos, impu
tado por un presunto delito de 
contratación irregular de in
migrantes, según informó él 
mismo a su salida del depósi
to carcelario de Lorca. Víctor 
Lirón, propietario de la em
presa Greensol, fue detenido 
el pasado viernes por la Guar
dia Civil, dos días después 
del accidente en el que falle
cieron los ecuatorianos y de 
que su ex socio Lucas Cer
vantes y los sindicatos UGT y 
CCOO denunciasen que las 
víctimas se dirigían a una fin
ca propiedad del empresario.

El empresario, que el lu
nes pasó a disposición del ti
tular del Juzgado de Instruc
ción número dos de Lorca, 
Antonio Alcázar, volvió a 
comparecer ayer ante el juez, 
quien le informó de que que
daba en libertad pero que so
bre él pesan cargos relativos a 
la contratación irregular de 
inmigrantes. Víctor Lirón di
jo a los periodistas a las puer
tas de los juzgados que se 
sentía “cabeza de turco de to
da esta situación” y ratificó lo 
que afirmó en su declaración 
judicial sobre que los falleci
dos no se dirigían a su finca el 
día del accidente.

El empresario, sin embar
go, agregó que “es muy posi
ble que ellos hayan trabajado 
para él en otras ocasiones” 
porque contrataba “unos 
veinte jornaleros” por medio 
del conductor de la furgoneta 
arrollada por un tren en la que 
viajaban hacinadas las vícti
mas, de las que también dijo 
conocer su situación de inmi
grantes sin permiso de resi
dencia. Lirón indicó que "no 
es posible contratar a perso
nal legal para trabajar en el 
campo y eso obliga a dar em
pleo a ilegales”.

El rescate de un buque 
ucraniano encallado acaba 
con sus 27 marineros a salvo

Efe-Vigo

La operación para rescatar a los 
tripulantes de un mercante de 
bandera ucraniana desplegada 
^yer por la mañana frente a las 
Costas de Vigo concluyó con éxi- 
L^y con la puesta a salvo de sus 
^' tripulantes. Un corrimiento de 
^ carga del mercante ucraniano

118 metros de eslora Novo- 
^^^rkassk, probablemente a cau- 
^^ del fuerte temporal, provocó 
Ibe el buque quedara escorado 

peligro de hundirse cuando

Los cinco procesados por el caso de pederastia descubierto en 1997 en el barrio barcelonés de El Raval. EFE

Comienza el juicio por el caso de pederastia en Barcelona 

Un cabecilla de El Raval admite 
su atracción sexual por los niños

G, M.-Barcelona

La Audiencia de Barcelona ini
ció ayer el juicio por el caso de 
pederastia del barrio barcelonés 
de EI Raval con la declaración 
del maestro Jaime Lli, uno de los 
dos cabecillas de la trama, quien 
admitió su atracción sexual por 
los niños, aunque aseguró que 
nunca lo ha materializado. Lli y 
otros cuatro procesados se en
frentan a penas que suman 117 
años de prisión por catorce deli
tos de abusos sexuales y tres de 
explotación de menores con fi
nes pornográficos por abusar y 
explotar a una decena de niños. 
El principal implicado, el educa
dor infantil Xavier Tamarit, de
clarará hoy, aunque su amigo 
Jaime Lli le comprometió al de
cir que “a los dos, lo que más nos 
gusta en el mundo, es la com
pañía de los niños”.

Lli, para quien se piden 25 
años por 4 delitos de abusos se

navegaba a unos ochenta kilóme
tros de cabo Silleiro. Los 27 tri
pulantes del mercante han sido 
rescatados en una operación des
plegada por los helicópteros de 
rescate de la Xunta de Galicia y 
ninguno de los marineros precisó 
asistencia médica. Entre la tripu
lación, de nacionalidad ucrania
na, se encuentran tres mujeres, y 
todos ellos fueron trasladados 
hasta el aeropuerto vigués de Pe- 
ninador y desde allí a la Casa del 
Mar para ser atendidos. Aunque 
con aspecto cansado, los marine- 

xuales y otros 3 de uso de meno
res para fines pornográficos, sor
prendió al admitir su paidofilia 
al afirmar que “siento atracción 
por los niños en todos los aspec
tos, incluso sexual”, aunque, a 
la pregunta de qué manera satis
facía ese apetito, dijo que “de 
ninguna, te aguantas”.

Este procesado se presentó 
ante el tribunal de la Sección 
Décima de la Audiencia como 
una especie de tutor y benefactor 
de niños de familias desestructu- 
radas y en apuros económicos. 
Su abogado sostiene la teoría de 
que Lli padece esa desviación 
sexual y es consumidor de mate
rial pornográfico de este género 
si bien defiende que sólo es de 
palabra y no de acción.

La Policía le encontró 1.275 
fotografías extraídas de Internet 
del pomo infantil más duro que 
se pueda imaginar, así como fo
tos de niños del Raval en postu
ras obscenas o escatológicas y 

Mercante a la deriva
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ros llegaron bien y no necesita
ron atención sanitaria, pese a 
que una de las mujeres presenta
ba una ligera cojera. Fuentes de 
los servicios de rescate destaca

listados de niños con detalles de 
sus aficiones y mensajes in
formáticos del estilo “los quesi
tos me llegaron muy bien y 
están riquísimos”, frase que, 
según la acusación, lo dice todo. 
Lli ha respondido que trataba de 
configurar una “base de datos” 
de sus mejores “amigos”, es de
cir los niños.

El caso tuvo su origen cuando 
Jaime Lli conoció en El Raval 
al niño de 10 años, O.D., cuyos 
padres, N.M. y A.D., para quie
nes se piden 10 años de cárcel, 
están acusados de “alquilar” a 
su hijo para satisfacer los deseos 
sexuales de Lli, a cambio de 
préstamos y de regalos para el 
niño. El acusado, al igual que el 
matrimonio, han negado este 
“intercambio”, si bien la acusa
ción les cuestiona después de 
que el padre de O.D. declarara 
que podía ocurrir que su hijo, de 
10 años, durmiese fuera de casa 
y él no se enterase.
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ron las dificultades para evacuar 
a los tripulantes, en medio del 
temporal y un fuerte oleaje que 
provocaba movimientos del bu
que escorado.

ANDALUCÍA

Habrá dos centros de 
acogida de inmigrantes
La Junta de Andalucía y el 
Gobierno central acordaron 
ayer la creación de un centro 
de acogida humanitaria para 
atender de forma adecuada a 
los inmigrantes clandestinos 
que llegan a España y un cen
tro de estancia temporal, ara
bos en la comarca del Campo 
de Gibraltar. Este fue uno de 
los acuerdos adoptados en la 
reunión entre el presidente de 
la Junta, Manuel Chaves, y el 
delegado para la Extranjería 
y la Inmigración, Enrique 
Fernández-Miranda.

BARCELONA

Muere la mujer 
rociada y quemada
La Policía está investigando 
la relación que existía entre el 
ciudadano marroquí M.A. y 
Ana Torres, una mujer casada 
a la que el pasado lunes roció 
con un líquido inflamable y 
luego prendió fuego, y que 
falleció ayer de madrugada 
en el hospital barcelonés de 
Valle de Hebrón. Según fuen
tes policiales, la víctima, de 
29 años, residía con su mari
do y con la hija de ambos, de 
siete años, en la calle Cabo 
Blanco, en el barrio de Son 
Roca, en Palma. Los hechos 
ocurrieron en un taller.

CATALUÑA

Un anciano, nuevo 
caso de ‘legionella’
El Hospital de Barcelona ha 
detectado un caso de legione
lla en un hombre de 69 años 
residente en el municipio de 
Cornellá de Llobregat, según 
fuentes del departamento de 
Sanidad de la Generalitat. 
El paciente, cuyo caso es an
terior a los dos detectados en 
el mismo municipio el pasa
do sábado, tenía síntomas de 
neumonía e ingresó en el hos
pital el día 15 de diciembre, 
donde se confirmó el 
diagnóstico, aunque ya ha si
do dado de alta.

ESTADOS UNIDOS

Tres muertos por un 
tiroteo en Houston
Tres personas murieron y va
rias más podrían haber resul
tado heridas en un tiroteo 
ocurrido ayer en las proximi
dades de un centro comercial 
de Houston. Según las prime
ras informaciones, el autor de 
los disparos fue un hombre 
armado con una pistola que 
se encontraba en la puerta de 
entrada al centro comercial. 
Un portavoz de la policía 
confirmó la muerte de tres 
personas e indicó que una 
cuarta, que puede ser el agre
sor, se encuentra herida y fue 
trasladada a un hospital.
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El fenómeno puede ser letal para las comunicaciones y los astronautas

Una intensa tormenta solar
Un carpintero 
de Cadaqués 
conserva fotos 
de Salvador Dalí 
junto a su esposa

El Sol ha alcan
zado su cenit en 
la tempestuosa 
actividad que, 
cada 11 años, 
lanza al espacio 
millones de to
neladas de plas
ma y radiación, 
un fenómeno 
que puede ser 
letal para las co
municaciones, 
los satélites, las 
líneas de energía 
o los astronautas 
que se aventu
ran fuera de la 
protección de la 
Tierra.

Los astróno
mos y expertos 
en física del es
pacio aprenden 
cada vez más 
sobre las reac
ciones nucleares 
que tienen lugar 
en nuestra estre
lla, pero aún así, 
reconocen que 
su intensidad es 
imprevisible.

En 1989, una 
de estas tormén- Imagen de la estrella luminosa tomada por la NASA. ARCHIVO

tas solares pro
vocó un apagón en seis millones de ho
gares de la provincia de Quebec (Ca
nadá), y en 1995, cuando también esta
ba en su máximo, dejó inoperante el 
satélite de comunicaciones Intensat 
511.

Ahora, tras las investigaciones del 
National Research Council, la NASA 
sabe que las tormentas solares pueden 
dar a los astronautas una dosis de ra
diactividad letal en apenas unos minu
tos. George Withbroe, director científi
co del Programa de Conexión Sol-Tie
rra, ha señalado recientemente que “es
te es un máximo solar único en la histo
ria”, pronosticado para finales de 2000

Boris Becker ofrece 
a su esposa un 
acuerdo de divorcio
Boris Becker ha ofrecido a su 
esposa Barbara un acuerdo 
de divorcio amistoso por el 
que ella podrá tener la custo
dia de sus dos 
hijos en los 
Estados Uni
dos, según in
formó ayer el 
periódico Bild 
Zeitung. 
Según el pe
riódico, el 
acuerdo pro
bablemente 
incluirá una 
sustancial can
tidad de dine
ro. “Los pape
les están sobre 
la mesa, yo he hecho todo lo 
que se necesitaba; todo lo 
que tiene que hacer Barbara 
es firmar”, señaló Boris. Efe.

y comienzos de 2001.
El ciclo de actividad del Sol, que de

berá ir decreciendo hasta 2005, está 
ahora en su máximo. Las manchas sola
res son más numerosas, las llamaradas 
que desprende más frecuentes y la 
eyección de masa desde su corona es 
casi constante.

El viento solar que crea viaja a cer
ca de 411 kilómetros por segundo, car
gado con una media de 8,7 protones por 
centímetro cúbico, según datos de la 
Agencia Oceánica y Atmosférica de 
EEUU, NOAA.

David Hataway, investigador de la 
NASA en el Centro de Vuelos Espacia-

Hevia y Luz Casal estarán en el 
festival canario Atlántica 2001
Hevia y Luz Casal 
serán las principales 
atracciones del festi
val Atlántica 2001, 
que se celebrará del 
19 al 20 de enero en 
el sur de Gran Cana
ria tras varios meses 
de incertidumbre so
bre su continuidad, 
aunque a partir de 
ahora se replanteará 
sus objetivos y sus 
características. En el 
cartel figuran tam
bién la Orquesta Na
cional de Barbés, 
una formación de 
música étnica com
puesta por africanos que viven en el 
barrio parisino del mismo nombre; 
Salsa céltica, un grupo de británicos 
y suramericanos afincado en Esco

les Marshall 
señaló en di
ciembre de 
1999 que el pre
sente ciclo solar 
no sería tan 
acusado como 
los dos perio
dos anteriores 
de 11 años.
Sin embargo, 
otros astróno
mos opinan que 
cada ciclo supe
ra en intensidad 
al anterior y al
gunas com
pañías que ges
tionan satélites 
geoestaciona
rios de comuni
caciones han 
comenzado a 
comunicar fa
llos en sus apa
ratos.
Las tormentas 
solares pasan 
desapercibidas 
para el 99 por 
ciento de la 
gente de la Tie
rra, protegidos 
de los efectos 
de las radiacio
nes por la mag

netosfera y la atmósfera terrestre. Pero 
según Sten Odenwald, otro experto de 
la NASA en el Centro de Vuelos Espa
ciales Goddard, depende de donde está 
uno situado. “Si eres un astronauta ca
minando sobre la Luna, una tormenta 
solar puede darte una dosis de radiacio
nes letal en cuestión de poco tiempo”, 
afirma. “Y si estuvieras llamando a un 
teléfono de emergencias desde el un 
teléfono celular -añade-, puede que la 
tormenta lo impida”. El flujo de partí
culas puede provocar una sobrecarga en 
un satélite de comunicaciones, lo que 
puede disparar los circuitos que contro
lan el aparato. J. R. Romero.

cia; Aswad, jamaicanos establecidos 
en Inglaterra; Whisky priests, britá
nicos que practican el folk-rock, y 
Dusminguet, un grupo catalán. Efe.

El pintor 
de Figue

ras llama
ba de vez 
en cuan

do a Joan 
Vehí para 
que le hi
ciera fo

tografías.

Un vecino de Cadaqués, que 
durante 35 años fue el car
pintero que enmarcaba los 
cuadros de Salvador Dalí, 
conserva un archivo fotográ
fico con más de 80.000 ins
tantáneas de ese municipio, 
entre las que se encuentran 
numerosas fotografías inédi
tas del pintor y de su esposa.

eos en

Según publicó 
ayer el Diari 
de Girona, 
Salvador Dalí 
llamaba de vez 
en cuando a su 
carpintero, Jo
an Vehí, que 
era gran afi
cionado a la 
fotografía, pa
ra que le hicie
ra fotos, y en 
otras ocasio
nes éste acudía 
a actos públi- 

los que participaba el 
pintor y tomaba instantáne
as. Entre las imágenes figu
ran muchas que son simila
res a las tomadas por fotó
grafos profesionales que 
acudían a esos eventos, pero 
también muchas inéditas, ya 
que era él el único fotógrafo 
que se encontraba en ese mo
mento ante el pintor. Efe.

Los funerales 
por la amante 
de Goebbels 
reúnen en Praga 
a 300 personas

La vida de Unas trescientas personas 
Lida Baa- asistieron a los funerales de la 
rova esto- actriz de cine checa, Lida Ba- 
vo marca- arova, ex amante del ministro 
da por su de propaganda del régimen 

relación nazi Josef Goebbels, fallecida 
con el el pasado 27 de octubre a los 

ministro 86 años. En la última despe- 
nazi. dida, celebrada en la gran sa

la del cremato
rio de Praga, 
bajo la urna con 

|sus cenizas 
había solamen- 

ite un ramo de 
flores de su fa- 

f milia y una co
rona de flores 

5enviada por la 
Academia Che
ca de Cine, la 
única institu
ción oficial 
checa que par
ticipó en sus fU"

nerales. La vida de Baarova, 
cuyo verdadero nombre fue 
Ludmila Babkova, estuvo 
marcada por sus relaciones 
íntimas con el ministro de 
propaganda nazi y su amistad 
con Adolfo Hitler, que la in
vitó varias veces a tomar e 
té. Hitler la consideraba come 
un bello ejemplo de mujer 
germánica. Efe.

M.C.D.
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‘You’re the one’, de Garci, consisue 14 

la comunidad’, 
15 candidaturas 

a los Goya
M. CERVIÑO-Madríd

La comunidad, de Álex de la 
Iglesia y You're the one, de José 
Luis Garci se presentan como las 
dos películas entre las que se di
rimirá la XV edición de los pre
mios Goya, al conseguir, respec
tivamente, quince y catorce can
didaturas. Muy lejos en número 
de candidaturas 
se sitúa Leo, el 
último filme de 
José Luis Borau, 
que aspira a seis 
galardones y El 
Bola, la Ópera 
prima de Achero 
Mañas, que es 
candidata en 
cinco apartados.

Estos cuatro 
filmes compe
tirán por el Go
ya a la mejor 
película, mien
tras que en el 
apartado a mejor 
director están 
Garci, con Ypu'- 
re the one, Álex 
de la Iglesia, por 
La comunidad, 
José Luis Borau, 
con Leo, y Jai
me Chávarri, 
con Besos para 
todos, un filme 
que se alzó con 
seis candidatu
ras. Lázaro de 
Tormes, la pelí
cula cuya direc
ción tuvo que 
abandonar Fer
nando Fernán 
Gómez por pro

De la Iglesia y 
Garci no lo 
tienen claro

Las reacciones a las can
didaturas de los Goya no 
se hicieron esperar. Álex 
de la Iglesia se encamina 
con La comunidad “sin 
muchas espectativas” a 
la gala de los Goya. Lo 
que sí le espera esa no
che, dice es “una buena 
borrachera”. Álex de la 
Iglesia opina que el buen 
cine comercial que él ha
ce no es sinónimo de “te
ner expectativas” a la ho
ra de conseguir Goyas. 
“Imagino que Garci nos 
aplastará”, declaró. Por 
su parte, José Luis Garci 
tampoco tiene “claro” 
que You're the one vaya a 
ser la vencedora de la 
XV edición de los pre
mios Goya. La directora 
novel Laura Mañá se 
mostró ayer triste y de
cepcionada al no apare
cer como candidata.

blemas de salud, y que fue susti
tuido por José Luis García Sán
chez, se perfila como la otra 
película que opta a un buen nú
mero de candidaturas, cinco en 
total. La comunidad y You're the 
one acaparan también muchos 
de los apartados dedicados a las 
mejores interpretaciones del año. 
Y así Carmen Maura opta al Go- 

ya a la mejor in
terpretación fe
menina protago
nista por Ja pelí
cula de Álex de 
la Iglesia, junto a 
Lydia Bosch, por 
el filme de Gar
ci. Aspiran tam
bién a este ga
lardón Iciar Bo- 
llain por Leo y 
Adriana Ozores 
por Plenilunio.
Juan Luis Ga
llardo, por Adiós 
con el corazón, 
Miguel Ángel 
Solá por Sé 
quien eres, Juan 
Diego Botto por 
Plenilunio y 
Carmelo Gómez 
por El portero 
optan al Goya 
mejor actor.
Al Goya a las 
mejores interpre
taciones femeni
nas de reparto 
aspiran Ana 
Fernández y Ju
lia Gutiérrez Ca
ba, ambas por el 
filme de Garci, 
acompañadas de 
Terele Pávez,

Principales nominaciones a los Goya

‘Gitano'

y iMejor película 'El Bola' ’La Comunidad’ .Xeo’ 'You're the one’

* Mejor dlreGCión 
Ü

Jaime Chávarri, Alex de la Iglesia, José Luis Borau, José Luis Garci,
"Besos para todos' Xa Comunidad' ’Leo’ 'You’re the one’

H Mejor dirección olí Achero Mañas, ■ Daniel Monzón, ’EI Cesc Gai. ;Patricia Ferreira,
H novel ’EI Bola' corazón del guerrero’ 'Krámpack' ■ ’Sé quién eres’

a Mejor actriz Adriana Ozores, Carmen Maura. Iciar Bollaín. Lidia Bosch,O Iprotagonista 'Plenilunio' ’La Comunidad' Xeo’ “You’re toe one'

m Mejor actor 
^ protagoniza

• ... ...................

Carmelo Gómez, Juan Diego Botto, Juan Luis Galiardo,' Miguel Angel Solá,

unjo 'El portero’ 'Plenilunio’ ’'Adiós con ei corazón'; - ’Sé quién eres'

gt Mejor actriz 
^ de reparto
M-n... _ ______ _ _

Ana Fernández, Chusa Barbero. Julia Gutiérrez Caba. Terele Pávez,
'You're the one’ 'Besos para todos' 'You’re toe one’ ‘La Comunidad'

• Mejor actor E. Gutiérrez Caba. , Iñaki Miramón, v >Juan Diego, Luis Cuenca,
B de reparto 
,ga........   -..... .....

si 'La Comunidad' ’You are the one’ ‘You're toe one' ’Obra Maestra’

B Mejor actriz Pilar López de Ayala, Luísa Msulfn, Antonia Torrens. Laia Marull,
ly revelación 'Besos para.todos' ‘Terca vida' ,’EI mar’ ‘Fugitivas’

SI Mejor actor ^1 Javier Batanero, ; ’Jordi Vilches, ’Juan José Ballesta, Pablo Carbonell.
¡g revelación «1 ’Leo' „ ’Krámpack' ’EI Bola' 'Obra Maestra'

Mejor película H Xisfe de espera’ ’í^taleón y las “Plata quemada’. ‘Ratas, ratones,
de habla hispana visitadoras' (PER) (ARG-FRA-ESP-URU) rateros' (ECU)

* Mejor guión *1 'El Bola’ \’La Comunidad' g : ’Leo’ ’ 'You’re the one'B original 
m H
H lMejor guión 'Krámpack’ ’B otro barrio’ ‘Bportoro’ . 'Lázaro de Torrees'B adaptado

. ‘FI arte de morir’ ‘Fugitivas' ‘Kiiómefro cero’

‘Calle 54 '< 'El mar ' , :Xa Comunidad' : 'Plenilunio* ‘You’re the one’

Jose Luis Oibiidos

La Comunidad #.1^||L||.WW#'WWWW ’ 15 
You're the one «
'teo #5?.^*^^ 5

'■ EIBola W-W-W-W- 4

Las más nominadas

por La comunidad y Chusa Bar
bero, por Besos para todos. Y 
entre los actores secundarios fi
guran Iñaki Miramón y Juan 
Diego, los dos por You're the 
one, acompañados por Emilio 
Gutiérrez Caba, por La comuni
dad y Luis Cuenca por Obra 
maestra. Achero Mañas opta 
con El Bola no sólo al Goya a la 
mejor película, sino también a la 
de mejor director novel, un apar
tado en el que se tendrá que en
frentar con El corazón del gue
rrero, de Daniel Monzón, Krarn- 
pack, de Cesc Gay, y Sé quien 
eres, de Patricia Ferreira. Tam
bién El Bola puede conseguir el

Goya al mejor guión original, 
pero tendrá que pelear con La 
comunidad, Leo y You're the 
one. Mientras que el galardón 
que premia al mejor guión adap
tado figura El portero, El otro 
barrio y Lázaro de Tormes.

Este año hay cinco candida
tas para el Goya a la mejor foto
grafía, al haberse producido un 
empate entre Calle 54 , de True
ba, El mar, de Agustí Villaronga, 
La comunidad. Plenilunio, de 
Imanol Uribe y You're the one. 
En gala de la XV edición de los 
premios Goya, que se celebrará 
el próximo 3 de febrero, habrá 
un nuevo galardón, el premio a

GRAFIA

la mejor canción original, a la 
que aspiran los temas que llevan 
el mismo título que las películas 
elegidas, es decir El arte de mo
rir, Fugitivas, Gitano y Km 0.

Antonia Torrens, por El mar, 
Laia Marull, por Fugitivas, Lui
sa Martín, por Terca vida y Pilar 
López de Áyala por Besos para 
todos son las candidatas al Goya 
a la mejor actriz revelación. •

Y en el apartado masculino, 
el premio se tendrá que dirimir 
entre los actores Javier Batane
ro, por Leo, Jordi Vilches por 
Krampack, Juan José Ballesta 
por El Bola y Pablo Carbonell 
por Obra maestra.

JOAQUÍN RODRIGO

Más de cien actos 
conmemorativos

La Comisión Nacional del 
Centenario del Nacimiento de 
Joaquín Rodrigo aprobó ayer 
en su reunión del Pleno una 
programación que reunirá más 
de un centenar de actos con
memorativos entre los que 
destacan 80 conciertos y reci
tales y 25 acciones de distinto 
carácter, como ediciones dis
cográficas, programas educa
tivos y publicaciones. Así lo 
anunciaron ayer por la tarde el 
Secretario de Estado de Cultu- 
m, Luis Alberto de Cuenca; la 
Comisaria del Centenario, Aú- 
tea Roldán; y la hija del com
positor, Cecilia Rodrigo.

EXPOSICIÓN

La mejor pintura 
andaluza, en Madrid

Con motivo del centenario del 
nacimiento del pintor cor
dobés Rafael Boti, la Funda
ción Carlos de Amberes expo
ne desde ayer una muestra que 
recoge la trayectoria de tres de 
los pintores andaluces más im
portantes del siglo XX, Julio 
Romero de Torres, Daniel 
Vázquez Díaz y el propio 
Boti. Estos tres pintores, dos 
de ellos cordobeses. Romero 
de Torres y Boti, y el tercero, 
Vázquez Díaz, onubense, 
coincidieron en mostrar su vi
sión de la vida cotidiana anda
luza con las vanguardias de 
primeros de siglo. Óleo de Alfonso XIII de Vázquez Díaz.

REAL ACADEMU

Volverá al alfabeto 
internacional

Este año probablemente apa
recerá la nueva edición del 
Diccionario de la Real Acade
mia Española, que supondrá el 
regreso al alfabeto internacio
nal, al prescindir de la che y la 
elle, según informaron a Euro
pa Press en fuentes de la insti
tución. Esta vigésima segunda 
edición del DRAE se realizará 
a partir de una nueva planta y 
para su elaboración se ha con
tado, por vez primera, con la 
ayuda de herramientas in
formáticas diseñadas al efecto 
y con la información obtenida 
del banco de datos reciente
mente construido.

TEATRO/MÁLAGA

Estreno de Xas 
amistades peligrosas’

Amparo Larrañaga, Maribel 
Verdú y Toni Cantó encabezan 
el reparto de la obra Las amis
tades peligrosas, que refleja 
una sociedad decadente entre
gada al libertinaje, y que será 
estrenada en el Teatro Cervan
tes el 11, 12 y 13 de enero, 
dentro del XVIII Festival de 
Teatro de Málaga. Larrañaga, 
que interpreta a Merteuil en 
esta versión de la adaptación 
teatral de Christopher Hamp- 
ton, aseguró ayer en la presen
tación que la obra supone “la 
vuelta del mito de Don Juan, 
aunque con la incorporación 
femenina”.
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AUTODEFINIDO CRUCIGRAMA
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HORIZONTALES.- 1: Admirables, maravillosas.- 2: Nombre dado antiguamente al habi
tante de Granada.- 3: Esposa del rajá (PI). Moneda romana.- 4: Al revés, letra griega. Al 
revés, nombre de letra. Contracción.- 5: Claros, manifiestos.- 6: Carácter obsceno de 
obras literarias o artísticas.- 7: Antigua lengua de Provenza. Al revés, símbolo químico. 
Deidad de Babilonia.- 8: Moneda romana de plata (PI).- 9: Constelación. Al revés, símbo
lo químico. Al revés, invente.- 10: Solícito.- 11: Al revés, nombre de varón. Nuevos.

VERTICALES.- 1: Clase de animales artrópodos terrestres, a la que pertenece el ciem
piés (PI).- 2: Especie de éxtasis contemplativo, durante el cual se suspenden las sensa
ciones exteriores, y queda el espíritu en un estado de quietud y arrobamiento. Nombre de 
letra (PI).- 3: Río europeo. Familiarmente, perdiera uno su caudal hasta el punto de arrui
narse.- 4: Natural de cierta isla balear (Fem). Número romano.- 5: Virtud teologal (PI). 
Negación. Riel.- 6: Terminación verbal. Torcedura menos grave que la luxación.- 7: Núme
ro romano. Cierto espectáculo.- 8: Al revés, letra griega. Símbolo químico. De! verbo ser.- 
9: Matrícula de coche. Letra griega. Nombre de consonante.- 10: AI revés, realizan cierta 
labor en hueco sobre metales preciosos rellena con un esmalte negro.- 11: Número. 
Orden de reptiles (PI).

NUMERICO ^ SOPA DE LETRAS
Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan ias letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

24 20 25 30 17 = 116

VRPT Y = 30
XUQV Z = 17
STZRQ = 25
TY VP X = 24
XQTYP= 20

Letras clave Z = 1; T = 4

TFDSOLOÜJORNSA I. 
PODSCSBANISDEWQ 
IZUECO ETEWATTSU 
SAHOCEKCJHNAPDE 
RPÑFHMCEHBDLALA 
IXLPARGATAAANZO 
FTEKNCSEPYLDTBA 
ZOMACOUAEOIUÜPA 
AüSAIjZCRHAAAPNH 
DNBRERALZAIELAN 
AIOSTILYTBOTASV 
OGTLAMIOTAGASNO 
COICHOOLNRGDLNR 
lONPHLNXBCECUlE 
RDILEOBVIARODAC

Buscar 
10 

CALZADOS

ARIES. Salud regular. Deje que las 
cosas se esclarezcan por sí mismas y no 
se inquiete por nada. No sea tan impul
sivo, las prisas no son buenas consejeras.

TAURO. Bajo nivel anímico. Organíce
se a la hora de invertir e irá viento en 
popa. Discusión sin importancia con la 
persona amada.

GÉMINIS. Salud normal. Concéntrese 
en una sola cosa y no intente abarcar 
demasiado o dejará todo a medias. Sus 
neuronas cerebrales alucinarán con el 
amor.

CANCER. Haga ejercicio y relacione
se con los demás. En el campo económi
co debería establecer un orden equitati
vo y moderado. Suerte en el amor.

PANAL ENIGMATICO

lü]

3

'a

LEO. Salud buena. Utilice todo su sen
tido común y su inteligencia para sacar
le el máximo partido a sus ahorros o a 
ese dinero que va a recibir. Armonía en 
el amor.

VIRGO. Mejoría. Va a experimentar 
un cambio positivo radical. Los capri
chos de la persona amada le harán sen
tirse de mal humor.

LIBRA. Dolor de muelas. Si revisa su 
vehículo y es prudente, haga carretera. 
Sus problemas afectivos se resolverán 
fácilmente.

ESCORPIO. Salud excelente. La 
metamorfosis que ha experimentado le 
ha fortalecido y sabe muy bien que es lo 
que quiere. Cuidado con los celos.

SAGITARIO. Salud buena. Recibirá 
una noticia laboral que le desagradará. 
Su pareja le aguará el día y se pondrá de 
muy mal humor.

CAPRICORNIO. Salud regular. De 
momento no incluya novedades en sus 
métodos de trabajo. Jomada de tensio
nes con su pareja.

ACUARIO. Salud excelente. No 
rechace invitaciones o actividades de 
tipo colectivo. Pasará un día feliz con su 
pareja.

PISCIS. Salga y airéese. Posibles cam
bios en su trabajo. Condiciones amoro
sas raras o extrañas, que le mosquearan 
al no poder cóntrolar la situación.

Escribir cada palabra en círculo, según las 
definiciones, partiendo de la casilla indicada 
con la flecha y de izquierda a derecha, es 
decir, en el sentido de las agujas del reloj’

1: Poco profunda.- 2: Labraras.- 3; Estruen- 
®'^? poblado de cierto tipo de árboles.- 

5: Ciudad italiana.- 6: Anestésico (PI).- 7; Dor
mitorio.- 8: Pagos.- 9: Negligentes, descuida
dos.- 10: Finja.- 11; Levántela.- 12; Pasta de 
harina.

SOLUCIONES
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Miércoles, 10 de enero de 2001 51La Gimnástica de Torrelavega sueña con 
vencer al Barcelona en el partido de ida 
de los octavos de final de la Copa del 
Rey, como ya hiciera con los equipos de 
Primera División, el Alavés y Las Palmas

Después de eliminar al Alavés y Las Palmas, ahora se mide al Barcelona

Torrelavega sueña con otro milagro
Arrigo Sacchi 
y Dino Zoff, dos 
‘viejos zorros’ 
que vuelven 
a los banquillos

Efe-Torrelavesa

La Gimnástica de Torrelavega 
sueña con un nuevo milagro en 
la Copa del Rey hoy, en el parti
do de ida de los octavos de final 
ante el Barcelona, que se des
plazó hasta la localidad cántabra 
con casi todos sus titulares. 
Mientras el estadio de El Ma
lecón recibía los últimos toques 
para la visita del Barcelona, la 
plantilla del Gimnástica realizó 
ayer por la mañana la última se
sión de entrenamiento. Aunque 
el Gimnástica es consciente de 
su inferioridad Carrete ha expre
sado su deseo de “hacer un dig
no papel”. “Esto es un tren con
tra un seiscientos, pero espero 
que seamos capaces de ponerles 
las cosas difíciles al Barcelona. 
Ahora es mucho más complica
do puesto que la eliminatoria es 
a doble a partido y se reduce el 
factor sorpresa”.

Carrete quiere que la afición 
de su equipo viva esta jomada 
“como una fiesta y disfrute vien
do a uno de los mejores equipos 
del mundo”, que, según dijo, “se 
ha tomado esta competición de 
la Copa del Rey muy en serio”. 
El técnico del Gimnástica se re
firió también a los detalles que 
puede haber en el partido, en el 
que su equipo tendrá el balón 
“un 30 por ciento del tiempo y el 
Barcelona un 70 por ciento”. 
“Tendremos que estar bien arma
dos y hacer una buena presión, 
para estar encima de ellos donde 
a nosotros nos interese y atentos 
al juego a balón parado”.

El técnico del Barcelona, Lo
renzo Serra Ferrer, demostró 
ayer que la Copa del Rey sigue 
siendo uno de los objetivos a los 
que su equipo no renuncia esta 
temporada, independientemente

espanyol
Necesita vender para 
poder fichar a Lardín

El Espanyol deberá traspasar a 
alguno de sus jugadores si de
sea fichar al centrocampista 
^el Atlético de Madrid Jordi 
Lardín pues, además de no po- 
^er hacer frente a la ficha del 
jugador (cerca de 200 millo
nes de pesetas netos por tem
porada), tiene ocupadas las 25 
Ucencias que permite la Liga 
ue Fútbol Profesional (LFP). 
Para que venga Lardín, una 

L^ }?s plazas deberá quedar li- 
^”. confirmó ayer Femando 
Colinos, director general es
pañolista, quien ya ha trasla
dado a la Comisión Económi- 
^? del club catalán las condi
ciones propuestas por el Atlé- 
^0 de Madrid.

Copa del Rey

j ,Juad^ 

jTenerife

Ceila

Granada

Mallorca

4>MM'Octavos de final’'*
1 ¿^ . (Ida) ^M

Nora Árbitro

20:30 AnsuáTeguÍRocj ̂ J

.... 21:00 Losantos .Omar

21:00 Megía Dávila

21;00 Dauden Ibáñez

^!«^1

[ R. Murcia R. Zaragoza

j Extremadura Espanyol

-Z^Zs" Iturralde ^nález yi 

Jueves. 21:30 Ramírez Domínguez!

G. Torrelavega Barcelona

Rayo V.
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de la entidad de los rivales, ya 
que su convocatoria incluye a la 
práctica totalidad de titulares.

Ni Rivaldo ni Marc Overmars 
han recibido en esta ocasión des
canso, pese a que la eliminatoria 
se disputa a doble partido, y sólo 
Kluivert se quedó en la Ciudad 
Condal, presumiblemente para 
dar minutos a Alfonso y a Dani, 
quienes podrían repetir pareja en 
la punta de ataque, tal como su
cedió en dieciseisavos de final 
ante el Ceuta.

Así, el Barcelona sale refor
zado como favorito, no sólo para 
superar la ronda sino también 
para resolver en la ida, por lo que 
la única preocupación de los res
ponsables del equipo catalán es 
el estado del césped, que según 
los informes tiene muchas defi
ciencias que impedirán la prácti
ca de un fútbol técnico.

Destacan en la convocatoria 
del Barcelona las bajas del lesio
nado Luis Enrique Martínez,

ALEMANES

Rosicky, el fichaje más 
caro de la Bundesliga

El centrocampista internacio
nal del Sparta de Praga, Tomas 
Rosicky, ha sido fichado por 
el Borussia Dortmund por una 
cifra récord en la Bundesliga 
2.100 millones de pesetas. To
mas Rosicky, de 20 años, 
firmó un contrato hasta 2006 
con el Dortmund, de momento 
el tercer clasificado de la Liga 
alemana, y debutará este fin 
de semana en un partido vale
dero para la Copa alemana en 
sala. El traspaso más elevado 
realizado hasta la fecha era el 
del delantero brasileño Ze Ro
berto, vendido por el Flamen- 
ge al Bayer Leverkusen por 
1.700 millones de pesetas en 
el año 1998.

21:00 Medina Cantalejo

aquejado de una tendinitis en la 
rodilla izquierda, y la de Boude- 
wijn Zenden, pese a que acaba 
de recibir el alta médica.

El partido puede servir para 
que disfrute de minutos con la 
plantilla profesional el canterano 
Iván Cuadrado, aunque la actitud 
con la que el equipo afronta el 
encuentro dista mucho de un 
planteamiento relajado, cons
ciente de la trascendencia de 
mantenerse vivo en el torneo co
pero. Este encuentro puede gene
rar unos ingresos superiores a los 
70 millones de pesetas.

Alineaciones probables:
Gimnástica: Gonzalo; Bastida, Antonio Fer
nando, Ateca, Uribarri; Juanjo, Docando, Ca
macho, Geli; Bermejo y Chili.
Barcelona: Reina; Reiziger, Frank de Boer, 
Cocu. Sergi. Xavi, Petit, Simao, Gerard, Alfon
so y Dani.
Campo: El Malecón
Hora: 21,15 horas (PPV)
Arbitro: Iturralde González (Colegio Vasco).

Tomas Rosicky.

Duelo de 
matagigantes 
en Granada

El único duelo de Primera en 
los octavos de final de la Copa 
lo dirimirán Racing y Athletic. 
El máximo objetivo del Racing 
es intentar detener el momento 
dulce por el que atraviesa Isma
el Urzáiz y utilizar la Copa co
mo revulsivo para levantar el 
vuelo en la Liga. A Leganés lle
ga el Celta en horas bajas. No 
encuentra el rumbo el equipo 
céltico y Víctor Fernández vive 
sus peores momentos como téc
nico en Vigo. En el club madri
leño sueñan con dar la campa
nada, pero no se fían de un 
equipo herido. Otra de las elimi
natorias donde no lo tendrá fácil 
el equipo de Primera es la que 
jugarán Murcia y Zaragoza. El 
cuadro de Luis Costa sale con la 
ventaja de disputar la vuelta en 
La Romareda. El Tenerife reci
be al Mallorca. Después de de
jar en el camino al Deportivo, el 
equipo de Luis Aragonés es el 
siguiente en pasar por el estadio 
Heliodoro Rodríguez López. El 
Extremadura se verá las caras 
ante el Espanyol, que quiere re
petir el título del pasado año. 
Otra de las eliminatorias más 
interesantes es la que enfrenta al 
Guadix y ai Granada, equipos 
de la Segunda División B que 
dieron la sorpresa en la anterior 
eliminatoria al superar a dos 
Primeras como el Valencia y Vi
llarreal. Por último el Atlético 
de Madrid y Rayo Vallecano se 
verán las caras el jueves.

ÁRBrTROS

Mejuto González, 
en la élite de la UEFA

Manuel Enrique Mejuto 
González es uno de los nueve 
árbitros, que han sido conside
rados de Primera Clase por la 
UEFA, tras la revisión de cate
gorías que efectuó su corres
pondiente Comité de Arbitros 
en diciembre. Mejuto Gonzá
lez y Daudén 'Ibáñez son los 
árbitros españoles que están 
encuadrados bajo esta denomi
nación, mientras que Fernán
dez Marín, García-Aranda En
cinar y López Nieto figuran en 
la lista de Arbitros de Elite de 
la UEFA. Tanto los árbitros de 
Elite como los de Primera Cla
se han sido invitados a un cur
so que se celebrará en Antalya 
(Turquía).

L. MARTÍNEZ-Roina

Dino Zoff y Arrigo Sacchi, ex 
seleccionadores italianos de 
fútbol, dos viejos zorros de 
este deporte pero con ideas 
bien distintas a la hora de 
concebir el juego, vuelven a 
los banquillos, tras ser nom
brados entrenadores del La- 
zio y Parma, respectivamen
te. Ambos, además, vuelven a 
dirigir a equipos en los que ya 
han militado durante su larga 
y amplia carrera como técni
cos. Así, Zoff ocupará el lu
gar dejado por la dimisión del 
sueco Sven Goran Eriksson, 
y en el que ya estuvo en los 
periodos 1990-94 y 1996-97, 
mientras que Sacchi, que sus
tituye al destituido Alberto 
Malesani, regresa al equipo 
que en un periplo 1985-87 le 
relanzó hacía el Milán.

Hasta el día de ayer, Dino 
Zoff, que el próximo 28 de 
febrero cumplirá 59 años, 
ocupaba la vicepresidencia 
del Lazio, donde llegó tras su 
pasó por la selección italiana 
(1998-2000) y que abandonó 
tras la Eurocopa'2000, donde 
perdió la final ante Francia.

El sueco Sven Goran 
Eriksson, después de tres 
años y medio en el equipo ro
mano, aseguró ayer que su di
misión la ha presentado “con 
dolor”, pero “por el bien del 
equipo”. “Ha sido una deci
sión dolorosa, que he adopta
do por el bien del equipo, que 
siento muchísimo, pero que 
es mejor hacer ahora. Según 
confirmó la Federación In
glesa de Fútbol, Eriksson di
rigirá a la selección de Ingla
terra en el partido amistoso 
que disputará frente a España 
el próximo 28 de febrero.

Sin títulos

Arrigo Sacchi, nacido en 
Fusignano el 1 de abril de 
1946, tras su paso por la se
lección nacional (1991-97), 
con la que se plantó en la fi
nal de la Copa del Mundo de 
EEUU'94, perdida en los pe
naltis ante Brasil, un corto se
gundo periplo en el Milán 
(1997) y un no muy afortuna
do paso por el Atlético de 
Madrid (1998-99), se dedica
ba actualmente a comentar 
los partidos de la Liga de 
Campeones de Europa para la 
televisión privada italiana 
que tiene sus derechos. Sac
chi tampoco ha obtenido títu
los . Ahora ambos vuelven a 
ponerse el mono de trabajo y 
renace la gran diatriba del 
fútbol italiano entre defenso
res del juego a la italiana y 
los partidarios de la zona.
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Acusan a varios 
jugadores de la 
Real Sociedad de 
ser simpatizantes 
de HB

El iusador blanco dice estar en su meior momento deportivo

Ep-San Sebastián

Ivan Helguera no cierra 
la puerta para irse en junio

Cinco ‘Juniors 
de oro’, en la 
selección 
del Partido 
de las Estrellas

Ep-Málaga

El vestuario de la Real Socie
dad y su Consejo de Admi
nistración se mostraron ayer 
indignados por la aparición 
de un artículo publicado en el 
diario La Razón, en el que se 
afirmaba que la crisis deporti
va del equipo está generada 
por los distintos bandos polí
ticos que existen en la caseta. 
Bajo el título El nacionalismo 
envenena a la Real, el citado 
diario señalaba que el vestua
rio realista es “una bomba de 
relojería”, en el que existen 
tres bandos bien diferencia
dos. Por un lado, “las líneas 
batasunas”, representadas por 
Aranzabal, De Pedro, Idia
kez, Aranburu y Jauregi, “cu
yo poder es enorme”. El otro 
grupo sería el de “los genera
listas”, en el que se incluye a 
Loren y Fuentes “contrarios a 
la violencia”. Por último es
tarían los extranjeros, “ajenos 
a la idiosincrasia del club”.

La reacción de la Real no 
se ha hecho esperar, y tanto 
jugadores como miembros 
del Consejo de Administra
ción mostraron ayer su indig
nación y señalaron la posibi
lidad de emprender acciones 
legales contra La Razón. Así 
el capitán del equipo, Loren, 
que actuó como portavoz de 
su compañeros, calificó el 
artículo como “el sumum del 
disparate, llevado desde el 
más puro desconocimiento y 
sin ningún tipo de criterio”.

Efe-Madrid

Cañizares dice 
que es de justicia 
renovar 
a Héctor Cúper

Efe-Valencia

Santiago Cañizares, guarda
meta del Valencia, se mostró 
ayer tajante en tomo a las crí
ticas que ha recibido su equi
po tras la derrota en la Copa 
del Rey ante el Guadix y, es
pecialmente, las que se cen
tran en el técnico Héctor Cú
per, a quien considera que “es 
de justicia renovar”. “Si Cú
per se queda, los que quere
mos la buena salud del Valen
cia lo celebraremos. Yo 
confío plenamente en que se 
va a quedar y es de justicia 
renovarlo. Respetamos a esa 
parte de la afición, pero cree
mos que no está siendo justa 
con el entrenador porque se le 
hace culpable cuando el equi
po pierde y no cuando gana. 
De lo único que se puede cul
par a Héctor Cúper es de los 
éxitos”, señaló el arquero. 
Cañizares señaló que ciertas 
cifras que se han barajado en
torno a la renovación de Cú
per no le merecen demasiada 
credibilidad.

Iván Helguera, jugador del Real 
Madrid, negó ayer por activa y 
por pasiva cualquier oferta de 
equipo alguno para abandonar el 
club, aunque dejó las puertas 
abiertas para el mes de junio, a la 
espera de que al Madrid le pu
diera interesar alguna operación 
de traspaso. “Cada vez que sale 
algún rumor tengo que salir a 
desmentirlo. No tengo ni idea de 
ninguna oferta. Estoy harto de 
esto. Barcelona, Manchester, Ar
senal... a mí no se ha dirigido na
die. Ahora mismo me tengo que 
quedar en el Real Madrid, pero 
en junio se podría hablar”, de
claró -Helguera.

“No me quiero ir a ningún 
club. Estoy muy -contento aquí, 
pero la opinión del Real Madrid 
también cuenta y por eso digo 
que junio sería el momento de 
hablar. Puede que en ese mo
mento le hagan una oferta al club 
y decida que puede ser una bue
na operación”. El jugador siguió 
dando vueltas al mismo asunto. 
“No es malo que haya ofertas 
por un jugador, si es que de ver
dad las hay, pero las tres veces 
que ha habido rumores he tenido 
que salir a negarlos. A mí el Re
al Madrid no me ha dicho nada 
en ningún sentido”. Helguera 
está atravesando uno de sus me
jores momentos deportivos. “Me 
están saliendo muy, bien las co
sas y estoy contento, sobre todo, 
porque al que le van bien las co- 

. sas es al equipo. No es nada fácil 
llevar siete victorias consecuti
vas y eso se nota en todo”. “Po
siblemente esté en el mejor mo
mento de mi carrera deportiva. 
Llevo una buena racha de juego 
y seis goles. Eso, para un centro- 
campista, son cifras significati
vas”. El Real Madrid está centra
do en la Liga. “Las circunstan
cias han hecho que ahora este-
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Conceicao pasa hoy por el quirófano. Ei brasi
leño Flavio Conceicao será operado mañana en el hospital 
Fluber Internacional por el Jefe de los servicios médicos del 
club, Alfonso del Corral, de los problemas de pubalgia que pa
dece desde principios de temporada. Flavio fue el único Juga
dor de la plantilla que no acudió ayer a la Ciudad Deportiva.

mos centrados exclusivamente 
en la Liga, pero en la Copa de 
Europa también estamos bien y 
queremos intentar ganar las dos 
competiciones. Al menos, vamos 
a luchar por las dos. Creo que te
nemos tuerzas suficientes para 
aspirar a las dos competiciones. 
En este equipo es complicado 
hasta entrar en las convocatorias. 
Tenemos un gran equipo y pode
mos luchar por todo”. La salida 
del entrenador del Lazio, Sven 
Goran Eriksson, puede ser un ar
ma de doble filo para cuando se 
reanude la competición conti

nental. “No sabía nada, pero no 
me extraña demasiado. El Lazio 
no estaba jugando bien última
mente, pero tiene gente muy pe
ligrosa y se la juega contra noso
tros, ya que perder significa que
darse hiera y en su Liga ya no 
pueden aspirar a nada”.

Por otra parte, y sobre el due
lo con el Valencia en la Liga, el 
cántabro comentó que “llevamos 
siete victorias consecutivas y es
tamos empatados con el Valen
cia. La diferencia es que noso
tros este año estamos ftiertes en 
casa y eso es muy importante”.

Cinco Juniors de oro, Raúl 
López, Navarro, Gasol, Ber
ni Rodríguez y Felipe Reyes, 
integrarán la selección es
pañola entrenada por Carlos 
Sainz de Aja que se enfren
tará al combinado extranjero 
en el A11 Star que se cele
brará los próximos 26 y 27 
en Málaga.

Los 8.500 aficionados 
que abarrotarán el coliseo del 
Unicaja ya se frontan los ojos 
ante la inminente visita de to
do el elenco de estrellas de la 
ACB: Djordjevic, Jasikevi- 
cius, Stombergas y, como co
lofón, la presencia de cuatro 
jugadores cajistas, Veljko 
Mrisc y Moustapha Sonko, 
en el combinado de extranje
ros, y Berni Rodríguez y Pa
co Vázquez en la selección 
nacional.

El ex seleccionador es
pañol, Lolo Sáinz, dio ayer la 
lista del combinado nacional 
que se medirá el sábado 27 a 
las estrellas extranjeras que 
militan en la ACB. “No he
mos querido sobrecargar a 
los hombres más castigados 
por las lesiones, por lo que 
hemos formado un equipo 
joven”, apuntó. Los Juniors 
de oro que se darán cita en 
Málaga son el madridista 
Raúl López, los barcelonistas 
Navarro y Gasol, el mala
gueño Berni Rodríguez y el 
estudiantil Felipe Reyes. 
Además, Rodilla, Paco Váz
quez, De la Fuente, Carlos 
Jiménez, Dueñas, Guardia y 
el mayor de los Reyes, inten
tarán llevarse la victoria, di
rigidos por Carlos Sáinz de 
Aja.

Bozidar MalJkovic

El francés Dutruel acusa a Serra Ferrer 
de ser poco comunicativo en el vestuario

Efe "Barcelona

El portero Richard Dutruel acusó 
ayer al entrenador del Barcelona, 
Lorenzo Serra Ferrer, de ser po
co comunicativo, después de que 
le haya apartado de la titularidad 
sin darle explicaciones de ningún 
tipo. He salido del equipo por 
una lesión y pensaba que, por lo 
menos, me iba a dar otra oportu
nidad para volver. Creo que 
podría haber hablado conmigo 
para explicarme su punto de vis
ta, pero él es quien manda”.

El guardameta habló de “falta 
de comunicación” y considera 
que éste es un mal general entre 
el técnico y la plantilla. “No creo 
que el mío sea un caso especial.

sino que ocurre con otros com
pañeros”. Richard Dutruel cree 
que su suplencia en beneficio del 
canterano José Manuel Reina 
podría deberse al hecho de que 
su llegada al Barcelona (firmó 
cuando Van Gaal todavía era el 
entrenador) no fuese avalada di
rectamente por Serra Ferrer. “El 
formaba parte de la comisión 
técnica que decidió traerme aquí, 
pero no sé si estoy pagando el 
hecho de que no haya sido direc
tamente el entrenador quien pi
dieran mi fichaje”.

Enmanuel Petit también se 
mostró disgustado por sus situa
ción en el equipo, pues esperaba 
jugar de tituló el pasado domin
go ante el Oviedo. “Como profe

sional, me siento frustrado, pero 
¿qué puedo hacer?, ¿coger una 
pistola y ponerme a pegar tiros?, 
yo intento entrenarme duro y dar 
lo mejor de mí en el terreno de 
juego”. Por su parte, Serra Fe
rrer, negó que existan problemas 
de comunicación entre él y la 
plantilla, e invitó a sus jugadores 
a hablar personalmente con el 
técnico si tienen alguna duda so
bre su función dentro del equipo. 
“Yo no envío mensajes a través 
de la prensa. Casi cada día hablo 
con el grupo y no tengo inconve
niente en hablar individualmente 
con cualquier jugador que quiera 
que le aclare alguna cuestión, co
mo ya ha ocurrido con otros”, 
aseguró el técnico.

Por su parte, Bozidar 
Maljkovic, quien se ha mos
trado muy satisfecho por di
rigir al combinado extranje
ro, con los jugadores más en 
forma del momento , tendrá a 
su disposición un equipo de 
ensueño. A los elegidos en 
las 15.000 votaciones hechas 
a través de internet (Djordje
vic, Jasikevicius, Karniso- 
vas, Perasovic, Alston y 
Struelens), el técnico del 
Unicaja ha añadido Sonko, 
Mrsic, Stombergas, Hopkins, 
Bramlett y Wood, además de 
Richard Scott, quien sustitu
ye al belga Struelens, convo
cado por su selección nacio
nal. “Seguro que todo el 
mundo va a disfrutar de este 
fin de semana y podrá vivir 
esta bonita ciudad”, garan
tizó el balcánico.

El partido de las estrellas 
se disputará el sábado, des
pués del típico concurso de 
triples y mates, que este ano 
se ha retrasado al vi®’^^®’ 
“para favorecer la difusiO 
televisiva”, según sena 
Eduardo Portela, presiden 
de la ACB.

M.C.D.
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CICLISMO * El americano entrenará mucho en España

Lance Armstrong no correrá en 
Francia hasta el inicio del Tour

Joseba Beloki, en el pasado Tour de Francia; EFE

Efe-Bruselas

EI campeón del Tour en las dos 
últimas ediciones, el estadouni
dense Lance Armstrong (US 
Postal), no participará en ningu
na carrera este año en Francia 
hasta que llegue el Tour, según 
publicó ayer el diario belga La 
Derniere Heiire. Al parecer, las 
acusaciones de dopaje formula
das en Francia contra el grupo 
US Postal, al que pertenece el ci
clista, han llevado al corredor a 
tomar esta decisión. Una de esas 
sustancias que el equipo está 
acusado de utilizar es el Actove- 
gin, compuesto a base de extrac
tos de sangre de ternero, que 
aunque no figura en la lista 
prohibida, por sus '‘efectos de 
fluidificación puede tomarse co
mo dopante. Personas próximas 
al corredor han asegurado, según 
el diario belga, que si estas acu
saciones no son retiradas, Arms
trong podría decidir no regresar 
a su residencia de verano de Ni
za. Hasta que llegue el Tour, el 
corredor estadounidense partici
pará en las siguientes carreras: la 
Vuelta a Murcia, la Semana Ca
talana, la Ride for the Roses, cu
yos fondos se destinan a la lucha 
contra el cáncer, la Vuelta a 
Aragón, la Bicicleta Vasca y por 
último, la Vuelta a Suiza.

Por otra parte, el banco Cré- 
dit Lyonnais, patrocinador del 
Tour desde hace 20 años, se 
planteará “en la edición del 
2001” si sigue apadrinando la 
ronda francesa, declaró ayer el 
responsable de comunicación de 
la entidad. “A lo largo de la edi
ción del 2001 nos replanteare
mos nuestro patrocinio del Tour 
en función del desarrollo de al
gunos factores, como el control 
de dopaje. Hay que esperar a ver 
cómo se hacen las cosas”, señaló 
el portavoz del banco.

Beloki se defiende de Festina
El ciclista guipuzcoano Joseba Beloki declaró ayer que en su día 
se sabrán las causas que han motivado su salida del equipo Festi
na y su posterior fichaje por la ONCE. “Me eché para atrás en mi 
contrato por unas circunstancias que en su día se sabrán, pero no 
tienen por qué ponerme la etiqueta de polémico”, indicó Beloki. 
El corredor quiso defenderse de las acusaciones vertidas contra él 
por romper el contrato con el equipo que dirige Juan Fernández, 
por parte de aquellos que han aprovechado para meter en el mis
mo saco sus salidas de Euskaltel, primero, y de Festina, después. 
Beloki recordó que “en Euskaltel hubo muchos malentendidos y 
situaciones extrañas, y no sé por qué. Simplemente, acababa con
trato y decidí marcharme y, aunque hubo gente que no lo enten
dió, dejé muchos amigos y me fui con la cabeza muy alta”. En 
estos momentos, Joseba Beloki ya sólo quiere mirar hacia ade
lante y centrarse en el nuevo compromiso que ha adquirido con 
la ONCE que “ha puesto mucho entusiasmo” por ficharle.y que 
le ofreció “un planteamiento de trabajo bonito”.

BALONCESTO

El Barcelona alarga su racha de victorias 
y machaca al Estudiantes por 72-89

El Barja alargó su imparable racha en la ACB y complicó la cla
sificación para la Copa al Estudiantes, tras derrotarle (72-89) en el 
partido aplazado de la primera jomada . Por otra parte, el Pamesa 
Valencia y el Caja San Femando sumaron ayer sendas victorias en 
la Copa Saporta. Los valencianos se impusieron en la pista del Pi- 
vovama Lasko de Eslovenia por 83-91, mientras que los sevilla
nos ganaron en casa al Sakalai Vilna de Lituania por 102-63.

TENIS

Martina Navratilova jugará dobles con 
Arantxa Sánchez en París y Wimbledon

La tenista de origen checo y nacionalizada estadounidense Marti
na Navratilova se encuentra en su pueblo natal de Revnice, cerca 
de Praga, entrenándose para su 22 temporada profesional, en la 
que jugará dobles con Arantxa Sánchez. La tenista, que en octu
bre cumplirá 45 años, retomó al tenis profesional el año pasado 
después de una pausa de seis años. “El primer torneo lo jugaremos 
en marzo en Miami, también tenemos planificado Amelia Island, 
París y Wimbledon, entre otros”.

NBA

Chirs Mullin se recupera de su lesión y vuelve 
a jugar con Golden State a sus 37 años

El alero de los Golden State Warriors, Chris Mullin, quien se ha 
perdido las últimas 20 jomadas de la NBA debido a una lesión en 
la rodilla, fue dado de alta y convocado para el primer equipo. 
Mullin, de 37 años, jugó su último partido con el equipo el pasa
do 24 de noviembre, aunque fue diez días más tarde, el seis de di
ciembre, cuando los médicos del equipo determinaron la gravedad 
de la lesión al comprobar que consistía en un cartílago dañado.

FORMULA UNO

1

*

Marc Gene, a los mandos del Williams, ayer en Jerez. AP

Esteve logra la quinta victoria española 
en motos y Serviá sigue de líder en coches

Sólo Ralf Schumacher y Fisichella fueron más 
rápidos que Marc Gené en el circuito de Jerez

Efe-Maurítania

El español Isidre Esteve (KTM) 
ganó ayer la novena etapa del 
raid París-Dakar, un bucle de 
518 kilómetros con salida y me- 
^ en la localidad mauritana de 
El Ghallauiya, tras la que su 
compatriota Joan Roma (BMW) 

regresado a la tercera plaza de 
1^ general. Esteve ha sumado su 
so^ndo triunfo parcial en esta 
C'^ición del Dakar -también ganó 

séptima etapa- y el quinto pa- 
¡^^ España -cuarto consecutivo-, 
o que le permite seguir sexto de 

general, aunque ahora a 54 mi
nutos y 24 segundos de la cabe- 
^- El catalán ha ganado la etapa 
por delante del italiano Giovanni

^la (KTM) y el chileno Carlo 

de Gavardo (KTM), que han lle
gado a la meta con una desventa
ja de I:20 y 2:53, respectivamen
te. El francés Richard Sainct 
(KTM), noveno ayer, sigue al 
frente de la general, ahora por 
delante del italiano Fabrizio Me- 
oni (KTM), que ha relegado a 
Nani Roma, ayer décimo, a la 
tercera plaza. Meoni se encuen
tra a 4:53 del líder, y Roma a 
5:14. El también español Jordi 
Arcarons (KTM) ha sido sexto 
en la novena etapa y es cuarto en 
la general, a 26:01 de Richard 
Sainct, ganador de las tres últi
mas ediciones de la carrera afri
cana Hoy se disputará la novena 
etapa, de 440 kilómetros totales 
entre El Ghallauiya y Atar, aún 
en suelo mauritano. Excepto los 

últimos cinco kilómetros, que 
serán de enlace, el resto del reco
rrido será cronometrado. El jue
ves será la única jomada de des
canso. En coches, la victoria fue 
para la alemana Jutta Kleinsch- 
midt, al volante un Mitsubishi 
Pajero. El español Josep Maria 
Serviá (Buggy Schlesser) sigue 
por tercer día consecutivo al 
frente de la clasificación general.

Por otra parte, el equipo mé
dico del Hospital de Gran Cana
ria Doctor Negrín que atiende al 
piloto José Eduardo Fonseca Ri
beiro, intervenido el martes de 
urgencia tras haberle explotado 
una mina ayer en el Rally Paris- 
Dakar, ha explicado que el por- 
mgués podrá volver a caminar 
tras un periodo de rehabilitación.

El piloto alemán Ralf Schumacher volvió a ser ayer el más rápido 
sobre el circuito de Jerez con un crono de 1.23.159, durante la se
gunda jomada de entrenamientos que están llevando a cabo las es
cuderías Williams y Benetton en el trazado gaditano. Marc Gené, 
piloto de pruebas del equipo de Frank Williams, concluyó ayer 
con el tercer mejor registro de la jomada, superando a su com
pañero de escudería, el colombiano Juan Pablo Montoya.

TENIS

Santana asegura que la dificultad de este año 
en la Copa Davis le ha dado la razón
Manuel Santana, ex capitán del equipo de Copa Davis indicó ayer 
que el tiempo le ha dado la razón, por la decisión de dos de los ca
pitanes del G-4 de abandonar la dirección ante “la tremenda difi
cultad del sorteo de este año”. “Estaba deseando que se ganara la 
Davis, pero no compartía en absoluto los métodos que se hicieron 
para destituirme cuando se vio un sorteo tan favorable, y veo que 
el tiempo me da la razón cuando observo que dos de los compo
nentes ya no están ante la dificultad tremenda que hay con el cua
dro de este año”, apuntó Santana al referirse al primer enfrenta
miento contra Holanda y las posteriores salidas si se avanza.
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Femando Cirujano, presidente del 
CEI Uniarte, espera al escolta hoy 
y piensa presentarlo en breve a 
los medios de comunicación

Tiene 26 años y ha tomado parte con su Selección en varios torneos preolímpicos

El CEI Uniarte ficha a un
escolta cubano ex intemadonal
El CEI Uniarte ha contra
tado a un escolta ex inter
nacional cubano, residente 
actualmente en Puerto Rico, 
que se fugó de su país hace 
dos años. El presidente del 
CEI, Fernando Cirujano, no 
quería dar ayer el nombre 
por si el Jugador, al que se le 
espera hoy mismo en Tole
do, tuviera algún problema 
con el viaje.

Ramón DE JUAN

La situación del CEI Uniarte 
en el grupo B de la Liga EBA 
era suficienteraente delicada 
como para que la directiva hi
ciera un esfuerzo. El presidente 
del club. Femando Jerez, cono
ce a representantes de muchos 
jugadores, pero lo baldío de sus 
esfuerzos le llevó a la convicción 
de que a estas alturas de la tem
porada no quedaban jugadores 
nacionales disponibles. Así que 
había que mirar al extranjero.

Cirujano aprovechó la gran 
disposición mostrada por Feman
do Romay, quien a través de un 
representante amigo ha conse
guido que un escolta cubano, que 
al parecer ofrece las garantías 
más exigentes, fiche por el CEI 
Uniarte; Cirujano es tan prudente 
que ayer no quería dar el nom
bre por aquello de que la opera
ción, muy al final, se pueda tor
cer. Al jugador se le espera hoy 
en Toledo.

El escolta tiene 26 años. Ha 
militado en la selección cubana 
absoluta desde 1993 y ha parti-

M. S.Aspiraciones intactas.

R. D, J,

El conjunto toledano se refuerza combatiendo la amenaza del descenso. MOISES SOTO

cipado en varios torneos 
preolímpicos. Precisamente en 
el transcurso de uno de ellos, 
celebrado en Puerto Rico en 1999, 
se fugó junto a tres compañeros 
aEstados Unidos, donde ha per
manecido desde ese año.

Convivía allíjunto a su novia, 
la directora de un ballet cubano, 
y ahora lo que más le interesa 
es venir a España, ya que ella 
reside actualmente en Málaga.

Su padre es un afamado ex 
baloncestista cubano que en su 

día fue medalla de bronce con 
la selección de su país en un 
Campeonato del Mundo.

"Aunque yahay acuerdo entre 
las dos partes y él ya ha firmado 
con nosotros, hasta que no lo vea 
aquí no voy a dar su nombre por 
si surgiera algún problema de 
última hora, que sería ajeno a la 
voluntad de las dos partes inte
resadas" ,dijo Cirujano. El juga
dor estaba pendiente ayer de 
obtener el visado y el club de 
mandarle el billete.

"El plazo para inscribir a ju
gadores acababa el 31 de diciem
bre. Viendo que en España ya 
no había posibilidades, me dirigí 
a Femando Romay para que nos 
echara una mano en el mercado 
internacional. Se trata de un 
baloncestista que en principio 
ofrece todas las garantías en un 
puesto, como el escolta, en el que 
estamos muy necesitados, yaque 
bajo canasta tenemos las plazas 
muy bien cubiertos", explicaba el 
presidente del CEI Uniarte.

Gero causa baja 
en el Torrijos y 
José Luis Martín 
aún confía en la 
promoción

El mediocampista Gero ha 
causado baja en el Torrijos por 
motivos personales. El jugador 
ha creído que este era el momento 
para dejar el fútbol. Por contra, 
el club presidido por José Luis 
Martín no ha hecho ninguna in
corporación para suplir su mar
cha.

Por otro lado, Martín no des
carta que su equipo pueda ac
ceder al final de la liga a la pro
moción de ascenso. Ahora es 
noveno con 30 puntos, a seis de 
la promoción que marca el Gim
nástico de Alcázar. "Ya estamos 
salvados, y aún quedan 18 par
tidos para aspirar a la liguilla, la 
cual es una lotería, en la que casi 
nunca suben los equipos de CLM 
porque los clubes del sur son más 
potentes".

Hace cuatro años el Torrijos 
estuvo a punto de subir. Se que
dó a un solo gol de no hacerlo. 
Martín confía en que su equipo 
pueda al menos acceder a dicha 
"lotería".

Tres bajas en el Bargas
para el partido del sábado

R, D. J.

Ramón Mena, entrenador del 
Bargas Guipuzcoana, equipo to
ledano que milita en el gmpo A 
de la División de Plata de fútbol 
sala, afronta la próxima jornada, 
contra el conjunto gaditano del 
San Fernando, en la 14*jornada, 
con muchos problemas motiva
dos por las bajas.

A las ya seguras, en ambos 
casos por lesión, de Cerezo y 
Cholo, hay que unirle la posible

de Teto, que se encuentra ren
queante. Mena todavía confiaba 
ayer en poder utilizar a este ju
gador el próximo sábado, en el 
choque que ese día enfrentará al 
Bargas contra el San Femando 
en la cancha de este equipo a partir 
de las cinco de la tarde.

El entrenador informaba asi
mismo que está intentando hacer 
un fichaje que refuerce el actual 
plantel. "Lo estamos intentando. 
De momento sólo hay conversa
ciones, y es que no va a ser fá-

cil", comenta.
El Bargas Guipuzcoana, que 

en la actualidad es antepenúltimo 
con 9 puntos, tiene ya ante sí, hasta 
el final de la liga, sendas autén
ticas finales. No hay que olvidar 
que descienden directamente de 
categoría los cuatro últimos cla
sificados.

Del próximo rival, el técnico 
Ramón Mena apenas sabía nada, 
ya que se trata de un conjunto 
nuevo y recién ascendido de 
categoría.

1 Ganador del set de pesca

9

Jesús López Martín fue el ganador del sorteo del 
set de pesca organizado por la armería "El 20" y LA 
TRIBUNA. En la imagen, aparece el ganador de dicho 
sorteo junto a Felipe Canorea, representando a dicho 
establecimiento.

- Si.-

M.C.D.
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La EMF Fuensalida Cy el Torrijos B lideran sin asobios sus grupos respectivos

El Torneo de La Sagra se reanudó 
tras el paréntesis de Navidad

La Tribuna

El IV torneo Seguros Soliss 
de fútbol benjamín se reanudó 
el pasado fin de semana con la 
celebración de la séptima jorna
da. No ha habido cambios en los 
primeros puestos, ya que los lí
deres de los dos grupos no fal la- 
ron en sus respectivos encuen
tros.

Estos fueron los resultados en 
el grupo A: EMF Fuensalida C, 
3 - EF Olías del Rey A, 1 ; Ayun
tamiento de Villaseca B, Ó - EMF 
FuensalidaB, 5;EMFNoblejas, 
0 - Mocejón, 3; Torrijos A, 5 - 
EF Gálvez, 2. Como se ve, el 
actual líder, la EMF Fuensalida 
C, ganó no con comodidad a la 
EFOlías del Rey "A" por 3-1,1o 
que le permite seguir al frente 
de esta clasificación:

1°, EMF Fuensalida C, 24 
puntos; 2°, EMF Puebla B, 22; 
3°, Mocejón, 19;4°, Torrijos A, 
19; 5°, EMF Fuensalida B, 14; 
6^ EMF Noblejas, 13, 7°, EF 
Gálvez, 13;8^ EF Olías del Rey 
A, 6; 9°, Ayuntamiento de 
Villaseca B, 6.

Así fue la jornada en el gru
po B: EMF Puebla A, 3 - PDM 
Añover de Tajo,3;Ayuntamiento 
de Argés, 0 - Torrijos B, 8; des
cansó la EMF Fuensalida "A"; 
Ayuntamiento de Villaseca "A", 
1 - AD Marquesa de Man
zanedo, 2; EF Olías del Rey B, 
0 - Ayuntamiento de Recas, 5.

Clasificación: 1®, Torrijos B, 
26 puntos; 2°, EMF Fuensalida 
A, 22; 3°, Ayuntamiento de

El GD Soliss potencia su apoyo 
a la Peña Ciclista Bargas

La Tribuna

La Peña Ciclista Bargas 
Seguros Soliss ha sido la gran 
beneficiada de que el Grupo 
Deportivo de la citada firma de 
seguros hay a decidido esta tem
porada no proseguir con el equi- 
pojúniorde ciclismo, que con tanto 
desahogo dominaba el circuito 
regional en su categoría.

Tal decisión ha motivado que 
el Grupo Deportivo haya poten
ciado su apoyo a dicha peña ci
clista, el cual se remonta ya a 
cuatro años y se aplica en las 
categorías alevín, infantil, cade
te y promesas.

Parece contradictorio que un 
conjunto líder del ciclismo regio- 
nal durante nueve años "se reti- 
^c', aunque temporalmente. 
Miguel Muñoz, responsable de 
prensa del Grupo Deportivo, lo

-"^’-r-.. 
S^tilfeE'

Í

El Ayuntamiento de Villaseca A comanda ''por abajo" la tabla en el grupo B. L. S.

Recas, 18; 4°, EMF Puebla A, 
17;5®, PDM Añover de Tajo, 16; 
6®, AD Marquesa de Manzanedo, 
12; 7°, EF Olías del Rey B, 10; 
8®, Ayuntamiento de Argés, 9; 
9®, Ayuntamiento de Villaseca 
"A",7,

Los máximos goleadores 
después de jugarse las siete pri
meras jornadas son: 1®, Daniel 
Gallego (EMF Puebla B), 20 
goles; 2®, Alvaro Ferrero (EMF

explica así: "Nuestra política 
consistía en formar siempre el 
plantel con ciclistas de Castilla - 
La Mancha. A lo sumo debía
mos recurrir a uno o dos depor
tistas cómo máximo de fuera".

Mantener el prestigio

"Pero -continúa- en la última 
campaña sólo seis o siete ciclis
tas eran de la región, el resto de 
fuera, con lo que, a tenor de un 
informe realizado por nuestro 
director deportivo, Angel de las 
Heras, preferimos esperar a la 
temporada venidera a ver si 
podemos mantener el prestigio 
con un grupo de aquí, ya que 
siempre ha sido de Castilla - La 
Mancha".

La temporada comienza el 
próximo mes de marzo y acaba
rá en septiembre.

Noblejas), 16;3°,Manuel López 
(Torrijos B), 14; 4®, Alejandro 
Alvarez (Torrijos B), 13;5®,Javier 
Díaz (EMF Puebla B), 12; 6®, 
Javier Torres (Torrijos B), 9;7®, 
Samuel Moreno (Torrijos B), 9.

La octava jomada tendráestos. 
encuentros en el grupo A: 
Mocejón - Torrijos A; Ayunta
miento de Villaseca B - EMF 
Fuensalida C; EMF Noblejas - 
EMF Puebla B ; EF Olías del Rey

i

La competición empieza en marzo y acaba en septiembre. S.S.

A - Escuela de fútbol de Gálvez; 
descansará la EMF Fuensalida 
B.

Por lo que respecta al grupo 
B: Ayuntamiento de Recas - 
PDM Añover de Tajo; AD 
Marquesa de Manzanedo - EF 
Olías del Rey B; Ayuntamiento 
de Argés - EMF Puebla A; 
Ayuntamiento de Villaseca A - 
EMF Fuensalida A; descansará 
el Torrijos B.

La toledana 
Cheraka es la 
mejor en el 
ránking cadete 
de cross

Efe

La toledana de origen ma
rroquí, Sanae Cheraka, y el 
alcazareño Carlos Rivas han 
demostrado, cuando se llega al 
ecuador de la temporada, que 
son los más fuertes en el cross 
cadete regional, aunque en el 
caso de Rivas, está muy iguala
do con los toledanos Carlos 
González y Víctor Alvarez.

En categoría femenina, las 
que mandan, al menos de mo
mento, son las atletas de primer 
año, ya que entre las primeras 
sólo aparece, como atleta de 
segundo año, la conquense 
Azucena de la Iglesia, que el año 
pasado era la mejor de la cate
goría.

En la masculina, por contra, 
los que mandan son los atletas 
de segundo año, aunque entre 
ellos no aparece el albaceteño 
José A. Sarriá, que no ha com
pletado las pruebas mínimas para 
puntuar, lo que parece presa
giar que este puede ser un buen 
año para esta categoría en los 
nacionales.

La presencia de las toleda
nas Cheraka y Tania Ruiz, las 
albaceteñas Sara García y Ele
na Salom y la ciudarrealeña 
Isabel María Calero garantizan 
un buen nivel por dos tempora
das, proporcionando una espe
ranza de futuro que el atletismo 
femenino regional está necesi
tando.

La novedad en la categoría 
masculina es la presencia del 
fuensalidano Víctor Alvarez y 
el albaceteño David García, que 
ya el año pasado despuntaban, 
pero sin llegar a ser, como aho
ra, asiduos en los primeros pues
tos, con lo que a poco que "des
pierten" los guadalajareños, que 
por algo fueron campeones de 
España infantiles, se completará 
un bloque muy competitivo para 
los nacionales.

Ranking Cadete Femeni
no: 1. Sanae Cheraka (CCM- 
CAT), 10,00; 2. Azucena de la 
Iglesia, 8,66; 3. Sara I. García 
(Liebre), 7,66; 4. Elena Salom 
(Albacete-CCM), 7,50;5. Tania 
Ruiz (CCM-CAT), 7,50; 6. 
Mercedes Garrido (CÁ Man
che.), 6,33; 7. Isabel María 
Calero (Albacete), 6,00;8. Laura 
Muñoz (CCM-CAT), 4,00; 9. 
Natalia de Pablos (ADAT), 3,66; 
10. María Cotillas (C. Colgadas), 
3,00.

Las pruebas que han servi
do para puntuar han sido las de 
Quintanar, Toledo, Sonseca y 
Novés.

Ránking Cadete Mascu
lino: 1. Carlos Rivas (C.A. Al
cázar), 9,50; 2. Víctor E. Alvarez 
(CCM-CAT), 9,50; 3. Carlos 
A. González (CCM-CAT), 9,50; 
4.Javier Arnelas (CCM-CAT), 
7,00;5. David García (Albacete- 
CCM), 6,00;6.LuisM. Gutiérrez 
(Creyca), 5,50 7. Pablo 
Llorente (U.Guadalaj), 5,00;8. 
Eugenio Molina (Liebre), 4,66.

Pruebas para hacer el 
ránking: Quintanar, Toledo, 
Sonseca y Novés.
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a
David Martín, de 26 años, juega 
de media punta y cumplía su tercera 
temporada en el Fenol tras su paso por 
los equipos del Valladolid y Numancia

Eliusador procede del Ferrol donde sólo ha disputado dos encuentros

El delantero David Martín es
el primer reftierzo del Talavera
Elprimerfichaje del merca
do de diciembre no se ha 
hecho esperar más, ya que, 
mañana, se incorporará el 
media punta, David Martín, 
jugador formado en la can
tera del Valladolid que des
taca por su inteligencia den
tro del terreno de Juego, aun
que sólo ha Jugado un parti
do de Liga y otro de Copa 
con el Ferrol.

Pau BARROSO

David Martín, media punta de 
26 años y 1.74 de estatura, es el 
primer refuerzo del Talavera 
dentro del mercado de diciem
bre, aunque todavía resta por 
firmar el finiquito con su actual 
club, el Ferrol de Segunda Divi
sión A, para su incorporación a 
la entidad blanquiazul que esta
ría prevista para mañana.

Además, el club gallego de
sea repescarle al final de la pre
sente temporada en contraposi
ción con el pensamiento del ju
gador "mi intención es desligar
me del equipo y centrarme en el 
Talavera " con el que firmaría 
por. lo que resta de campaña y 
otra más en caso de ascenso a 
Segunda A.

El jugador, que ha contado 
con el visto bueno del técnico y 
entra dentro de las previsiones 
económicas del club, se ha for
mado en la cantera del Vallado- 
lid con el que llegó a jugar un par
tido en Primera División frente 
al Athletic de Bilbao, después mi- 
litó dos temporadas en el

PENAJavier Rosado.

P.B.

re*

DIARIO DE FERROLDavid Martín viene avalado por su inteligencia y visión de juego.

Numancia, una en Segunda B y 
otra en Segunda A tras conse
guir el ascenso de categoría.

Después fichó por el Racing 
de Ferrol en el que ha estado, 
con ésta, tres temporadas, dis
putando dos partidos, uno de Liga 
frente al Compostela con 45 
minutos y otro de Copa ante el 
Leganés con 61 minutos "si an
tes no entraba en los planes del 
técnico ahora sería más dificil al 
haber fichado a otros tres juga
dores".

En el Valladolid coincidió con 
Carlos Flores, David Pérez y 
David Gómez; y en el Ferrol con 
Aitor Santos, algo que ha influi
do directamente en su incorpo
ración al equipo que dirige Fran
cisco Parreño "del Talavera 
conozco lo que me cuentan los 
jugadores con los que estuve en 
el Valladolid, aunque sé que se 
trata de un equipo que lucha siem
pre por estar arriba en la tabla".

Martín se caracteriza por su 
inteligencia dentro del terreno de 

juego buscando la opción más 
clara de medio campo para an-i
ba aunque el prefiera no califi
carse "prefiero que la gente juz
gue mi juego antes de definirme 
yo mismo".

A este fichaje podría sumar
se en un plazo muy corto otro 
procedente de un equipo de Se
gunda B, con la función de orga
nizador en el centro de campo, 
que estaría a la espera de la carta 
de libertad del club en el que 
milita.

Javier Rosado: 
"Era importante 
puntuar ante un 
rival directo para 
evitar el descenso"

El técnico del Torpedo 66, 
Javier Rosado, asegura que el 
resultado obtenido frente al 
Campillo fue muy positivo "era 
importante puntuar ante un ri
val directo porque hay quince 
equipos que luchan por jugar la 
liguilla y cinco, dónde estamos 
nosotros, que queremos evitar 
las tres plazas de descenso o 
cuatro en función del Conquense 
y su situación en Segunda B"-

Además, el resultado si cabe 
tiene más valor teniendo en cuenta 
el estado de la plantilla "afron
tábamos el partido en malas 
condiciones entre sanciones y 
bajas por enfermedad, destacan
do aBemal que aguantó con gripe 
los noventa minutos".

Rosado lamenta que el club 
no se haya podido reforzar soy 
consciente de las posibilidades 
del club mientras Socuéllamos, 
Manzanares y Campillo han 
hecho fichajes de cara a los 
partidos de vuelta".

El Poseidon ganó en Zamora
su primer partido de waterpolo

P.B.

El club de waterpolo Poseidón 
Talavera logró la primera victo
ria de su corta historia en el I 
Trofeo Nacional Ciudad de 
Zamora, precisamente ante el 
anfitrión del torneo al que ven
cieron en la primera semifinal por 
un contundente 14-5, con unos 
parciales claros de 4-0, 4-1, 3-2 
y 3-2, siendo los anotadores; Ig
nacio Martín y David Fernández 
con 4 goles; Cesar Martín con 

dos; y con uno, Miguel Jiménez, 
Rodrigo Pinero, Ernesto 
Rodríguez y Jorge Cepeda.

En la segunda semifinal. 
Burgos se impuso por 8 a 6 a 
Vitoria, disputando la final por la 
tarde en la que los talaveranos 
acusaron el esfuerzo matinal al 
acudir con once jugadores al tor
neo mientras que Burgos desplazó 
a diecisiete.

La final que concluyó con un 
15 a 4 favorable a Burgos se 
decantó en el segundo tiempo con

unos parciales totales de 1-1, 5- 
0,6-1 y 3-2, logrando Pinero los 
cuatro goles del Poseidón.

Sin embargo, la experiencia la 
califican de positivaparaun equipo 
que está compitiendo en una liga 
madrileña fuerte y que no cuen
ta con entrenador, circunstancia 
que se notó en Zamora dónde 
hubo algo de descontrol a labora 
de realizar los cambios.

Los talaveranos acudieron a 
esta primera edición a través de 
la Federación Madrileña. PESA

El club talaverano perdió en la final frente a Burgos.

C.D.2022
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BARES - CAFETERIAS
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S [SCORPIONS]

C/. Matias Moreno, 10
Teléf. 925/212556

CAFE BARTRMÑO
Cardenal Tavera

¿Teléf 92525 40 33

TÁPICQ
Cí/. Oslo, I O
-Teléf- 925/214529^

CLINICAS HOTELES

NUEVAORLEANS
Avda. Barber, 8 

¿Teléf. 925/216961^

Mfifi
Rda, Buenavista, 23 

Jeléf, 925 25 56 48^

CLINICA DENTAL
DRA. M. AGUILAR

Donantes de Sangre, 1 - 1° B 
^Teléf. 925/256790

DOMENICO
Cerro del Emperador, s/n 
.Teléf. 925/280101 .

^ABOREp
Trav. Estación de Autobuses. 1

Teléf. 925/227869

LATINA
Plaza de Cuba, 4

Teléfs. 925/227208 -256451

iGÜERra
Trav. Maestro Espaderos, s/n

¿Teléf. 925 25 41 18^

MESONCASA»
C/ Brive, 4 - Toledo
Teléf. 925 22 32 87

CAFE -BAR

SIRIS
Gran Terraza de Varano 

Cocino Casera 
Pza de Barrio Nueva 2 
Tmiv opñ m

¿Teléf. 609 03 85 69,

Cafetería ALVIOS
(MINIGOLF)

Avda. Sta. Bárbara, 28 
^Teléf. 925 211032

RESTAURANTES

[LA ABADIA]
PI. San Nicolás, 3 

¿Teléf. 925/251140^

[ELCHULETERO
Ctra. Avila, Km. 3,500

, Teléf. 925/210062 ,

MEDRÁp
C/. Nuncio Vijo, 1

^Teléf. 925/224244^

ELlíAB
Av. Reconquista, 10

MH
Trvía. Descalzos, 1
Teléf. 925/25016-4, ^, .........     _.ip...ri.i-.ii.--‘^

bJARAfOILO
C/. Río Estenilla, 19

LTeléf. 925/240824 J

S^cEftaurante

CENTRO DE DIAGNOSTICO

RECOLETAS
Av. de Auropa, 8 

Teléf. 925/252131

HOTELBEATRIZ
Ctra. Avila, Km. 2,750
Teléf. 925/222211

CIRUGIA DELPIE
Huérfanos Cristinos, 1 
,Teléf. 925/253945 .

Ctra. del Valle, 1 5 
Teléf. 925/285125

RESIDENCIAS 3“ VARIOS

ÍMONTEALEGRE]
C/. Toledo, 4 Urb. Las Nieves 

NAMBROCA
^Teléf. 925/278866

fCENTRO RESIDENC1AI?I
TOLEDO

Cira. Madrid-Toledo, Km. 64/00

Teléf. 925/222230^

LaTrihuna

W

t!>afaern:a <!^ótíra
C/ iBnXpaé» »« ^b*h(8Mtbi. 10

SrL: «25 » 
49003 MIAO

-*«*«5*'*

de Toledo

HH
Av. Boladiez, 25
Teléf. 925/234114

rGRUPO RUIZ¿

UNAUTO
C/.Jarama, s/n 
POLIGONO INDUSTRIAL

1 Teléf. 925/232210 J

HeSOIli
Paseo de la Rosa, 32

45006 TOLEDO
Telf.: 925 226 660

V Móvil; 667 750 939

1



58 Miércoles f 10 de enero de 2001 VENTANA ABIERTA La Tribuna

LA RUTA DE LOS CASTILLOS QUE ME 
VIERON CRECER (II)

Tfnos: 670 91 37 72/74/80

Siguiendo con la ruta iniciada 
la semana pasada, el castillo al 
que nos referíamos en el térmi
no del artículo pertenece a los pri
meros tiempos de la Reconquis
ta y debió ser construido por los 
caballeros sanjuanistas en la se
gunda mitad del s. XII o princi
pios del XIII, sobre una defensa 
romana transformada en época 
visigoda; su carácter es muy aus
tero, carente de adornos. Próxi
ma a la torre sur del castillo está 
la capilla de la Virgen Blanca, del 
s. XIII, patrona de Consuegra. 
Desde esta altura observamos el 
pueblo, dividido en dos por el río 
Amarguillo. Recordaros que el úl
timo fin de semana de octubre se 
celebran las Fiestas de la Rosa 
del Azafrán, con concursos de 
monda de la flor que "nace al salir 
el sol y muere al caer la tarde"-.

Por la CM-4116, pasando por 
la citada presa romana, nos diri
gimos aURDA, población don
de podremos visitar el museo del 
fallecido artista Guerrero Malagón 
y a donde yo me dirijo, como os 
comentaba al principio, sobre todo 
en estas fechas pasadas 27, 28 y 
29 fiestas del Santísimo Cristo de 
la Vera Cruz, que ya se quedan 
atrás.

A 8 km. se encuentra el cru
ce de la N-401, rodeado de fin
cas de reses bravas; a pocos 
metros del cruce, a la derecha, 
en dirección a Los Yébenes, en 
una de estas fincas, podemos ver 
el Castillo de Guadalerzas. En el 
desfiladero se encuentran los 
restos de dos castillos. Uno de 
ellos musulmán, que sirvió de 
defensa de este paso desde tie
rras toledanas a Andalucía, el otro, 
cristiano que conserva casi intacto 
todo su almenaje.

A 17 km. del castillo se en
cuentra la villa de LOS

Por Angel Vidal Rabadán Crespo.

COMO OTRO 
CUALQUIERA
El tiempo pasa 
inútilmente.
Hay bombas 
cayendo tan próximas 
que lo demuestran.

YEBENES, importante centro 
cinegético. Su fundación se re
monta a los tiempos del empera
dor Trajano. En ella no encon
tramos castillo pero si dos igle
sias del s. XVI, una renacentista 
dedicada a Santa María y otra a 
San Juan Bautista, góticade tran
sición, con una magnífica torre 
mudéjar y otros edificios como 
el Palacio de la Encomienda de 
San Juan, barroco del s. XVII; la 
ermita de San Blas y algunas ca
sonas. En la sierra de Los Yébenes 
existe un abrigo con pinturas ru
pestres del tipo esquemático si
milar al de la Sierra del Castillo 
en Mora. Desde lo alto de la sie
rra podremos divisar una de las 
más espectaculares panorámicas 
de toda la zona.

Proseguiremos camino hacia 
ORGAZ, importante villa agrí

cola y ganadera situada en una 
llanura. Su fundación es muy an
tigua, tras la conquista cristiana 
su primer señor fue el Cid Cam
peador, siendo villa natal de su 
esposa doña Ximena. Su casti
llo, construido en el s. XII y 
remodelado en los ss. XIV-XV, 
está bien conservado. En las 
guerras de las Comunidades fue 
incendiado por las tropas del 
Emperador pues en él se refu
giaron los vecinos partidarios de 
los comuneros.

Nos dirigiremos a Sonseca 
pero en lugar de hacerlo por la 
N-401, tomaremos una provincial 
que se dirige a ARISGOTAS 
donde podremos observar un gran 
número de restos visigodos.

Pasaremos por 
CASALGORDO donde podre
mos ver la iglesia parroquial, del

s. XV,. Próxima al camino, lle
gando a Sonseca, encontramos 
la llamada torre Tolanca que son 
los restos de una atalaya, y lle
gamos a SONSECA, población 
que cuenta con una importante 
industria del mueble y famosa por 
la exquisitez de sus dulces y 
mazapanes, su fundación se data 
a comienzos del s. XI.

Yano quedan por aquí casti
llos que divisar, ni en Sonseca ni 
en Ajofrín, ultima localidad que 
dejamos atrás de pasada retor
nando hacia la capital, después 
de una bello recorrido por la his
toria. Piedra sobre piedra que 
perdura y nos contempla.

Esperamos que la disfrutéis y 
que la hagáis vuestra.

Inútilmente 
escriben 
esos poetas 
de extensa 
producción, 
sin tiempo para vivir 
lo suficiente 
y luego recordarlo.

Aunque yo no sé 
si esto es verdad. 
Qué es el tiempo. 
Qué lo inútil.
Qué la poesía.

Quién soy yo 
para hablar de estas cosas 
si no un simple hombre 
como otro cualquiera 
que mira, huele, 
respira y se estremece 
con frecuencia 
inútilmente.

JESÚS MAROTO

angelvidal@navegalia.com

OPINION
Justo a comienzos del nuevo 

siglo algunos pretenden demos
tramos que en esta sociedad no 
somos todos iguales. Hemos leí
do en la prensa que el martes, día 
de descanso en el que cierra la ex
posición Carolus para el común de 
los mortales, un selecto grupo de 
privilegiados ha realizado una "vi
sita privada". El motivo de reali
zaría el día de descanso es, por lo 
visto, por "medidas de seguridad". 
Se trata de lo más granado de la 
"Grandeza de España", más de un 
centenar de duques, condes y re
presentantes de la alta nobleza.

Ante esta situación, que para 
algunos puede parecer normal, a 
IU que no le resulta así, le asaltan 
varias preguntas: ¿qué caracterís
ticas especiales tienen estos ciu
dadanos sobre el resto para tener 
el privilegio de una visita priva
da?, ¿a quién o a quiénes creen 
que representan?, ¿qué amenazas 
les acechan para merecer un trato 
de favor por "medidas de seguri
dad"?

Desde IU nos aventuramos a 
lanzar algunas respuestas, tal vez 
las que otros se callan por ver-

LA VISITA DE LA NOBLEZA A "CAROLUS

güenza. El privilegio para disfrutar 
de una visita privada a la exposi
ción Carolus tan sólo puede prove
nir de las más rancias e ignominio
sas prebendas que esa clase ha im
puesto durante siglos. Actualmen
te, y con el texto de la Constitución 
en la mano, estos hechos resultan 
absolutamente anacrónicos e in
admisibles. No hay nada que justi
fique que doscientos ciudadanos 
reciban un trato de favor sobre to
dos aquellos que soportan resig
nadamente en la cola para poder sa
car una entrada, y en algunas oca
siones, tras esa espera se quedan 
sin poder entrar en el Museo de 
Santa Cruz.

No representan a nadie, tan 
sólo a ellos mismos y a lo peor de 
nuestra historia, tan plagada de de
rechos para los nobles en detrimen
to del resto, y que parece no están 
dispuestos a perder tan vergonzo
sas prerrogativas, a pesar de su ma
nifiesta inconstitucionalidad.

Y sobre las "medidas de seguri- 
dad" a las que se hace referencia 

tan sólo se nos ocurre una, la de 
evitar las airadas protestas que reci
birían, por parte de los pacientes ciu
dadanos que esperan llegue su tur
no para entrar, cuando vean que 
doscientas personas, que no tienen 
otro mérito que el haber nacido en 
alta cuna por derecho divino" pa

san sin más.
La Sociedad Estatal para el V 

Centenario de Carlos V y Felipe II, 
justo es reconocerle el éxito de la 
exposición Carolus, debería haber- 
se cuestionado si entre sus cometi
dos también estaba el mantenimien- 
to inconstitucional de los privilegios 
de la "Grandeza de España". Máxi
me cuando rechaza la decisión del 
Pleno Municipal de Toledo (votada 
por IU y PSOE) en la que se pedía 
que los martes que restaban hasta 
la clausura de la exposición se dedi
caran para que ésta pudiera ser visi
tada por los toledanos y toledanas 
que no han podido, por el motivo 
que fuere, entrar.

Esperemos que la Sociedad Es- 
tatal no justifique esta visita priva

da alegando que algún noble ha ce
dido una determinada obra para la 
exposición, ya que entonces tendría
mos que recordarle que la mayoría 
del patrimonio que la "Grandeza de 
España" posee lo han conseguido 
explotando, históricamente, al pue
blo español con derechos y privile
gios divinos que lo situaban por 
encima de éste, como ahora a princi
pios del tercer milenio intentan vol
ver a recuperar.

Igualmente, deseamos que nin
gún representante, político o insti
tucional, ya sea municipal o auto
nómico, legitime tan lamentable 
acontecimiento, llevando a cabo un 
besamanos a tan "insignes españo
les".

Desde Izquierda Unida hacemos 
un llamamiento al PSOE para que, 
en coherencia con la moción presen
tada y aprobada en el Pleno del 
Ayuntamiento de Toledo, manifies
te su postura ante este desprecio 
hacia la ciudadanía.

MARMOLINA 
Secretaria de Comunicación

lU-Tdedo

- Clases de inglés. Profesora 
inglesa. 30 años de experiencia 
en España. Niños y adultos. Todos 
los niveles. Tfno: 925 22 15 38.

- Se necesita cocinera par^ 
Bar-Restaurante en Toledo- 
Tfno: 925 25 7171,

- Se precisa ingeniero técni
co para encargado de 1^^^®!.? 
producción. Tfno: 925 55 36 ¿j-

- Frigorífico 320 litros ^ 
congelador independiente. 15.000 
pesetas. Tfno: 925 23 11 90-

- Calderade gasoil indiyiduah 
poco uso; fregadero serninuev 
2 senos con grifo inox^todo^^

PUEDE REMITIR SUS 
ANUNCIOS A LA_

TRIBUNA DE TOUEW 
C/DONANTES DE

"SANGRE 1.31AU^

M.C.D.2022
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Gobierno de La Puebla de 
Montalbán todavía no tiene 
elaborado ni el anteproyecto de 
los presupuestos para el 2001

§

C« ron
Tanto las dos mociones como las 35presuntas que presentaron fueron rechazadas

PP: "El PSOE de La Puebla se
Ilieva a damos mformación''
El Grupo Popular vuelve a 
criticar la falta de informa
ción que reciben del Equipo 
de Gobierno en el Ayunta
miento de La Puebla de 
Montalbán. Una muestra 
clara de ello es el Pleno que 
se celebró el pasado lunes 
en el consistorio, donde el 
PP realizó 35 preguntas y 
ninguna de ellas les fueron 
respondidas.

Rosa DE LA PEÑA

"¿Por qué el Ayuntamiento 
de La Puebla de Montalbán no 
emplea el montante global de lo 
que ingresa de las diferentes 
administraciones, que se espe
cifican en las partidas presupues
tarias, con fines concretos? ¿Por 
qué*sobra? Y ¿por qué esta di
ferencia la minoran para com
pensar otras partidas deficitarias, 
si el importe de la subvención 
viene destinada a la ejecución de 
proyectos como la educación de 
adultos, planes de formación y 
empleo, o fondos regionales de 
cooperación local?". Estas son 
varias de las cuestiones que plan
teó el PP en las dos mociones 
que presentó el pasado lunes 
en Pleno, todas rechazadas por 
el Equipo de Gobierno, dirigido 
por el socialista Juan José García.

Entre los puntos del Orden del 
I^ía, se trataron nueve resolucio
nes de presidencia, es decir, de
cretos de alcaldía, entre las que 
destacaron la aprobación de los 
gastos, superiores a 12 millones 
de pesetas, del colector de aguas

Madridejos aprobará 650 
millones de presupuesto 
para el año 2001

R.D.P.

El alcalde de Madridejos, 
Riguel Organero, ha manifesta
do que el próximo día 18 del pre
sente aprobarán los presupues
tas municipales para el 2001 que 
Ascienden a 650 millones de pe
setas.

Organero apuntó que esta 
Cantidad la emplearán para de- 
Arrollar importantes proyectos 
d el municipio como la piscina 
empica y la segunda fase del 

Pt^tigono industrial.

l;i

El lunes se celebró un Pleno en el Ayuntamiento de La Puebla. M.SOTO

pluviales, así como su tramita
ción con el objeto de clarificar 
la subvención que procedía de 
Obras Públicas para esta obra. 
Asimismo, expusieron la trami
tación de las ayudas -cerca de 
siete millones- para el Museo de 
la Celestina; la subvención, que 
asciende a más de ocho millo
nes, para las obras y reforma 
del colegio "Femandode Rojas" 
concedida por la Consejería de 
Administraciones Públicas, así 
como las ayudas al servicio de

Las obras de la piscina olím
pica, que asciendenamás de 100 
millones de pesetas, de los cua
les la Junta aporta 80 millones y 
la Diputación 30,comenzaron el 
pasado año y según el alcalde, 
"esperamos los vecinos de 
Madridejos puedan disfrutar de 
ella este verano". Asimismo, 
Organero señaló que "la II fase 
del polígono, que se ejecutará 
sobre 40.000 metros cuadrados 
y que costará más de 80 millo
nes, es una ampliación de la 
primera, que ya está cubierta".

ayuda a domicilio. Según el PP 
deLaPuebla, "el alcalde resuelve 
todos estos decretos aprobando 
en el Pleno las facturas, impor
te y concepto de las ayudas, sin 
antes haber tenido opción a 
revisar el contenido de las fac
turas reflejadas en la memoria 
económica".

Tanto l^s dos mociones como 
las 35 preguntas, que presentó 
el PP en Pleno, fueron rechaza
das por el Equipo de Gobierno 
sin ninguna explicación, según el

PANORAMA

50 millones de pérdidas en Yeles
Se acuerdan cuando infor

mábamos que el Ayuntamien
to deValmojado era el respon
sable del derrumbamiento de 
la torre de la iglesia, pues bien, 
el partido socialista vuelve a 
reiterar su culpabilidad.

José Carlos Fernández, 
alcalde de Santa Cruz de 
Retamar dice que las obras de 
acondicionamiento de la trave
sía del municipio estarán fina
lizadas la próxima semana, 
solamente falta la construcción 
de una rotonda y la señaliza
ción horizontal.

Y siguiendo con obras, el 
delegado de Obras Públicas,

Grupo Popular de laPuebla. "En 
primer lugar solicitamos informa- 
ción en relación a qué 
infraestructuras y bienes natu
rales se habían llevado acabo por 
valor de más de 16 millones, 
además de, qué edificios y otras 
construcción se habían realiza
do con un importe superioraocho 
millones de pesetas". Asimismo 
el PP solicitó que les explicaran 
cuáles habían sido los gastos e 
ingresos de las partidas presu
puestarias 42003,45502, 45504, 
42001, relativas al Fondo Regio
nal de Cooperación Local, 
INEM, Planes de Formación y 
Empleo, así como Educación de 
Adultos, respectivamente.

Sin explicación al respecto

Según el PP, el portavoz y 
concejal delegado de Hacienda, 
Justino Juárez, dio por contesta
das las dos primeras mociones 
porque ya se debatieron el día uno 
de diciembre, aunque en el acta 
de ese día no aparece.

En el apartado de ruegos y 
preguntas, el PP presenta 35 en 
relación al V Centenario de la 
Celestina y ninguna de ellas tuvo 
respuesta. "Juárez contestó que 
no tenía que dar explicaciones al 
respecto porque como es una 
asociación cultural cada uno es 
libre de hacerlo que quiera", apun
tó la portavoz del PP en el Ayun
tamiento de La Puebla, María 
Carmen Ramos.

Por otra parte, el PP aseguró 
que el Equipo de Gobierno de La 
Puebla de Montalbán todavía no 
tiene elaborado ni el anteproyecto 
de los presupuestos para el 2001.

Julio Rodríguez, ha anuncia
do que la circunvalación que 
tanta falta le hace a 
Mocejón, según su alcalde
sa, estará contemplada en los 
presupuestos de este año y 
que toda seguridad las obras 
se licitarán antes del vera
no.

El Ayuntamiento de 
Yeles estima en 50 millo
nes de pesetas las pérdidas 
ocasionadas por las inunda
ciones, en sesenta viviendas, 
hace dos semanas.

ALICIA MUÑOZ
panorali@yahoo.com

Jesús Esteban. R.P.Z.

El carneo de Golf 
de Novés espera 
el visto bueno de 
la delegación de 
Sanidad

R.D.P.

El Ayuntamiento de Novés 
aprobará en la próxima comisión 
de Gobierno, que se celebrará 
en febrero, el Plan de Actua
ción Urbanizadora que FAIMA- 
SA prevé realizar sobre 500.000 
metros cuadrados de terreno, así 
como una zona deportiva, con
cretamente un campo de golf.

Después de que FAIMASA 
tuviera que modificare! proyecto 
por un error de planimetría, el 
consistorio remitió a la Confe
deración Hidrográfica de Tajo 
(CHT), Consejería de Cultura, 
Ágricultura y Diputación Provin
cial de Toledo, los informes re
lativos para que dieran el visto 
bueno al PAU. Según el alcalde 
de Novés, Jesús Esteban, "sólo 
nos falta el 'sí' de la Consejería 
de Cultura. Cuando los reciba
mos, celebraremos una Comisión 
de Gobierno inicial y enviaremos 
a Obras Públicas los cuatro in
formes válidos. Con la notifica
ción final de la citada Consejería 
realizaremos la Comisión de Go
bierno definitiva".

Asimismo, Esteban manifestó 
que paralelamente se está tra
mitando el proyecto de campo 
de golf, aunque esperamos que 
la comisión de Saneamiento de 
la Consejería de Sanidad, presi
dida por su delegada, María Je
sús Abarca y 20 vocales, dé el 
visto bueno.

Sobre los 500.000 metros de 
terreno se utilizarán algo más de 
123.000 metros cuadrados, de 
los cuales más de 20.000 me
tros de suelo dotacional se uti
lizarán para equipamiento de
portivo, además de zonaresiden- 
cial de 251.000 metros cuadra
dos, con 418 parcelas de 500 
metros cuadrados. Destinará 
17.000 metros cuadrados a uso 
comercial privado, 4.000 a apar
camiento, 6.000 para dotación 
pública de uso escolar, 53.300 
para zona verde, 56.000 para 
viarios y más de 23.000 se con
templan como aprovechamien
to tipo.
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Se trata de una valiosa pieza del siglo XVIII que tema deficiencias en la estructura

La Diputación restaura el retablo
de la iglesia de Guadamur

La Tribuna

La Diputación de Toledo, a 
través del Área de Educación y 
Cultura que dirige la diputada 
María del Carmen Goicoechea, 
ha coordinado los trabajos de res
tauración del retablo de la Vir
gen de la Soledad de la Iglesia 
Parroquial de Guadamur, que se 
encontrabaen un estado bastante 
deteriorado después de que no 
se hubiera sometido a ninguna 
intervención durante los últimos 
años. La restauración, que ha 
llevado a cabo la lnstitución Pro
vincial, se ha centrado en la re
cuperación del policromado y 
dorado que presentaba la pieza, 
y en la consolidación de las es
tructuras y el refuerzo de los 
anclajes.

El Servicio de Restauración 
de la Diputación de Toledo, va a 
concluir en los próximos días la 
restauración integral del Reta
blo. La Diputación ha actuado 
sobre este Retablo barroco, que 
data del siglo XVIII, incidiendo 
sobre todo en los anclajes y el 
refuerzo de las piezas que suje
taban la estructura global del 
Retablo.

La intervención en la pieza se 
ha realizado a raíz de una entre
vista que mantuvieron el Presi
dente de la Diputación, Miguel 
Angel Ruiz-Ayúcar Alonso, y la 
Hermana Mayor de la Cofradía 
de la Soledad, Paz Escribano.

El Retablo presentaba unas 
deficiencias bastante serias en 
su estructura, ya que se había

El servicio de Restauración de la Diputación ha procedido a un tratamiento de protección antixilófagos.

elaborado con varios trozos de 
anteriores retablos que procedían 
de distintos lugares de la Provin
cia. El Servicio de Restauración 
ha incidido en este aspecto, y ha 
procedido a un tratamiento de 
protección antixilófagos que ha 
consistido en la aplicación de un 
producto fungicida lo que evita
rá en el futuro el ataque de estos 
insectos tan dañinos para las 
obras de arte.

Se trata de una pieza bastan

te grande, de 3,5 metros de altu
ra por casi 3 metros de ancha, 
con un cuerpo central en el que 
se sitúa una hornacina con la 
imagen de la Virgen de la Sole
dad, advocación central del Re
tablo, y dos cuerpos laterales que 
son extensiones con paneles en 
el fondo profusamente decora
dos. Durante la restauración, se 
ha optado por mantener al máxi
mo el aspecto original de la obra, 
embelleciendo los motivos deco- 

ralivos de los que dispone, y que 
son en su mayoría, motivos ve
getales, volutas, y adornos pro
cedentes de varios estilos. Asi
mismo, aparecen varias cabezas 
de ángel aladas.

La restauración ha durado 
aproximadamente cuatro meses. 
Y el trabajo se podrá observar 
en todo su esplendor dentro de 
unos días, cuando el Servicio de 
Restauración de la Institución 
concluya su labor.

La APET 
fomentará el uso 
para el 2001 de 
las energías 
renovables

La Tribuna

La Agencia Provincial de la 
Energía, dependiente de la Di
putación de Toledo, desarro
llará durante el 2001 una serie 
de acciones para fomentar el uso 
de energías renovables "respe
tuosas con el medioambiente" 
entre la ciudadanía y las institu
ciones.

Según informó ayer la Cor
poración provincial, entre las 
medidas que llevará a cabo la 
Agencia de la Energía estarán 
la creación de una ventanilla de 
información y una página de 
Internet para asesorar a los 
consumidores sobre el ahorro 
energético.

Además, se realizará un 
estudio sobre el gasto energéti
co de los centros dependientes 
de la Diputación de Toledo para 
reducir la energía consumida y 
fomentar otras alternativas 
renovables que sean respetuo
sas con el medioambiente.

Aparte de este estudio, la 
Agencia provincial emprende
rá unacampaña de cuantificación 
de aceites fritos de casas par
ticulares y del sector de la res
tauración, un elemento "muy 
contaminante" y que "sería ne
cesario que los consumidores se 
acostumbraran a depositarlo en 
Plantas Especializadas".

Porúltimo se desarrollará un 
inventariodel potencia] biomásico 
de Toledo en residuos foresta
les, agrícolas, ganaderos, de 
industrias agroalimentarias, só
lidos urbanos y de aguas para 
analizar la creación de plantas 
de biomasa destinadas a la pro
ducción de energía térmica o 
eléctrica.

Los alumnos de los Colemos Públicos de
Tornjos tendrán clases extraescolares gratuitas

Rosa DE LA PEÑA

El Ayuntamiento de la loca
lidad toledana de Torrijos hapre- 
parado para los alumnos de los 
Colegios Públicos del municipio. 
Santísimo Cristo de la Sangre y 
Villa de Torrijos, diferentes al
ternativas educativas extraes
colares, de carácter gratuito, para 
que puedan ampliar sus conoci
mientos en materia de inglés o 
informática, en un horario de 
cinco a siete de la tarde.

Sólo falta que las Asociacio
nes de Padres de Alumnos de 
los Centro Educativos decidan 
cuál de las dos opciones es la más 
beneficiosa para los jóvenes. 
Además de esta posibilidad, el 
consistorio ha transmitido a los 
colegios la posibilidad de reali
zar, en la hora de gimnasia, 
actividades diferentes como la 

práctica de natación en la recién 
inaugurada piscina cubierta. 
Asimismo, el Ayuntamiento, en 
colaboración con los colegios, ha 
instalado una guardería, de ocho 
y media a nueve y media, para 
que los padres que comiencen 
su jomada laboral antes de la en
trada de los pequeños al cole
gio, puedan dejarlos perfecta
mente atendidos en ésta.

Contrapartida del PSOE

Todas estas alternativas, se 
plantearon el pasado lunes, como 
contrapartida a la moción pre
sentada por el PP en el Pleno. 
El Grupo Popular insistía en que 
los alumnos siguieran recibien
do la ayuda de 3.000 pesetas para 
lacompra de libros, pero el Equipo 
de Gobierno pensó que las acti
vidades anteriormente presen

tadas eran mucho más signifi
cativas ala hora de colaborar con 
los padres de los alumnos.

Él Partido Popular, encabe
zado por Miguel Ángel García 
Huerta, presentó dos mociones 
más. Una, aprobada por unani
midad, en relación a la creación 
de una Comisión de Seguimien
to con respecto a la Escuela de 
Música, y otra en la que se es
pecificaba la escasa información 
que recibió el PP el pasado mes 
de octubre sobre la Semana de 
la Juventud por parte del Equipo 
de Gobierno. En este sentido, 
solicitaban al PSOE celebrar, pau
latinamente, comisiones informa- 
tivas, reuniones, que según el 
concejal de Festejos y Depor
tes, Anastasio Arevalillo, desde 
que es el delegado de este área 
-año y medio- ha organizado al
rededor de diez.

r. SBI

COUGÍO’S- OllSTO MU SANCRE^
Elia

R.D.P.El colegio Santísimo Cristo de la Sangre es uno de los beneficiados.
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Miércoles, 10 de enero de 2001 61Telecinco estrena esta noche, a partir de las 
22.00 horas, una nueva comedia de 
situación sobre la Presidencia del Gobierno 
y los problemas personales y profesionales 
del Gabinete de Prensa y Protocolo La
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Primera serie sobre la Presidencia del Gobierno y sus problemas profesionales

Tele 5 presenta la nueva comedia 
de situación ‘Moncloa ¿dígame?’

Sip-Madrid

A partir de las 22.00 horas, co
mienza la nueva comedia de si
tuación de Telecinco Moncloa 
¿dígame?, producción de Estu
dios Picasso, Diagonal TV y El 
Terrat. Moncloa ¿dígame? es la 
primera serie sobre la Presiden
cia del Gobierno y sus tramas se 
desarrollan en el Gabinete de 
Prensa y Protocolo del Palacio 
de la Moncloa. La nueva serie 
arrancará esta noche con un 
capítulo sobre pero a partir del 
próximo día 17, Telecinco ofre
cerá los miércoles una noche de^- 
dicada a la comedia de calidad 
con la emisión de Moncloa ¿dí
game? y Siete vidas.

Estos son los personajes pro
tagonistas de la serie: Barto
lomé, (Javier Veiga), Secretario 
de Prensa de la Moncloa. Hom
bre de 33 años, dinámico, agudo, 
astuto y eficaz, su lugar está en
tre las cloacas del poder y los de
predadores de la prensa. Amante 
del buen vivir, le gusta vestir 
bien, acude al trabajo en su 
BMW y su apartamento es un es
pejo de sus manías: moderno, 
decorado con gusto y lleno de 
objetos fetiche.

Vicente (Manuel Manquiña). 
Responsable de Dossieres. 45 
años. Mano izquierda de Barto
lomé, o sea, la que trabaja me
nos. Su única aspiración en la vi
da es no dar ni golpe y cobrar a 
fin de mes. Es un especialista en 
el arte del escaqueo y sus genes 
concentran lo mejor de la anti
gua picaresca española. Está ca

sado pero sigue siendo un obse
so de las faldas.

María Fernanda (Ana María 
Barbani). Telefonista de 60 años. 
Viuda. Atiende la centralita. To
da una vida trabajando en el Pa
lacio de la Moncloa desde su dis
creto puesto la convierten en me
moria viviente de la Democracia. 
Ha visto de todo y aunque es una 
trabajadora de rango inferior, to
dos la respetan. Siempre dispone 
de información privilegiada so
bre cualquier asunto pero nadie 
sabe de donde la saca.'

Laura (Ana Rayo). Responsa
ble de Comunicados. 33 años. 
Mano derecha de Bartolomé. Se 
conocen desde los tiempo de la 
Facultad de Periodismo. Mujer 
de izquierdas, lesbiana y defen
sora vehemente de causas perdi
das. Severa en sus juicios, no tie
ne pelos en la lengua a la hora de 
decir lo que piensa. Laura carece 
de la diplomacia de Bartolomé.

Nieves (Mercé Mariné). Jefa 
de Prensa y Protocolo. De la in
fluyente familia Gallardo de Ma
drid. Tiene alrededor de los 30 
años, es ambiciosa, trepa, impul
siva atractiva, preocupada por su 
imagen.

Mario (Paco León). Respon
sable de Correcciones. 23 años, 
tres carreras universitarias e infi
nidad de cursos de todo tipo. Na
da más nacer, en lugar de llorar 
ya estaba resolviendo logaritmos 
neperianos. Cuando hizo el exa
men de oposición fue tan brillan
te que los del tribunal no sabían 
si darle la plaza o el Premio No
bel. A la lista de los protagonis-

Los seis protagonistas de la serie de Telecinco ‘Moncloa ¿dígame?’.

Varios personajes, frente a la puerta del

tas, hay que añadir la del presi
dente y sus guardaespaldas. La 
figura del presidente será para el 
espectador la de una persona sin 
rostro. En ningún momento se le 
asociará por sus tics o gestos con

EFE

depacho del presidente. TELES

ninguna personalidad real de la 
vida política. El presidente irá 
apareciendo en algunos capítulos 
de diferentes formas: rodeado de 
sus guardaespaldas, detrás de 
otra persona...

TVE

‘El botones Sacarino’ 
pasa a los miércoles
La serie de ficción El botones 
Sacarino, que se emitirá a 
partir de hoy, los miércoles a 
las 22.00 horas, ofrecerá el 
capítulo Los trucos de Tru- 
qui, una divertida historieta 
en la que interviene un men
talista argentino. Alberto 
convence a todos para que la 
empresa acoja el espectáculo 
del mentalista argentino Ar
mando Truqui.

CANAL +

McNamara estará en 
‘Los 40 principales’
Fabio McNamara, uno de los 
abanderados de la movida 
madrileña a comienzos de los 
ochenta, (compañero de Pe
dro Almodóvar en el dúo Al
modóvar & McNamara), rea
parece en la escena musical 
española con la misma voca
ción de entonces. A partir de 
las 13.30 horas, Sira Fernán
dez contará con la presencia 
de McNamara en Los 40 
principales.

VÍA DIGITAL

Emitirá 44 torneos 
de Golf de la PGA

Vía Digital retransmitirá en 
exclusiva 44 torneos profe
sionales del circuito america
no de Golf, así como otros 
del circuito sénior, ofrecien
do en total más de 600 horas 
de emisión en el canal pre- 
mium Gran Vía 2. Ramón 
Colom, director general de 
programación y contenidos, 
explicó que las emisiones 
tendrán lugar de jueves a do
mingo por la noche, en hora
rio de máxima audiencia.

Antena 3 estrena ‘La otra dimensión’, un 
programa sobre fenómenos paranormales

Sip-Madrid

Antena 3 estrena hoy, a partir de 
fas 23.45 horas, La otra dimen
sión, un programa que trata la ac- 
hialidad de los fenómenos para
normales y paracientíficos de 
forma rigurosa. Mon Santiso será 
®1encargado de conducir este 
programa que incluye una media 
^0 13 reportajes de entre cinco y 
^ho minutos. El programa abor
dará cuestiones que no respon- 

a una explicación conven
cional (apariciones, abducciones 
extraterrestres, comunicaciones 
espirituales, la vida después dela

muerte...). Cada reportaje con
tará con los testimonios de ex
pertos en la materia. Cada uno de 
ellos, argumentará sus tesis con 
el objeto de que el espectador 
pueda sacar sus propios conclu
siones. En cada reportaje se reco
gerán las opiniones de médicos 
forenses, físicos, químicos, geó
logos, arabistas...

Documentos inéditos

El investigador Iker Jiménez 
presentará semanalmente en el 
programa, testimonios y docu
mentos inéditos sobre alguno de

los temas de máxima actualidad. 
El 50 por ciento de los reportajes 
que componen el programa serán 
de producción propia.

La otra dimensión se despla
zará por toda España para escla
recer los sucesos más relevantes 
de nuestro panorama nacional. 
La otra dimensión emite hoy un 
reportaje basado en un estudio 
científico que establece que cada 
vez que entramos en Internet, es
tamos apelando a los números 
del diablo. Este estudio justifica 
esta tesis argumentando que la 
WWW se refiere en árabe ai 666, 
número del diablo. El presentador Mon Santiso.

Addicncins del lunes
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MR. ARKADIN
CANAL+ 10.00 ★★★★
Director: Orson Welles. Intérpretes:
Orson Welles, Robert Arden, Paola 
Mori, Amparo Rivelles. Nacionalidad: 
España/ Francia/ Suiza. Año: 1955 
(0} 95 minutos Suspense
Un multimillonario encarga a un 
aventurero un informe sobre el la
do desconocido de su vida, para 
poder liguidar después a los testi
gos molestos gue se van encontran
do y gue pueden desvelar los secre
tos de su oscuro pasado.

EL RESCATE 
DEL GRAN 
JEFE ROJO
LA 2 11.00 ★
Director: Bob Clark. Intérpretes: 
Christopher Lloyd, Michael Jeter, Alan 
Ruck, K. Hopkins. Nacionalidad: 
Estados Unidos. Año: 1996 (C) 104 
minutos Comedia
A principios de siglo, Sam y Bill 
llegan al pueblo para hacerse car
go de la mina gue han comprado 
con todos sus ahorros. Cuando 
comprueban gue su propiedad no 
vale nada, deciden obtener un 
buen dinero secuestrando a Andy. 
El raptado tiene nueve años y es el 
hijo del bonguero local, el hombre 
más poderoso de la localidad.
Mediocre western y peor come
dia. Haley Joel Osment, el niño 
de El sexto sentido, es secuestra
do por dos chapuceros. No es 
de extrañar que un par de años 
después se lo pensara mejor y 
se hiera con los muertos.

ATRAPADOS 
EN EL ENGANO
TELE 5 16.15 ★
Director: Michael Watkins.
Intérpretes: Vanessa Marcil, James 
Wilder, Lelnad Orser, Rosalind Chao.
Nacionalidad: Estados Unidos. Año: 
1996 (C) 90 minutos Drama 
Sidney es una mujer joven gue su
fre la muerte de su marido Matt
hew y de su hijo Adam en un nau
fragio. FYonto descubre gue Matt
hew tenía una identidad gue des
conocía totalmente y gue había 
fingido su muerte hacía seis años. 
Con la ayuda de un joven policía, 
al gue conoce tras un robo.

COSAS 
QUE IMPORTAN
CANAL-I - 16.3jD**-
Director: Carl Franklin. Intérpretes: 
Maiyl Streep, Renee Zellweger, 
William Hurt, Tom Everett Scott.
Nacionalidad: Estados Unidos. Año: 
1998 (C) 122 minutos Drama

Ellen es una ambiciosa jieriodista 
de Nueva York gue ve truncada 
su carrera profesional al tener gue 
hacerse cargo de su madre, enfer
ma de cáncer. Con el regreso al 
hogar se adentrará en un mundo 
para ella desconocido y descubrirá 
la verdad sobre el amor de sus pa
dres, una experiencia gue le en
señará a vivir mejor su vida.

INTENTO 
DE ROBO
ANTENAS 21.55 ★
Director: Jonathan Heap. 
Intérpretes: Rob Lowe, John 
Savage, Sofía Shinas. Nacionalidad: 
Estados Unidos. Año: 1997 (C) 90 
minutos Acción
Para celebrar el fin de su progra
ma The Guardian System, Cle- 
ary y su eguipo se van un fin de 
semana a hacer juegos de guerra 
en los bosgues de California. Una 
vez allí descubren gue el eguipo 
contrario está formado por miem
bros de una empresa rival de soft
ware y capitaneado por Gordon, 
el antiguo jefe de Cleary. Más tar
de, y durante el juego, algunos 
miembros del eguipo de Cleary re
ciben fuego real y mueren.
Rob Lowe es listísimo y ha in
ventado un chip capaz de fasti
diar la vida a los malos, así que 
intentan liquidarlo en una ex
traña competición de pin-boli. 
Era menos peligroso cuando 
hacía de guapete.

LO OPUESTO 
AL SEXO
CANAL+ 22.00 ★★
Director: Don Ross. Intérpretes: Ian 
Chritina Ricci, Martin Donovan, Lisa 
Kudrow. Nacionalidad: Estados 
Unidos. Año: 1998 (C) 97 minutos
Comedia
A los dieciséis años, Dedee sabe 
mucho de la vida, guizás dema
siado. Huyendo de su problemáti
ca casa al descubrir gue está em
barazada, se marcha a vivir con 
su hermanastro gay Bill, gue in
tenta rehacer su vida con su nue
vo novio, Matt, tras la muerte de 
su primera pareja.
Debut en la dirección de Don 
Ross, guionista de éxitos como 
Mujer blanca soltera busca o Sólo 
ellas (los chicos a un lado).

PROFESOR 
HOLLAND
CANAL 2 22.00 ★★ ~
Director: Stephen Herek. 
Intérpretes: Richard Dreyfuss, 
Glenne Headly, Jay Thomas.
Nacionalidad: Estados Unidos. Año- 
1994 (C) 92 minutos Drama

BUTACA TV
PELICULAS

Sonia Iglesias Plaza

• MAW*REGULAR **i 'OES^\IE ** *eUENA ****tMBUENA *****OeRA Má£SIRA

1̂
 ^1

NADIE ESTA A SALVO
ANTENAS 05.25 ★★★
Director: Patrice Leconte. Intérpretes: 
Fanny Ardant, Jean Rochefort, Charles 
Beding, Judith Grodeche. Nacionalidad: 
Francia. Año: 1996 (C) 98 minutos.
Histórica

infectados. Gregoire acu
de a la Corte de Versalles para solicitar audiencia con el rey y con
seguir ayudas gue palien los problemas.

TODAS LAS PELICULAS
MR. ARKADIN 10.00 C+
EL RESCATE DEL GRAN JEFE ROJO 11.00 LA 2
LA INSTITUTRIZ 11.35 C+
ATRAPADOS EN EL ENGAÑO 16.15 T5
COSAS QUE IMPORTAN 16.30 C+
INTENTO DE ROBO 21.55 A3
LO OPUESTO AL SEXO 22.00 C+
BLADE RUNNER (MONTAJE DEL DIRECTOR) 23.40 C+
DECISION FINAL 01.50 A3
CLAIRE DOLAN 03.24 C+
NO HAY TIEMPO PARA MORIR 04.45 T5
EL ESCARABAJO DE ORO 04.56 C-I-
NADIE ESTA A SALVO 05.25 A3

Richard Dreyfuss, el protagonista 
de filmes como Tiburón o En
cuentros en la tercera fase, in
terpreta a Glenn Holland, un mú
sico gue sueña con escribir su obra 
inmortal, pero gue encuentra su 
vocación donde menos se lo espe
ra: en una destartalada escuela 
donde enseñar música.

DECISIÓN 
FINAL

Gregoire Ponceludon es 
un ingeniero de provin
cias gue ve cómo sus tie
rras y las gentes gue las 
habitan se mueren al es
tar rodeados de pantanos

ANTENAS 01.50 ★★
Director: Donald Wryre. Intérpretes: 
Faye Dunaway, Stephen Collins, 
Cameron Bancroft. Nacionalidad: 
Estados Unidos. Año: 1995 (C) 95 
minutos Drama
Una madre de familia descubre la 
dolorosa noticia de gue su hijo 
mayor es sospechoso de haber vio
lado brutalmente a una adolescen
te durante una fiesta. Toda la fa
milia se verá envuelta en el dilema 
de creer o no si el joven es real
mente culpable del delito.
Drama familiar que recuerda 
demasiado a Antes y después, 
pero con peores actores.

EL MUNDO 
SEGUN GARP
TELEMAPRIP 02.15 ★★★
Director: George Roy Hill.
Intérpretes: Glenn Close, John 
Lithgow, Mary Beth Hurt, Robin 
Williams, Jessica Tandy, Hume 
Cronyn. Nacionalidad: Estados 
Unidos. Año: 1982 (C) 130 minutos 
Drama
Durante la Segunda Guerra 
'Mundial, una joven enfermera 
decide guedarse embarazada y 
aprovecha, para ello, el esperma 
de un aviador moribundo. De esa 
extraña manera será concebido 
Garp, cuya vida estará marcada 
por dicho acontecimiento. El jo
ven, influido por su madre, crece 
en un ambiente gue él ha creado. 
Adaptación de un relato de 
John Irving, que supuso el de
but en la gran pantalla de la 
magnífica Glenn Close.

EL 
ESCARABAJO...
CANAL+ 04.56 *
Director: Vicente J. Martín Terán. 
Intérpretes: Andrés Alexis 
Fernández, Juan C. Gabarda.
Nacionalidad: España. Año: 1996 
(C) 81 minutos Aventuras
Después de una serie de tragedias 
el joven William Legrand y su fiel 
sirviente Júpiter descubren en la 
misteriosa Isla Sullivan un ex
traño escarabajo de oro.
Adaptación patria del famoso 
relato de Allan Poe.

La Tribuna
Recorte y envíe este cupón a LA TRIBUNA de Toledo - C/ Donantes de Sangre, 1 -ÍTsOOSTOLEdÓ*’- Tetf. 256800. Fax: 257089 (Preguntar por LUCIA)
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La programación de hoy ,

CANAL SUSÍ CANAL 2-A TELEMAOíSS»

06.00 Canal 24 horas
07.30 Telediario matinal
09.00 Los desayunos 

de TVE
Invilada: Ana Bifulés

09.50 Cosas del amor
11.20 Saber vivir
C^« Presenta y dirige
'■ Manuel Torreiglesias;
.:La amenaza del 

cáncer
1245 Así son las cosas

Presenta y dirige
¿"^ Manuel Giménez

1.4.00 Informativo
, ¿•temtorial

14.30 Corazón de invierno
■ ’p® Las noticias de los 
;/T| femosos, con Anne 
-4?^ Igartiburu

06.00 Euronews 
06.30 Kangoo
07.00 That s english 
07.30 TPH Club

Kangoo, Barrio 
'Sésamo, Doraemon, 

Daniel el travieso 
(3J5 Aquí hay trabajo
10.00 La aventura del 

saber
11.00 La ^lícula de la 

;mañana
;El rescate del gran 

hé-91 jefe rqo’
1230 Guillermo Tell 
I^TPH Club

Calimera, Tweenies, 
R|5:y Aventuras en 

pañales,...

07.15 Masked raider
07.30 Club Megatrix

: Con Ana Chavarri y
J David Pérez, Incluye 

las series animadas 
’o Superman, Pippi

:Calzaslargas, Heidi
0930 El primer café 
10.30 Como la vida 
13.30 Los ladrones van a 
,- la oficina 

141W Moesha
Serie

1425 Los Simpson

06.30 Informativos 
Telecinco

. Presentados por Ana 
Rodrí^ez y Juan

• Antonio Mllanueva.
|gí| Incluye 'La mirada 
6^'^ critica'
10.00 El súper
10.30 Camino de Avonlea

;'La cuarentena del
:■señor Abraham’

11,.2O Día a día
. Magazine matinal

:. presentado por Maria 
Teresa Campos

144)0 El juego del 
euromülón
Concurso diario sobre 
la UE, presentado por 
F’aula Vázquez

08.00 CNN+ Noticias
08.30 Transworid sport 
09.10 Lo + plus
10.00 Cine

‘Mr. Arkadin'
1135 Cine

'La institutriz'
13.30 Los 40 principales 

íToda la actualidad dei 
1'1 panorama musical 
^00 Más deporte

06.45 Carta de 
presentación

07.00 Buenos días, 
Andalucía

07.15 La banda del sur
' Transfenmers, Historias 

del padre Castor,..,
09.00 Buenos días, 

Andalucía
10.00 Tierra y mar
1030 El club de las ideas 
lUO Cine

‘Godzilla, los
monstruos invaden

-■ la tierra'
Con sabor andaluz
Programa sobre 
gastronomía y 
manualidades

08.00 Carta de 
presentación

10.00 Andalucía viva
:Serie divulgativa con

■ m; j report^es sobre
;. : Andalucía

LLOO 60 minutos
'Los balseros'

12.00 Balnearios 
andaluces 
Tolox’

12.30 El club de las ideas
'1Programa sobre 

r J educación
13.00 Telenoticias 

Informativo de ia 
jomada, con Nuria de) 
Saz

07.15 A saber
07.45 Cyberdub

Incluye las series de
j dibujos animados Oso

Yogi, X-men, La vida 
j H moderna de Rocko, 

■ Dennis y Gnasher
09.30 Buenos días, Madrid
■'Presenten Inma 
T¿. Aguilar, AJipio Gutiérr^
1210 Los ángeles de

jCharlie
;Tr ‘Ángeles volantes no 

identificados’
13.00 Gran parchís TV
''Con Goyo González
1330 Telenoticias

. Incluye información de 
Castilla La Mancha y 

XV-' 'Castilla León
TX:

15.00 Telediario 1 
Con Ana Blanc» 

16.00 El tiempo
16.05 Pobre diabla 

Telenowla
18.00 ¡Ala... Dina!

‘Lus tres 
mosqueteros'

1840 El precio Justo 
Concurso diario 
presentado por Carlos 
Lozano

20.00 Gente
Con Pepa Bueno y 
Sonia Fener

15.15 Saber y ganar
'Concurso presentado 

■ por Jordi Hurtado
15.45 Grandes 

documentales 
'Hombre y bestia'

16.45 National geographic 
‘Cocodrilos de agua 
salada'

1730 Los pueblos 
Arévalo’

18.00 Los chicos de 
Beverly Hills

18.25 Este chico es un 
genio

19.00 El equipo fantástico
20.00 Información 

temtorial
20.30 Ellen

134X) Noticias 1
- Con Susana Griso

16.00 Sabor a ti
Magazine de tercie

■ ipresentado por Ana 
' Rosa Quintana y
Antonio Hidalgo

1225 Pasapaiabra
Concurso presentado

X’ Silvia Jato
2035 Ciudad sur

Serie

14.30 Informativos
Telecinco
Con Angels Barceló 

r - De 15,15 a 15.25, 
desconexiones

■ regionales
1530 Al salir de clase

'Despedidas
;complicadas’

16,15 Cine de tarde
: Atrap^os en el 
.engaño'

18.30 Historias de hoy
;XI^oticias de actualidad 

, íy crónica de sucesos 
19.50 ¿Quiere ser 

millonario? 50x15
.J Concurso diario

■presentado por Carlos 
? Sobera

1435 CNN+ Noticias 
1530 Dame un respiro

X Teleserie
1530 Lo + plus
16,30 Cine

■ 'Cosas que importan’ 
1832 Documental

'Zabaía^: el jardín 
del genio’

19.30 Música
rX \fon Morrison & Linda 

j Gail Lewis en
:C'Oncierto

2O.(X) Fútbol mundial 
2035 De repente Susan
X' v Teleserie

13.55 Canal sur noticias
:Informativo general, 
con especial atención 
a las noticias de

i Andalucía
15.10 Contraportada 
15,45 Plaza alta
16.15 Bravo por la tarde 

í Magazine de
sobremesa. Presenta 

- Agustín Bravo
19.00 Andalucía directo

Magazine informativo 
1en directo que realiza 

conexiones con todas 
las provincias de

;Andalucía. Presenta
;Rafee! Cremades

13.20 La banda del sur
Incluye las series 
Helio Sandyb^,
Teletubbies, Mon Pe, 

,- Lulu, Principe
Vaiiente, Érase una

;vez ia vida, Rocky y 
Bulbvinkle, Jem, 
Cardcaptor Sakura,...

1830 La cruda realidad
Teleserie

19.00 Sangre verde
Documental

19.30 La vida en un día
Antonio... el vovís’ 

19.55 Tododeporte
20.30 La sexualidad 

humana

14.00 Telenoticias
Presenten Teresa 

jCastañedo, Antonio 
j Mérida y Manolo

Lama
1530 Con T de tarde

, ;Magazine de tarde
■xX: presentado por Terelu 

u Campos
18.15 Madrid directo

Programa informativo 
X ■ presentado por

Inmaculada Galván 
19.45 Mamma mía

Magazine presentado 
por Víctor Sandoval y 
Pilar Soto

\^^:^¿^ ____

21.00 Telediario 2
IX Con Alfredo Urdaci y 
X' Maria Escario

21.55 El tiempo
22.00 El botones Sacarino

, 'Los tilicos de Truqui’
^.55 Robles, investigador

‘Cuestión de suerte’
‘Futuro imperfecto’

01.00 Telediario-3
01.25 Los casos de Cosby

‘Día a día'
02.^ Corazón de invierno
02,50 Nano
05.00 Gente

-

21.00 Enréd@te
pXíX Concurso
21.30 Rally Paris Dakar
22.00 La 2 Noticias

■ ; Presentado por
■ Lorenzo Milá

22.25 El tiempo
22JO El tercer grado

Invitado: Francisco 
Umbral

23.10 Documentos TV 
i‘Lucha contra la
adicción'

00.15 Los libros
- José Saramago’

01.15 Conciertos de

IHÉIxx'^^

2100 Noticias 2
Con Ernesto Sáenz de 
Buroaga, Incluye

; sorteo cupón de la 
ONCE

21.1$ Made in América 
‘Intento de robo’

23.45 La otra dimensión
i Con Mon Santiso

0115 Noticias 3
Con Rosa Maria

:Mateo
0150 Película

‘Decisión final’
03.25 Teieventa
0525 Cine

^JQ Informativos 
Telecinco
Con Juan Ramón 

iy] Lucas, Incluye la 
Ly Jinformación 

ymeteoróógca
2130 El informal

; Presentado por Javier 
■ Capitán y Florentino
■ Fernández

22.00 Moncloa, ¿dlgamé?
íNueva serie

00.00 Crónicas marcianas
02.45 Informativos
03.15 Infocomerciaies
04.45 Cine

212S Noticias redacción
2152 Las noticias del 

guiñol
^.^ Estreno Canal+
XXl 'Lo opuesto al sexo'
2Í.53 Colección Canal+ 

'Blade Runner
'(montee del director)’

0132 Documental
:‘Francisco Boix, un 

'fotógrafoai^ 
iinfierno'

02.28 Música noche
63.24 Cine

'Claire Dolan'
04.56 Cine

— ... ____

20.30 Fútbol; Copa del
íR®y

Guadk-Granada
22J0 Números rojos 
úX^ Concurso presentado

rX-H Rody Aragón
OLIO Canal Sur noticias

? y Resumen informativo 
■ de la jomada.
Presentado por 
Marisa Doctor

0140 Cine
'Los grandes árboles'

03.10 Linea mágica
0340 Cita con Zulay
64.10 Despedida y cierre

-------- -------- ------
----- -.- — -

2130 Telenoticias
y- yX
: 'y jorrada, con Rosa

i Pilar Abelló
22.60 Cine

. 'El profesor Holland’
60.26 Andalucía Turismo

:Reportes para 
difundir los atractivos 
turisticos de Andalucía

0115 Tododeporte
0150 Despedida y cierre

Radio 3 ‘Nadie está a salvo' ‘No hay tiempo para ‘El escarabajo de oro'Diego Vasallo ;morir' 06,17 Cine01.45 El mundo en 24 
horas

02.15 Teledeporte
i'última parada, el 
;paraíso'

20,25 Telenoticias
MÍ Presenten Luis 
y i Sanabria, Raquel 
.J Sánchez Sifva, Javier

Reyero y Roberto 
í Brasero

21.35 Gente con chispa
:Concurso presentado 
;por Javier Cárdenas

00.00 Edición especial de 
Fútbol es fútbol 
Copa del Rey

00.30 Cine; una comedia
‘El año del cometa'

02.00 Telenoticias última 
edición

02.15 Sala de madrugada
‘El mundo según

X Garp’
04.25 Información cultural 

de la CAM

‘Crónicas marcianas’ TELE 5 / 00.00

Televisión por satélite
VÍA DIGITAL CANAL SATÉLITE

^^o>izcas marcianas, el laíe-show más visto del país, ha regresado a 
eiecineo después de las vacaciones navideñas. Dirigido y presenta

dopor Javier Sardá, en colaboración con Fuentes, Rosario, Boris Iza- 
s^irre, Galindo y Mariano Mariano entre muchos otros, Crónicas 

^rdanas ofrecerá dos horas en directo de humor y debate.

GRAN VIA
Í9.30 Cops Stories: Johannesburgo

2Q.25 Cops Stories; San Petersburgo
21.30 Rodando
22.OO:Unos policías muy, muy ladrones (V. M.)

23,30 Cops Stories: Río de Janeiro

GRAN VIA 2
12.55 Niños del mundo (£)

13.25 La animación por los niños
14.00 La vida es bella (V. M.)
16.00 Las nuevas aventuras de la familia Robinson

17.40 Sin familia (V. M.)

GRAN VIA 3
19.00 Midnight

20.20 Euroliga de Baloncesto
22.30 Más allá de la puerta III (E)
íX).O5 Amenaza nuclear

01,45 Incógnito (V. M.)

CINEMATK
17.40 El Último hurra [DUAL)

20-05, La dama de Trinidad

22.00- Los amores de Kafka
23.45 La mujer indomable (DUAL)
0145 Banjo (DUAL)

EUROSPORT
18.30 Biatlón; Copa del Mundo

19.30 Esquí de fondo; Copa del Mundo

19.^ Patinaje de velocidad: Copa del Mundo

20.15 Fútbol: Tomeo de Maspalomas (E)

ODISEA
20.00 'Eureka: Biología
21.00' El credo del siglo: El comunismo y su doble 

1(1929-1939)
22.00 Desde la cuna: El reino del león
23.00 Prisma: Las dos caras de Gaza

MEGATRIX
19.3Q Extrem Dinosaurs

13.50 Hada nupcial
20.20 Mi identidad secreta
20,45 Hany y los Henderson

CINEMANIA
12.00 Loca evasión
13.45 Hollywood en persona. Salma Hayek

18,00 El ojo mentiroso

22,00 La reina de la noche

CINEMANU AZUL
11.00 Louis & Frank (Sub/Estéreo/Dolby/U)

12.30 La bestia de la guerra
16.30 Una señorita rebelde
18.30 Grandes esperanzas (Sub/Estéreo/Dolby/U)

CINEMANIA ROJO
12.00 Al caer el sol (Sut/Estéreo 'Dolby)
13,35 En un lugar del corazón (Sub)
19.30 Dulce pájaro de juventud
2130 Revolución

EUROSPORT
12.00 Tenis de mesa

19.30 Copa del Mundo de esquí de fondo)
20.15 Fútbol, Torneo Internacional de Maspalomas, 

JPSV Eindhoven -Rosenborg



ZOCODOVER

AVE HABEMUS
Fumata blanca tenemos 
con el AVE regional

que pasará por Toledo 
y por Cuenca y Albacete

nos acerca y nos traslada 
desde Castilla a Levante

Por fin tenía que pasar 
y aunque medallas hubiera

no se las quieren colgar 
aunque por poder pudieran

Fue un parto con dolor 
y entre idas y venidas

Cascos lo consiguió 
y Bono, lo consintió

que las guerras ya se sabe 
vencedores y vencidos

mejor es bien avenidos 
y ahora paz y después gloria

Saludamos con honor 
a un pájaro de buen agüero

que nos llega por Enero 
antes de que salga el sol

buhotol@yahoo.com

El Tajo se ha desbordado

Tazos
.L-

Como era de esperar las riberas del río Tajo, a la altura del Barco-Pasaje, 
ubicado en uno de los parajes naturales más bonitos de la ciudad de Toledo -la 
Senda Ecológica- se han inundado, debido a la excesiva cantidad de agua que 
ha caído durante estos días. El nivel normal, en el que se encuentra el río en esta 
época del año, ha subido, aproximadamente dos metros, y por consiguiente se 
ha desbordado. M.SOTO

* Izquierda Unida ha criti
cado la visita de ayer, día de 
descanso, de un centenar de 
representantes de la "Grandeza 
de España" a la exposición 
Carolus. Que consideran un 
acto de mantenimiento de pri
vilegios inadmisible e incons
titucional.

* Comprendemos las ra
zones de Izquierda Unida y, a 
primera vista, no están faltos 
de razón.

* Salvo que esta "visita 
privada" se enmarque dentro 
de las actuaciones lógicas 
previstas de "relaciones pú
blicas" de dicha exposición, y 
por lo tanto, tenga una renta
bilidad clara desde el punto de 
vista promocional y de ima
gen, que suponemos será el 
caso. Extendible también a 
la ciudad que la acoge, es decir, 
Toledo. Actuación muy co
mún en la mayoría de los even
tos de estas características. 
Si no fuera así, hecho que 
dudamos, sí sería una injusti
cia clara y manifiesta.

Condenan al nieto 
de Reagan a 
asistir a clases 
para controlar 
sus enfados

Efe

Cameron Reagan, nieto del 
ex presidente estadounidense 
Ronald Reagan, fue condena
do ayer a asistir a clases es
peciales para controlar su mal 
genio y sus problemas con las 
drogas. La condena llega des
pués de que el joven Reagan, 
de 22 años, fuera detenido el 
pasado 8 de diciembre en po
sesión de una pequeña canti
dad de marihuana cuando se 
encontraba en libertad provi
sional.

Según la juez Michelle 
Rosenblatt, deberá cumplir un 
programa de 90 días de reha
bilitación tanto por su proble
ma con las drogas como por 
su mal genio.

Damm recurrirá la sentencia sobre 
la nulidad de la compra de Solán

A. G.A./Efe

El grupo Damm señalaba 
ayer que recurrirá ante la Au
diencia Provincial la sentencia 
dictada por el Juzgado de Pri
mera Instancia de Cuenca en 
la que se declaraba nula la venta 
de Solán de Cabras a la empresa 
catalana.

Según explicaban a este 
diario fuentes de la compañía, 
ésta, ha actuado desde que se 
interesara por adquirir la em
presa conquense con total trans
parencia y "siguiendo todos los 
pasos legales".

El portavoz de la empresa 
catalana reconocía que la de
cisión sobre la nulidad de la 
compra de Solán de Cabras era 
una posibilidad que se baraja
ba pero que "era remota ya que 
considerábamos que no había 
ningún elemento al que el juez 
pudiera acogerse para decla
rar la operación ilegal".

Aunque Damm acata la 
sentencia, sin compartir su 
contenido, no va a detener la 
gestión iniciada en Solán de 
Cabras, "que era mejorarlo todo 
ya que consideramos que era 
necesario iniciar unos proce
sos de modernización a través 
de inversiones", que ascendían, 
como ya anunciaran el pasa
do mes de septiembre en Cuen
ca hasta los 5.000 millones de 
pesetas.

La empresa catalana tam
bién apuntaba la posibilidad de 
que no se informara "de igual 
a igual" a Damm que a los Del 
Pozo para que igualaran la 
oferta que el grupo catalán 
había realizado por la compa
ñía. Por último, Damm mani
festaba que confía en que la 
decisión judicial final le sea 
favorable y reiteraba que en 
ningún momento "hemos tras
gredido la ley".

Antonio del Pozo, uno de los 

demandantes, explicó que la 
sentencia que dictó ayer este 
juzgado declara nula la adqui
sición de las acciones por par
te de la Corporación Econó
mica Damm y declara también 
anulado el procedimiento se
guido para el ejercicio del de
recho de adquisición preferen
te.

Los socios minoritarios 
presentaron la demanda por
que entendían que habían ejer
cido su derecho preferente a 
comprar las acciones y que, por 
tanto, Damm no podría entrar 
legalmente en el capital de 
Solán de Cabras.

Crédito sindicado

Según trascendió en su mo
mento, los hermanos Del Pozo 
habían conseguido un crédito 
sindicado avalado por Caja 
Castilla-La Mancha y Argen
taría para igualar la oferta que 

hizo Damm, pero las otras dos 
familias propietarias de la em
presa se negaron a cobrarlo por 
considerar que los Del Pozo no 
disponían ni del dinero ni de los 
avales necesarios.

Ahora, el Juzgado de Primera 
Instancia número uno de Cuen
ca ha dado la razón a la familia 
Del Pozo y ha establecido un 
plazo de ocho días para que los 
hermanos Julia y Antonio -que 
interpusieron la demanda- pa
guen el precio una vez que se 
les notifique las acciones que les 
corresponde adquirir a cadauno, 
señaló el propio Antonio del 
Pozo.

Asimismo, indicó que el juz
gado ha desestimado también las 
pretensiones de los socios ven
dedores y les ha impuesto las 
costas del procedimiento, aun
que la sentencia puede ser ape
lada ante la Audiencia Provin
cial de Cuenca en el plazo de 
cinco días.
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